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“Cuando termine la legislatura se habrá conseguido una ciudad mejor”, añadió

Ramón Escobar asegura que “en la Junta 
me llaman el alcalde pedigüeño”

El alcalde de la ciudad, 
Ramón Escobar, ha recha
zado las acusaciones de al
gunos grupos de la oposi
ción, como el PSOE e IU, 
quienes sostienen que el cri
terio de las obras que se eje
cutan en la capital se marca 
desde la Junta de Castilla y 
León.

Según Escobar, “eso es una 
auténtica falsedad y una incon
gruencia total, pues si la Junta 
hace cosas, de lo que estoy 
muy agradecido, es porque el 
alcalde se pasa muchos días 
con consejeros y directores ge
nerales, gestionando lo que le 
interesa que le financiacien”.

"Si preguntamos a más de 
un consejero —añadió—po
drá decir como me llaman: el 
alcaldé pedigüeño, pero si la 
Junta hace obras es porque se 
lo pide el Ayuntamiento".

En otro orden de cosas, el 
alcalde declaró que “al final de 
la legislatura se conseguirá 
una ciudad mejor y con más 
calidad de vida para todos los 
segovianos”, además de indi-

Ramón Escobar dice que su equipo tiene una planificación clara de la ciudad.

car que su equipo trabaja con ■ De otro lado, la Comisión de 
una planificación clara de la Gobierno aprobó ayer los pro
gestión municipal. gramas del III Festival de Tea

tro de Calle y del II Ciclo de 
Cultura Hispano-Judía.

(Pá§s.5y8)

Sanz Blanco 
critica las 
inversiones 
en patrimonio 
artístico

El senador del PP por Sego
via, Clemente Sanz Blanco, cri
ticó en una intervención en la 
Cámara Alta la política del Mi
nisterio de Cultura en lo referen
te a las inversiones en patrimo
nio artístico.

Sanz Blanco calificó a la ad
ministración central de “parti
dista y cicatera” en la protección 
del patrimonio y aseguró que el 
estado de ruina de algunos mo
numentos y museos de España 
“es producto de la pasividad del 
Ministerio de Cultura, que reite
radamente se niega a colaborar 
con las comunidades autónomas 
e instituciones depositarías de 
los bienes culturales".

Para el senador popular, la de
fensa del patrimonio es una res
ponsabilidad constitucional 
“que compete a la Administra
ción central y al Ministerio de 
Cultura, manifestando además 
que esta competencia es impor
tante "por razón de identidad te
rritorial y por rentabilidad social 
y económica, pero el socialismo 
en España no tiene un proyecto 
cultural del estado".

(Pág. 7)

El paro descendió en la 
provincia un 1,4% mientras el 
IRC subió el 0,6% en agosto

El paro descendió en el mes de 
agosto un 1,4 por ciento en la 
provincia, continuando así la 
tendencia iniciada en los meses 
anteriores.

Todos los sectores se vieron 
favorecidos por esta disminu
ción, excepto el de construcción, 
donde se aumentó un seis* por 
ciento.

Agricultura fue la rama eco
nómica más favorecida con un 
descenso clel 5.6 por ciento, 
mientras Industria descendió 1;4

Estados Unidos acelera los 
preparativos militares para 

la invasión de Haití
Estados Unidos intensifica de 

forma ostensible los preparati- 
y®s militares para una posible 
invasión de Haití, mientras crece 
•a oposición a dicha operación 
en el Congreso y en la opinión 
Pública.

La Cámara de Representantes 
Podría volar la semana próxima 
S| apoya una invasión o no, se- 
gun informó ayer el presidente 

e la Cándara, Thomas Foley.
Mientras tanto, los portaavio

por ciento, Servicios 1,2 por 
ciento y el colectivo de personas 
que buscan su primer empleo, un 
2.8 por ciento.

Por otra parte, el IPC subió 
durante el pasado mes el 0.6 por 
ciento. Telefónica y Alimentos 
fueron los sectores más inflac- 
cionistas.

' Sindicatos y oposición consi
deran muy improbable que se 
cumpla el objetivo oficial del 3.5 
por ciento anual.

(Págs. 7 y /ó).

nes “America" y “Eisenhower" 
se encuentran a punto de zarpar 
del puerto de Norfolk (Virginia), 
y según indicaron expertos del 
Pentágono, una vez estén cerca 
de las costas de Haití la invasión 
podrá tener lugar en cualquier 
momento.

La cadena de televisión CBS 
informó que las fuerzas estarán 
listas para la invasión a partir del 
próximo día 20.

(Pag. 17)

AL DIA
13 Conde 
Duque afirma su 
voluntad de no 
dimitir.

15 Aznar: “En 
un Estado de 
Derecho, las 
deudas se 
pagan”.

Loeken roba el balón al jugador del Deportivo, Djukic. t el ef o t o  ef e15 Mariano 
Rubio niega 
que utilizara su 
cargo en interés 
propio.

Mala actuación de los equipos 
españoles en la primera 
eliminatoria de la UEFA

18 Millonaria 
estafa a la 
sanidad pública 
italiana.

La primera eliminatoria de la 
Copa de la UEFA se saldó con 
suerte desigual para los equipos 
españoles. El Real Madrid puso 
la nota positiva al imponerse, en 
el Bernabéu. por 1-0 al Spórting 
de Lisboa.

Por su parle . el ‘‘Depor" per
día su partido contra el Rosen- 
borg sueco por un gol a cero.

En Chipre, un decepcionante 
Athlétic de Bilbao caía derrotado 
por dos goles a cero ante el Anor- 
thosis. ' '

Los dos equipos están obligados 
a ganar los pan idos de vuelta, en 
casa, para superar sus respectivas 
eliminatorias; el Madrid visitará 
Lisboa con una escasa ventaja.

(Pag. 21)
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CALENDARIO

TERMOMETRO

PARA HOY
Van: 257 días, faltan 108.
Sol: De 07,54 a 20,26.
Luna: De 17,40 a 02,20.
Luna llena el día 19 en Pis

cis.

SANTORAL

HOY: La exaltación de la Santa 
Cruz, Austrulfo, Cereal, Salustia, 
Crescendano, Víctor, Rósula, Ge
neral, Crescencio, Viator, Casiodo- 
ro, Dominada, Eustoquio, Materno, 
Piadla Emperatriz.

FARMACIA DE GUARDIA

PROVINCIAS - TEM. MAX. TEM. MIN. PL./M2 
Tarde de ayer Madr. de hoy

Avila................................. 18,5
Burgos.............................. 17,7
León ................................. 14,0
Falencia......................  17,4
Salamanca....................... 18,5
Segovia............................ 16,7
Soria ................................. 18,1
Valladolid ...................... 18,7
Zamora ............................ 18,2

2,6 
6,4
5,0

10,0 
8,0 
7,6 
9,2

11,0 
9,8

0,5
1,0

4,2
1,8
3,5

POSIBILIDAD DE CHUBASCOS

HOY: Tamayo Barbero. Ca
lle Santo Tomás, número 5.

Para hoy, en los extremos Ny E, muy nuboso con chubascos 
que aisladamente pueden ser tormentosos en el Sistema 
Ibérico, abriéndose claros en el NO por la tarde. En el resto, 
intervalos nubosos con algún chubasco aislado. Temperatu
ras en ligero a moderado descenso. Vientos de componente O, 
flojos a moderados.

ADEMAS
Ayuda en Acción

Exposición de 25 foto
grafías realizadas por al
gunos de los mejores fotó
grafos de prensa de los pe
riódicos españoles, con 
motivo de la visita que 
realizaron a varios proyec
tos de Ayuda en Acción 
para conocer su funciona
miento.

Hasta el 22 de septiem
bre, en el centro social 

¿Caja Segovia (Juan Bravo, 
22).

Hermandad de 
Donantes de Sangre
La Hermandad informa 

a los vecinos de Cantalejo, 
y su comarca, que en la 
tarde del próximo miérco
les, 21 de septiembre, en 
horario de 17,30 horas a 
21.30 horas, se efectuarán 
extracciones de sangre en 
los locales del Centro de 
Salud de Cantalejo.

Al mismo tiempo, agra
dece la generosidad de los 
38 donantes que el pasado 
día 7 de septiembre, acu
dieron al Centro de Salud 
de Coca, donde se consi
guieron 35 bolsas:

16 del 0+/ 1 del ()-.
12 del A+/2del A-.

I del B+/ 2 del B-.
| del AB+/ ------ .

Plataforma del 0,7% 
¡YA!

La plataforma segovia- 
na que lucha por la cesión 
del 0,7% del Producto in
terior Bruto para el desa
rrollo del Tercer Mundo, 
reemprende sus concen
traciones en la Plaza Ma
yor de Segovia los días 7, 
17 y 27 de cada mes a las 
7 de la tarde.

La plataforma invita a 
todos los interesados por 
la solidaridad jiumana a 
acudir a estos actos reivin- 
dicativos del compromiso 
gubernamental.

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

Torreón de Lozoya (Obra 
Social de Caja Segovia)

— Gerardo Martínez Cabra. 
Exposición de pintura. Hasta el 
18 de septiembre.

Cervecería Santana
— Gregorio Otero. De paisa

jes y paisajes. Mañana último 
día.

La Casa del Siglo XV
— Guillermo Lledó. Hasta el 

11 de octubre.

Casa de los Picos
— Hoy a las 20,00 horas ten

drá lugar la inauguración de la 
exposición de pintura de Fran
cisco Lorenzo Tardón. Hasta el 
9 de octubre.

MADRID

Centro de Arte 
Reina Sofía

— Continúan las exposicio
nes:

* Clave en la colecciones de 
mnears. 50 años de obra gráfica. 
Hasta el 4 de octubre.

* Carteles literarios de Gimé
nez Caballero. Hasta el 13 de 
octubre.

* Artistas extranjeros en las 
colecciones del museo. Hasta 
noviembre.

SAN ILDEFONSO

Real Fábrica de Cristales 
(Fundación CNV)

— Exposiciones permanen
tes: "Cristal de La Granja”, siglo 
X VIH y XIX. "Vidrio Europeo", 
siglo XVI-XIX. "Tecnología del 
vidrio". "Vidrio artístico con
temporáneo”. "Teatro catóptrico 
esférico” Horario de visitas: de 
I 1,00 a 20,00 horas ininterrum
pidamente. Lunes y martes, las 
salas permanecerán cerradas.

—"Venecia Cristal". Hasta el 
2 de octubre.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
Jardines del Palacio Real
Visitas gratuitas a los recintos 

y lugares siguientes:
— “El Laberinto”, diariamen

te desde las 10,00 horas hasta 30 
minutos antes del cierre de los 
jardines, que es a las 20,00 horas.

— Ermita de San Ildefonso y 
jardines de “La partida de la rei
na”, todos los lunes desde las 
15,00 horas hasta 30 minutos an
tes del cierre de los jardines.

— Piscifactoría. Todos los 
martes desde las 15 horas hasta 
45 minutos antes del cierre de los 
jardines.

Centro Canónigos
—Sala A: Eduardo García 

Velasco. Hasta el 26 de septiem
bre.

— Sala B: José Lainez. Hasta 
el 26 de septiembre.

CUELLAR

Centro Cultural 
Caja Segovia

Exposición de promoción de 
la Escuela de Artes. Hasta el 19 
de septiembre.

■ CONVOCATORIAS
Turismo rural

Curso de "Puesta en funcio
namiento de proyecto de casas 
de turismo rural", organizado 
por la Junta de Castilla y León. 
Del 3 al 7 de octubre. Las soli-

RECOMENDAMOS

■ Tertulia de los 
Martes

Mañana día 15 de sep
tiembre. en la sala de con 
ferencias de Caja Segovia. 
la Tertulia de los Martes 
contará con la presencia de 
Albert Boadella, fundador 
y director de “Els Joglars".

Este acto, coincidirá con 
la actuación en el teatro Juan 
Bravo de esta compañía du
rante los días 16, 17 y 18, con 
su último montaje: “El Na
cional". 

citudes se recogerán y presenta
rán en el Servicio Territorial de 
Cultura.

■ AVISOS

Instituto de F.P.
“Angel del Alcázar”

El centro comunica que los 
días 19, 20 y 21 de septiembre 
se realizarán en el mismo los 
exámenes extraordinarios de 
Formación Profesional de se
gundo grado.

Colegio
“Fray Juan de la Cruz"

Comunica a todos los padres 
y madres de alumnos de este 
centro que el curso escolar co
menzará el día 15 de septiembre, 
según el siguiente horario:

Ciclo superior: a las 9,30 horas
Educación primaria: a las 10 

horas
Educación infantil: 4 años y 5 

años, a las 11.00. Los niños de 3 
años no tendrán que acudir. So
lamente se presentarán los pa
dres a las 11.00 horas para una 
reunión que se celebrará en el 
citado centro escolar.

Nuestra Señora de la 
Fuencisla

Novenario y fiesta, del 15 al 
25 de septiembre. El jueves 15. 
a las 20.30 horas, en la Plaza 
Mayor, recepción de la Sagrada 
Imagen. Novenario, a partir del 
día 16. a las 19,45 horas; para los 
jóvenes, a partir del día 17 a las 
7,00 horas. Fiesta principal el 
domingo 25. con rosario, misa, 
procesión y traslado al santuario.

Gasóleos /^\
■ » » ■ ( CALIDAD I

AVA, s .a .
SERVICIO 24 HORAS
Incluso domingos y festivos

Teléfonos: 44 22 86 
42 74 99 
42 04 47

BONO LOTO . 
Martes, 13

J 7 17 25
OI Com.13 JE 

1 Rein. 0

Lunes, 12 
18|24 25|3l|39|42|^. ;

Viernes, 9 
3 | 4|l3¡18|27|37|^;:1f

Miércoles, 7

PRIMITIVA
Sábado, 10 

1 151201321411481^,1

Jueves, 8

26 27 39 40 41 49

ONCE ▼

Martes. I3 

51.641
Lunes, I2 Viernes, 9
29.537 53.627

Serie 184

Jueves. 8 Miércoles. 7

10.533 29.612
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Educación diferenciada
por sexo

DOLORES CONDE

Hace unos treinta años se em
pezaron á poner en práctica en 
España las teorías educativas del 
más prestigioso pedagogo espa
ñol de los últimos tiempos, Víc
tor García Hoz que, una vez más, 
se han visto confirmadas por los 
investigadores suecos en Cien
cias de la Educación. El profesor 
García Hoz ha defendido siem
pre dos principios básicos en 
educación primaria. Uno es. la 
educación personalizada, que se 
lleva a cabo por el sistema de 
tutorías: cada profesor es tutor 
de un número pequeño de niños, 
y los sigue de cerca, preocupán
dose no sólo de su nivel acadé
mico, sino también de su vida 
escolar y familiar, su integra
ción. etc.

Este principio ha sido consi
derado por todos los educadores 
como muy positivo y se ha trata
do de introducir en los niveles 
educativos no universitarios. En 
la enseñanza pública con más o 
menos fortuna, ya que los cole
gios públicos no disponen más 
que de un profesor por clase y las 
tutorías han de hacerse dentro de 
horario escolar.

, Otro de los principios defen
didos por García Hoz es el de la 
educación separada durante la 
educación primaria y secunda
ria. Sobre esta teoría, el ilustre 
Pedagogo ha escrito artículos 
científicos, libros, artículos de 
Prensa y ha dado numerosas 
conferencias, demostrando 
siempre cómo los niños y las 
niñas son diferentes, y cómo es 
necesario darles la misma edu
cación de forma diferente. (Si 
°s niños y las niñas están en la 

misma clase y el profesor o la 
Profesora explican para los ñi
ños, de forma muy razonadít y 
muy analítica, las niñas se abu- 
mrán, y si se explica para las 
nmas, más rápidas e intuitivas, 
(c una forma más explícita, los 
mnos no terminarán de enten
der).
। Este principio se ha visto tota- 
mente denostado en los últimos 

^nos, sobre todo por las autori- 
ades académicas de nuestro 

Pa's. a las que les parece (sin 
nguna base científica) que es 
^resista la coeducación.

d-. |Cro Por fin alguien se ha 
tan ° CUenla’ y ha sido alguien 

Progresista como los suecos.
Sue171.10^^3 dc Educación de 
hacUa’ Ecumice Ask, nombró, 
cia|C una comisión espe- 
ado cnconlrar la estrategia 

uada y decidir la mejor edu-

cación de los niños desde que 
nacen hasta que terminan la edu
cación escolar. La parlamentaria 
Chris Heister, presidenta de la 
comisión, acaba de presentar el 
informe de dicha comisión y un 
libro donde se exponen las con
clusiones del trabajo, al que han 
llamado “Todos somos diferen
tes". .

En este volumen, que se reco
mienda a todos los maestros, se 
demuestra con toda clase de da
tos que la realidad es muy dife
rente a lo que está escrito en la

1 Ley de Educación. Según expli
có la señora Heister. la educa
ción tal como se aplica hoy 
“conserva y lleva a extremos ne
gativos" las diferencias entre los 
sexos, precisamente por no te
nerlas en cuenta. Además “los 
profesores no están aún prepara
dos para comprender esas dife
rencias y saber cómo enfrentarse 
a ellas”.

También ha manifestado que 
la Ley de Educación tiene que 
ser reformada junto con los estu
dios de Magisterio. “Se ha de
mostrado que las niñas, de pe
queñas, entre los 7 y los 15 años, 
asimilan con más rapidez y 
aprenden más que los niños. 
Mientras que en la secundaria, es 
decir, en el Bachiller, tienen más 
dificultades que los chicos. Por 
otra parte, hay que tener en cuen
ta, que las chicas alcanzan la ma
durez mucho antes que los chi
cos, y aunque tengan la misma 
edad no puede tratárseles igual", 
por lo que recomienda que se 
organicen clases con solamente 
niños o solamente niñas.

Los suecos, treinta años des
pués, han llegado a las mismas 
conclusiones que el profesor 
García Hoz, a las que los respon
sables de la educación pública 
de nuestro país han hecho oíd.os 
sordos por considerarlas excesi
vamente conservadoras, mien
tras ellos, sin ninguna base cien
tífica, han implantado una 
“igualdad entre sexos", llevada 
al absurdo y que sólo sirve para 
perjudicar la educación de los 
niños.

Los expertos en educación 
suecos opinan que no es lícito 
imponer conductas o modelos 
educativos idénticos a ambos se
xos, y recomiendan que se vuel
van a hacer colegios para niños 
y colegios para niñas, ya que la 
educación no se imparte sólo 
dentro de las clases, sino tam
bién en los tiempos de descanso 
y de recreo, en el comedor, etc.

Ciencia y conciencia

Hace ya meses la emisora 
estatal de música clásica 
tuvo la idea de intercalar en
tre sus diferentes espacios 
unos minutos de noticias. 
Las tardes de serena hermo
sura que nos brindaban las 
ondas radiofónicas iban a ser 
ya cosa del pasado. Los in
formativos amenazaban sa
carnos de ese mundo tan es
pecial en que nos envuelven ' 
sinfonías y sonatas para en
frentarnos a la cruda realidad 
de guerras y disensiones en 
todos los órdenes de la vida.

Acababa de sonar la nove
na sinfonía de Beethoven y 
la tarde otoñal prestó su luz 
al mensaje de hermandad 
que emanaba de sus notas. 
Pero el ambiente de armonía 
creado se vino abajo con la 
noticia de aquel día. Y es que 
una vez más no nos entendía
mos entre nosotros. Esta vez 
fue en El Cairo, en la Confe
rencia sobre Superpoblación 
donde dos mundos, dos for
mas de entender la vida se 
muestran irreconciliables.

Por una parte, las socieda
des más religiosas, que son la 
musulmana junto con la Igle
sia católica, resultan ser las 
defensoras de los valores tra
dicionales. Son ellas las que 
alertan de la necesidad de 
que la ciencia se imponga 
unos límites éticos para que 
prime siempre el respeto a la 
naturaleza humana sobre 
consideraciones económicas 
y sociológicas.

Por otra parte, las socieda
des occidentales defienden que 
el desarrollo científico debe li
berar al ser humano de mu
chos condicionantes y hacerle 
más independiente de su me
dio natural. Todo ello busca 
un bienestar material para to
dos.

Estas posturas me han re
cordado la novela que Al- 
dous Huxley escribió hace 
más de sesenta años. En su 
antiutopía “Un mundo fe
liz”, Huxley hacía referencia

a la maternidad mecánica 
para construir una sociedad 
útil, porque se hacía nacer el 
número ideal de seres nece
sarios, de manera que oferta 
y demanda estén equilibra
das y que lodos ocupen el 
lugar que les corresponde 
manteniendo la máquina 
económica en marcha, sin 
sobresaltos ni sorpresas.

Como ya anticipo Huxley, 
ciencia y religión parecen no 
poder congeniar. Aunque se 
diría mejor que el problema no 
radica en los avances mismos 
de la ciencia sino en las actitu
des ante los progresos y el co
rrecto uso de esos avances.

Sin lugar a dudas, las ma
ravillas que nos puede dar la 
ciencia son inmensas. Pero 
sólo si esta ciencia está respal
dada por la conciencia conse
guiremos hacer un uso ade
cuado de ella y alcanzar un 
progreso auténtico. Por eso, 
ciencia y conciencia debe for
mar una unión que jamás ha
bría que romper. Y ¡ojalá! que 
la fuerza constructiva y positi
va que la música posee nos 
ayude a que esta unión tan 
necesaria sea una realidad en 
el mundo feliz que todos de
seamos.

PLAZA MAYOR
EL DIA FATIDICO

Parece que ya es inevitable la 
llegada del “día fatídico" que se 
señale para dar comienzo las 
obras del estacionamiento subte
rráneo en la avenida de Fernán
dez Ladreda. El Ministerio de 
Obras Públicas, Transportes y 
Medio Ambiente ha cedido defi
nitivamente el tramo calle donde 
se piensa excavar, así es que 
nuestra flamante corporación 
municipal estará presta para dar 
el primer “picotazo" (pienso que 
se hará un acto solemne) para 
que se pueda iniciar el gran agu
jero. Por amar a Segovia, deseo 
que lodo salga bien, que no sur
jan dificultades ni para el vecin
dario del lugar ni para el mismo 
Ayuntamiento. Pero lo que no 
acabo de entender es la cabezo
nada de la corporación de trope
zar dos veces en la misma pie
dra. Hace años, cuando se cons

LAURA VILLA

HOIY SEE
TELEFOTO EFE

Representante de la Santa Sede.

La sierra de 
Madrid y 
Segovia

JOSE A MARTIN ESCORIAL

Señor director: Es indignante 
y vergonzoso tener que escuchar 
desde ciertos medios de comuni
cación de Madrid cómo algunos 
despistados-se atreven a decir 
que las localidades segovianas 
de Los Angeles de San Rafael. 
Otero de Herreros, La Granja de 
San Ildefonso, El Espinar, San 
Rafael y todo la sierra de Guada
rrama pertenecen a la comuni
dad de Madrid. Nada más lejos 
de la realidad.

Esto puede tener la explica
ción en la ya habitual ansia “im
perialista y centralista” de Ma
drid, o en una ignorancia supina 
de geografía: La respuesta es 
clara. Todas estas localidades 
pertenecen a la comunidad autó
noma de Castilla y León y a la 
provincia de Segovia, aunque al
gunos, desde su férreo centralis
mo, no han aceptado que otros 
seamos una autonomía.

Parece que los segovianos lle
vamos en nuestra tierra desde el 
1713 a. de C. y no vamos a per
mitir que una villa que surgió 
mucho después que Segovia se 
lleve lo que es nuestro, porque 
nuestra provincia se extendía 
desde los límites del Duero al 
Tajo (ya nos quitaron bastante) y 
porque, si esta tierra ha decaído 
en riqueza y poderío por las vi
cisitudes de los tiempos, conser
va íntegra su antigua altivez. Por 
nada ni por nadie cede un ápice 
su honra, ni humilla un punto su 
cabeza.

Es hora de que Madrid se dé 
cuenta que ni ellos son Estados 
Unidos, ni nosotros somos 
Cuba, y que recuerden siempre 
que la capital de España fue una 
población que perteneció a esta 
provincia, de ahí el dicho de que 
Madrid es el pueblo más grande 
de Segovia. A nuestra ciudad na
die puede dar lecciones, ni de 
historia ni de geografía, y menos 
aquellos que no saben en qué 
provincia está El Espinar o que 
no recuerdan que Segovia tiene 
más de 3.000 años. Que ciertos 
locutores aprendan geografía e 
historia, que falla les hace.

P.M.C.

truyó el estacionamiento de au
tobuses en Ezequiel González, 
se dijo que fue el mayor desa
cierto porque se eligió el peor 
emplazamiento, con acceso fácil 
sólo desde la carretera de Avila, 
pues los demás autobuses entra
ban por la antigua carretera de 
Boccguillas (hoy Vía Roma), en 
la que siguen confluyendo los 
vehículos procedentes de Ma
drid. Valladolid, Soria, carretera 
de Irún... Ahora se cae en el mis
mo error, pues “llevar" hasta allí 
a los automóviles implica hacer
les recorrer varias calles del re
cinto urbano, sobrecargadas ya 
de tráfico rodado.

Tomaremos buena nota de la 
fecha de comienzo de la obra 
porque quizá algún día (Dios no 
lo quiera) haya que pedir muy 
severas cuentas a la actual cor
poración. Frondosa arboleda
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Nostalgia de 
presidencia

Es indudable que algunos per
sonajes de la oposición al fran
quismo no se han reconciliado 
todavía con el hecho de que la 
democracia se instaurara en Es
paña por la vía menos previsible. 
En los años setenta, la oposición 
pretendió reproducir una estrate
gia similar a la elaborada por la 
coalición republicano-socialista 
en 1930 para derrocar al rey Al
fonso. Por aquel entonces, el 
plan consistía en una insurrec
ción militar que. apoyada en una 
huelga general, estableciera un 
Gobierno provisional que con
vocara elecciones a Cortes 
Constituyentes. En 1975 no se 
preveía movimiento de cuarte
les. pero sí una “acción demo
crática nacional" que proclama
ría un Gobierno provisional para 
someter luego a referéndum la 
forma de Estado. Las cosas no 
salieron según aquel guión, pero 
el pueblo manifestó libremente 
su voluntad en varias ocasiones, 
abriendo a la monarquía sufi
ciente campo de maniobra para 
transformar su naturaleza sin 
arriesgar su permanencia. La 
monarquía de junio de 1977 no 
tiene nada que ver con la de no
viembre de 1975: es otro régi
men. otra forma de Estado.

Pero es inevitable la nostalgia 
de quienes se habían hecho unas 
cuentas que finalmente no salie
ron.

(Santos Julia “El País”)

Retorno de 
Conde

Mario Conde, que es un hom
bre astuto, debe conocer bien esa 
clásica enseñanza de la historia, 
con frecuencia olvidada: queen 
este-mundo mañana puede pare
cemos bueno lo que hoy creemos 
que es malo" y viceversa. Y a eso 
parece apostar. Ha programado 
una serie de actos entre octubre y 
diciembre pára exponer sus ideas 
sobre las estructuras del poder en 
España. Y como prolegónemo de 
esa actividad, ayer presentó su li
bro "El sistema. Mi experiencia 
del poder”. En el acto, minuciosa
mente preparado, el expresidente 
de Banesto se lanzó a una serie de 
afirmaciones, algunas de ellas de 
gran osadía y que hubiesen queri
do algo más que una mera afirma
ción; pero ahí quedan, para mayor 
confusión dentro de la turbulencia 
que ha envuelto a todo ese sucio 
asunto que llevó al Banco de Es
paña a determinar la intervención 
de Banesto.

Una de esas afirmaciones es la 
de haber recibido presiones di
rectas del Banco de España para 
comprar Ibercorp. Casualmente 
presidía a la sazón el banco ofi
cial otro inefable personaje, Ma
riano Rubio, asimismo protago
nista de un escándalo financiero 
de gran relieve. Y Mario Conde 
no tiene dudas en asegurar que si 
ellos hubiesen cedido a las pre- 

' siones, no se hubiese producido 
la intervención de Banesto.

(Editorial “Ya”)

i Como una 
broma pesada

El expresidente de Banestocul
minó, por fin. la presentación de 
su libro “El sistema", obra de la 
que ya nos hemos ocupado reite
radamente en "Diario 16". que ha 
coincidido con la inmensa mayo
ría de los analistas y críticos a la 
hora de enjuiiar el libro, un confu
so precipitado y autoexculpalorio, 
mezclado con cuatro generalida
des y tópicos teóricos y adornado 
con esa concepción paranoica de 
la Historia que ve urdimbres y 
conspiraciones por doquier, diri
gidas por imposibles, remotos y 
poderosísimos "cerebros", capa
ces de poner de acuerdo al Vatica
no. la Internacional Socialista y 
los excursionistas de Cataluña. Y 
todo ello nos lo cuenta un señor 
que ha adornado su regazo con el 
mandil de los masones. País.

Y en otros casos, ha puesto en 
práctica las más abyectas prácti
cas policíacas, dedicándose a vi
gilar a todo bicho viviente, con
tratando los espías sordos de su 
inefable socio Jacques Hachuel 
para tratar de buscarle amantes a 
todo el que se cruzara en su ca
mino. Los ejecutivos de Banesto 
cuentan y no paran de las andan
zas de su “mano derecha", Fer
nando Garro, cargando los audis 
del banco con maletines metáli
cos repletos de cintas magneto
fónicas, en las que se grababa 
todo lo que decían quienes le 
visitaban en su despacho.

(Editorial “Diario 16")

El encanto 
del odio

Comprendo el valor del Papa dila
pidándose en Croacia, pero es de te
mer que su viaje no signifique otra 
cosa que echar leña al fuego. Ir por 
Creacia en estos momentos de güeñas 
vengativas y tenaces, sin pisarleel rabo 
a la historia es imposible. El sombrío 
encanto del odio se redobla con la 
creencia en cuanto la crceixia se esta
blece como identidad nacional.

Los pueblos se apropian de Dios 
haciéndolo íntimo, familiar, dialec
tal y centrípeto, y la guerra entre 
hombres es asimilada a una guerra 
entre dioses. La creciente seculari
zación del mundo no ha hecho más 
que exacerbar el fenómeno, pues se 
fuerza la subjetivación de lo sagra
do sin escrúpulos hasta completar 
la coartada. El conflicto de los Bal
canes es un episodio duro de la 
Historia, e ir allí con el mensaje de 
paz de un perdedor, de un Cristo 
cuyo último sentido fue el de no 
apelar a ningún género de poder en 
la Historia, son literalmente penas 
de amor perdidas.

"La religión como arma de Gue
rra", titulaba Alfonso Rojo el do
mingo su crónica desde Zagreb. Es 
una vieja actualidad de siglos, ese 
ascetismo del odio teológico que 
justifica el odio al hombre y que 
dota a la reivindicación histórica de 
una potencia que es tan sobrenatural 
como la voluptuosidad con la que se 
mata y se muere, y que ha hecho 
verter más sangre y más lágrimas en 
Europa que todas las revoluciones.

(Cándido “El Mundo”)

Franco y Pujol
Pujol, se le ve, es un señor baji

to. Al lado de Tarradellas se que
daba en estatura de monaguillo. 
Por muy pequeño que hagamos al 
mapa, no habría manera de meter 
a Cataluña dentro de Pujol. Sin 
embargo, Pujol se cree que lleva 
dentro toda Catal unya, los condes, 
Ramón Berenguer y Berenguer 
Ramón, Montserrat, el lago de 
Banyoles, mosén Cinto, las ceni
zas del Liceo, el museo Dalí, el 
violoncello de Pau Casals. el tea
tro del Paralelo, don Alejandro 
Lerroux. las costas de Garraf. el 
Bar^’a, la butifarra con mongetas, 
los'versos de Salvador Espriú, 
monseñor Escarré, el viudo Ríus, 
don Francisco Cambó, Arancha 
Sánchez Vicario, Prat de la Riba, 
Lluis Companys, Ja pintura esca- 
tológica de Sert, la Rambla de las 
Flores, el filósofo de Vic, don 
Eduardo Aunós, el paño de Tarra- 
sa, las pesadillas de Gaudí, Mari 
Sentpere, los maestros del XIV, 
los caracoles al estilo de Cam- 
pmany, mi homónimo el docea- 
ñista, Juan Antonio de Sama- 
ranch, las sardanas de Maragall. 
incluso Montserrat Caballé, el 
Noguera Pallaresa, la Font del 
Gal, "La Vanguardia", la órdiga.

Pujol es un señor bajito. Y 
Franco también lo era. A partir 
de ahí, don Julio Anguila, ese 
muecín de la morería izquierdis
ta, ha dicho que Pujol es como 
Franco, porque llama a defender 
a Cataluña cuando se meten con 
él o con su partido.

(Jaime Campmany “ABC”)

El  q u io s c o
Madrid/Barcelona (Efe).— 

Las cifras del paro, del mes de 
agosto y las declaraciones del 
presidente del PP. José María 
Aznar, sobre la reinserción de 
etarras fueron algunas de las no
ticias recogidas ayer en portada 
por los diarios madrileños.

“El paro baja en 29.191 perso
nas, el mayor descenso en agosto 
de los seis últimos años”, destaca
ba DIARIO 16. mientras que EL 
PAIS aseguraba “El paro baja en 
29.191 personas en agosto y que
da en el 16,34 por ciento” y YA 
decía “Los contratos eventuales 
salvan de nuevo el paro". •

EL PAIS titulaba además en 
su primera página “Aznar exige 
a González que ponga fin a la 
reinserción de etarras", declara
ciones que eran recogidas tam
bién por ABC que afirmaba “En 
vísperas de la reunión del pacto 
de Madrid. Aznar reitera la firma 
postura del PP contra la reinsér- 
ción de otarras”, y YA que seña
laba “Aznar: El lugar de los ase
sinos y terroristas no es la calle”.

DIARIO 16 incluyó también 
en su portada “Conde asegura 
que la intervención de Banesto 
fue un acfo brutal”, “El sueldo 
del sobrino de Urralhuru no da 
para comprar un piso de 55 mi
llones” y “Ramón Mendoza le
vanta en armas a Cataluña y Pi
lar Rallóla le califica de nuevo 
líder de la ullraderecha”.

EL MUNDO resaltó en su pri
mera página "El Gobierno con
voca a todas las autonomías para 
que refrenden sus acuerdos con 
Pujol", “Echcniquc dimite como 
número dos del Banco Santan
der a raíz de su distanciamicnto

El paro descendió en agosto 
en 29.191 personas

de Botín" y “Un capo del narco
. tráfico gallego asesinado en un 

ajuste de cuentas”.

Año judicial
La apertura del año judicial 

era noticia destacada en ABC. 
que indicaba “Sala pide ante el 
Rey delimitar las funciones del 
Supremo y el Constitucional 
para evitar confliclos de compe
tencias", y en YA, que explicó 
“Pascual Sala inauguró el año 
judicial con críticas al Tribunal 
Constitucional", mientras que 
EL PAIS resaltaba además en 
portada, al igual que DIARIO I6 
y YA, que “Un perturbado estre
lla una avioneta robada contra el 
jardín de la Casa Blanca”.

En vísperas de la reunión del 
Pacto de Madrid, EL MUNDO 
afirmó en su editorial que su 
principal objetivo es “recompo
ner la unidad de los partidos de
mocráticos en la lucha antiterro
rista", y añadió que para “reha
cer el acuerdo sólo se requiere 
que los partidos renuncien a 
guiarse por sus conveniencias 
más mezquinas y den prioridad 
al objetivo estratégico común".

ABC opinó acerca de las de
claraciones que el lunes realizó 
Aznar sobre la política de rein
serción de terroristas tras la reu
nión del comité ejecutivo nacio
nal del Partido Popular, que el 
líder popular “se afirma ante la

. TELEFOTO EFE
Los sindicatos discrepan con Economía en la valoración de las cifras.

orquestada avalancha de los que 
parecen pretender hacerle clau
dicar o echar del Pacto de Ajuria 
Enea".

EL PAIS decía que la inefi
ciente respuesta judicial que se 
da en España radica, entre.otras 
cosas, “en problemas de organi
zación y métodos de trabajo ob
soletos". y proponía entre las po
sibles soluciones “la reforma de 
la oficina judicial, la implanta
ción de procedimientos predo
minantemente orales y la renun

cia de abogados y procuradores 
a artimañas defensivas que lo 
paralizan".

DIARIO I6 señalaba que el 
verdadero triunfador de los 
acuerdos a los que han llegado el 
Gobierno y Convergencia i Unió 
en materia presupuestaria no es 
otro que Jordi Pujol que, según 
el rotativo, "ve cumplidas todas 
sus aspiraciones a cambio de sus 
votos en el Parlamento".

YA dedicó su editorial al "re
torno de Mario Conde", que el

lunes presentó su libro "El Siste
ma. Mi experiencia del poder", 
y decía sobre el ex-presidente de 
Banesto que "el subjetivismo 
con el que contempla la realidad 
social corresponde a la época de
cadente en que vivimos, de la 
que es un buen representante".

Prensa de Barcelona
El descenso del paro en agos- 

• to. las declaraciones de Ribo en 
las que tildó de grave error las 
palabras de Anguila al comparar 
a Pujol con Franco y el choque 
de una avioneta contra la Casa 
Blanca fueron las noticias más 
destacadas ayer en la prensa de 
Barcelona. .

LA VANGUARDIA resaltó 
"Descenso récord del paro en 
agosto". "Anguila emplaza a Pu
jol a debatir el modelo de Espa
ña". “Una avioneta pone en ja
que la seguridad de Clinton" y 
"‘Dioni IF escondió 230 ríiillo- 
nes de pesetas de su bolín en la 
tumba de sus abuelos".

El editorial aludía a la visita 
del Papa a Zagreb y cómo este 
viaje ha supuesto un gesto de 
apaciguamiento de la zona, es
pecialmente por su alusión yl 
perdón como terapia para un pa
sado de odios.

EL PERIODICO destacó 
"Las colocaciones batieron en 
agosto el récord de la década", 
"Una avioneta pilotada por un 
suicida se estrella en los jardi
nes de la Casa Blanca", “IC 
afirma que comparar a Pujol 
con Franco ha sido un ‘grave 
error" de Anguila" y “Barcelo
na tiene 34 residenciasgeriátri- 
cas "piratas"".
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LOS PROBLEMAS DE LA CIUDAD

“Actuamos con un programa muy claro y sabemos a dónde queremos ir a parar”

Escobar asegura que el bienestar de los 
ciudadanos “está mejorando día a día”

El alcalde de la ciudad, Ra
món Escobar, ha asegurado en 
unas declaraciones a este pe
riódico que el bienestar de los 
ciudadanos “esta mejorando 
día a día” y que las actuaciones 
del equipo de gobierno se co
rresponden con una “planifi
cación clara” de Segovia.

__ ______________ AURELIO MARTIN
Ramón Escobar está-muy sa

tisfecho de la gestión que lleva 
realizada su equipo en estos tres 
años de mandato porque, en su 
opinión, se está consiguiendo 
algo que no existía antes: .“una 
planificación clara de la ciudad, 
porque sabemos a dónde quere
mos ir a parar y estamos ponien
do los medios para conseguir
lo".

Este programa supone un con
junto de operaciones y de obras, 
desde el tráfico al urbanismo o la 
cultura, “siempre basado en Se
govia como ciudad monumental 
y turística. Patrimonio de la Hu
manidad y ofreciendo fácilída- 
des para traer la universidad".

Para Ramón Escobar, cuando 
la oposición dice que el gobierno 
municipal de los populares care
ce de proyectos, "parece que no 
están aquí, porque el ciudadano 
aprecia que se ha ido mejorando 
la ciudad y que su bienestar está 
ganando día a día". En este sen
tido indicó que se podrían nom-' 
brar infinidad de obras que se 
han hecho, como la mejora de 
jardines, pavimentaciones, red 
de abastecimiento de agua, “en 
definitiva, lo que es fundamental 
para la calidad de vida del ciuda
dano".

El ciudadano aprecia que la ciudad ha ido mejorando", afirma Ramón Escobar. j u an maat in

El hecho de que algunos te
mas sufran retraso se debe prin
cipalmente a la burocracia que 
marca el trabajo de la Adminis
tración, principalmente la local, 
aunque Escobar sostiene que “la 
oposición, pidiendo informes 
constantemente, también hace 
retrasar muchos temas".

Apoyo del CDS
"Ha habido dos años —afir

mó—, antes de contar con el 
apoyo de los concejales del 
CDS, donde se produjo retraso 
en muchos asuntos, pero con el 
apoyo de los centristas eso se ha 
resuelto y vamos con más agili
dad".

Antes de hablar de temas pun
tuales, el alcalde aseguró que 
“cuando termine la legislatura se 
habrá conseguido mi pretensión: 
una ciudad mejor, con más cali
dad de vida para todos los sego- 
vianos".

Por ejemplo, sobre el urbanis
mo, una de las áreas criticadas 
por la oposición. Ramón Esco
bar señaló que todos los planes 
especiales no se pueden sacar a 
la vez, mientras que hay cuatro 
totalmente aprobados. “Simultá
neamente se ha modificado el 
Plan General de Ordenación Ur
bana —añadió—, con el fin de 
facilitar la construcción de acce
sos o rotondas, siguiendo el mo

delo de ciudad que perseguimos. 
(...) Quiero que los barrios incor
porados tengan un planeamiento 
más ágil para facilitar la cons
trucción y que no estén muertos 
como ahora. No quiero que la 
construcción crezca en localida
des cercanas a la capital y que en 
los barrios periféricos no se pue
da edificar".

Insistiendo en su teoría. Esco
bar dijo que “aquí no puedo ha
cer un puerto porque no tenemos 
barcos, tengo que hacer lo que 
necesita la ciudad, como buenas 
instalaciones culturales, desa
rrollar el suelo urbanizable pro
gramado o ampliar el polígono 
industrial".

“Me llaman 
el alcalde 

pedigüeño”
____________ ■ A.M.

El hecho de que algunos 
grupos de la oposición, 
como los del PSOE e 1U, 
hayan dicho que las obras 
que se realizan en la ciudad 
se hacen con a-re^lo a los 
criterios de la Junta de Cas
tilla y León, como el próxi
mo proyecto de rehabilita
ción de la Plaza Mayor, fue 
considerado por Ramón Es
cobar como “una auténtica 
falsedad y una incongruen
cia total".

Si la Junta hace cosas, lo 
que estoy muy agradecido, 
—dijo— es porque el alcal
de se pasa muchos días con 
consejeros y directores ge
nerales, gestionando lo que 
le intereresa que le finan- 
ciacien. Si preguntamos a 
más de un consejero podrá 
decir como me llaman: el 
alcalde pedigüeño. Si la 
Junta hace obras es porque 
se lo pide el Ayuntamien
to".

Agradecimiento
“Lo que tengo que expre

sar al Gobierno regional 
—añadió— es mi agradeci
miento por las inversiones 
que está haciendo en Sego- 
via y que me disculpen por 
lo pedigüeño que soy, pero 
creo que un alcalde tiene 
que solicitar cosas para su 
ciudad".

"Si la Junta tuviera que 
actuar como si fuera el mu
nicipio en todas las ciuda
des se volvería loca. Es una 
barbaridad eso que dice al
gún miembro de la oposi
ción". matizó.

. PENALOSA
El alcalde destaca que se han realizado obras de ensanche de puentes.

La ORA facilitará el aparcamiento después 
de conseguir un tráfico más fluido

■_________________________ AJA
En tráfico, de acuerdo con el 

presidente de la corporación mu
nicipal. tampoco se adoptan me
didas aisladas, sirio que se busca 
la fluidez, la seguridad y un ma
yor número de aparcamientos, 
“aparte del corle bajo los arcos 
del Acfteducto, una cuestión que 
llevaba pendiente desde hace 
muchos años y que nadie se ha
bía atrevido a acometer, mejo
rándose sustancial urente la con
servación del monumento".

La fluidez, según Escobar, se 
ha conseguido con la construc
ción de rontondas y eliminando 
algunos semáforos, mientras 
que se va a mejorar la señaliza

ción de los paseos de peatones.
"Se han arreglado los firmes 

de las rondas, se ha construido 
un aparcamiento, cada día con 
más uso. que no está en el sitio 
más idóneo, pero es el que tenía
mos. Está en vías de construc
ción otro más, el de Fernández 
Ladreda. y se estudian otros", 
indicó el alcalde.

La ORA será positiva
Asimismo se refirió a la pró

xima entrada en vigor, mañana, 
día 15 de septiembre, de la Or
denanza de Regulación del 
Aparcamiento (ORA), "un tema 
conflictivo, pero que se conse
guirá demostrar que es positivo 

para facilitar el aparcamiento en 
dos zonas importantes de la ciu
dad".

Otros temas donde Ramón 
Escobar hizo hincapié fue en la 
mejora del transporte urbano, 
tanto en la flota de vehículos 
como en nuevas líneas y señali
zación de paradas y concluyó: 
* "Se ha regulado la carga y 

descarga, funcionando perfec
tamente en la actualidad: se 
van a mejorar los accesos a la 
ciudad con el ensanche de 
puentes y desde las carreteras 
de La Granja y desde la N-1 10 
(Soria a Plasencia) y se han 
construido aceras en la Cuesta 
de los Hoyos...".
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El PSOE recuerda a la Junta el 
compromiso de expropiar el 
edificio junto al Acueducto

_________
El procurador del Grupo So

cialista por Segovia, Angel Gar
cía Cantalejo ha remitido una 
carta al presidente regional, Juan 
José Lucas para recordarle que 
la Junta debe proceder a la ex
propiación del edificio situado 
junto al Acueducto y le pide que 
esta actuación sea cometida con 
inmedite.

García Cantalejo, que tam
bién ha remitido una pregunta 
parlamentaria a las Cortes de 
Castilla y León en relación al 
mismo tema, recuerda que el 8 
de noviembre se publicó el de
creto en el que se declaraba de 
interés social a efectos de ex
propiación forzosa la adquisi
ción de la totalidad de los solares 
y edificios en construcción sitos 
en las calle Alamillo, Ochoa On- 
dátegui, avenida del Padre Cla
re! y plaza de Artillería.

En sus explicaciones, el pro
curador socialista considera que 
“desde esa fecha, la Junta estaba 
en disposición de acabar con el 
‘esqueleto’ que tanto afea el en
torno del Acueducto". Sin em
bargo, lamenta que no el Gobier- 
nio regional sigue sin solucionar 
esta situación, “despreciando no 
sólo el acuerdo de las Cortes de 
Castilla y León, que aquel mo
mento acordaron la expropia
ción total del edificio, sino in
cumpliendo sus propios decre

' PEÑALOSA

El procurador califica de “bochornosa" la imagen que ofrece el edificio.

tos”. En su carta a Lucas apunta 
que “no se puede olvidar que el 
Partido Popular votó en contra 
de la expropiación, en las Cor
tes”, y después “ha dejado pa
sar el tiempo sin ninguna vo
luntad política de cumplir el 
acuerdo".

Actitud vergonzosa
Para el representante de Sego

via la actitud que ha mostrado la 
Junta en este tema ha sido “ver
gonzosa" y le señala como úni
co responsable de estar “permi
tiendo una imagen ciertamente 
penosa de la ciudad’1 y de que 
“este esqueleto siga causando el 
bochorno de los segovianos y a 
quienes nos visitan”.

Asimismo reprocha al presi
dente Lucas que “cada año nos 
sorprenda con noticias contra
dictorias, un año decide que ya 
no se expropia, para después 
cambiar de opinión, otro año 
piensa que lo mejor sería una 
permuta de terrenos...”. En este 
sentido recuerda, que el conseje
ro de Educación y Cultura ase
guró el pasado mes de abril que 
la solución podría estar en una 
permuta de suelo con la empresa 
dueña del edificio.

Angel García Cantalejo se 
preocupa también por conocer la 

t fórmula que aplicará para dar 
cumplimiento al mandato de las 
Cortes regionales.

La nueva gerente se define como una persona dialogante

R. Bermejo: “El conflicto del Hospital 
es una página que hay que pasar”

La gerente de Atención 
Especializada del INSA- 
LUD-Segovia, Rosa Berme
jo, cree que el conflicto que 
se ha vivido en el Complejo 
Hospitalario en los últimos 
meses y que provocó el cese 
de su antecesora “es una pá
gina que hay que pasar”. 
Bermejo afronta su nuevo 
trabajo con la mirada pues
ta en el futuro y un talante 
de diálogo.

________________________ RB.
La nueva responsable de 

hospitales se define como una 
mujer dialogante a quien le 
gusta hablar y entenderse con 
sus compañeros de trabajo. De 
acuerdo con esta dinámica, ha 
dedicado sus primeras horas 
de trabajo a contactar con los 
profesionales y el personal la
boral de los centros hospita- 
lartios. En su recorrido por las 
dependencias ha podido ha
blar con miembros de la junta 
de personal con los que ya ha 
concertado una entrevista 
para la próxima semana.

Bermejo asegura que quie
re conocer las inquietudes y 
los problemas de los trabaja
dores, pero no muestra espe
cial interés ni preocupación 
por las manifestaciones de 
los médicos por las calles de 
Segovia pidiendo el cese de 
la anterior gerente de Aten
ción Especializada, Charle- 
ne Arnold y del director pro
vincial del INSALUD, Juan 
Francisco Rodríguez. “Ni si
quiera creo que los profesio
nales quieran resolver los 
problemas pasados, sino que 
desean mirar al futuro", ase
gura. En cualquier caso, 
apunta que si el comité de 
seguimiento de los facultati
vos del Complejo Hospitala
rio quiere una entrevista y 
presentar sus reclamaciones, 
ella está dispuesta y garanti
za “por mi parte, el diálogo 
lo van a tener”.

Bermejo confía en el tra
bajo diario y por el momento 
se siente satisfecha con la 
bienvenida que la han ofreci-

PEÑALOSA

Bermejo ha dedicado sus primeras horas de trabajo a conocer el centro.

do los trabajadores. “Me he 
encontrado —asegura— un 
hospitalconprofesionalemuy 
buenos, con muchas ganas de 
trabajar y yo voy a trabajar 
con ellos”.

El nombramiento de la ge
rente se hizo público a fina
les de la semana pasada y el 
lunes ya se desplazó hasta el 
Hospital General. “No he 
querido esperar porque tenía 
muchas ganas de venir ya a 
Segovia”, apunta.

Equipo directivo
En su nuevo trabajo, Rosa 

Bermejo señala que su obje
tivo principal es “trabajar de 
forma conjunta en el buen 
funcionamiento del hospital 
y en la salud de la población 
segoviana (...) para que la 
gente que venga esté a gusto 
con el trato que recibe, tanto 
técnico como humano".

En cuanto a la formación 
del equipo directivo, y la va
cante de la dirección médica, 
Rosa Bermejo ha asegurado 
que aún es pronto para seña
lar a nombres y personas, 

pero en cualquier caso afirma 
que serán personas del mismo 
hospital, yaqueno tiene inten
ción de traer nuevos profesio
nales. '

Rosa Bermejo es especia
lista en Medicina General, 
tiene un “master” en Salud 
Pública y Administración 
General, y ahora está reali
zando otro de Economía de 
la Salud, “porque —según 
explica— me gusta formar
me en distintos aspectos, 
pero me decanto por la ges
tión y la administración". 
Curiosamente, fue compañe
ra de estudios de su antece
sora, Charlene Arnold.

Hasta su llegada a Sego
via, Bermejo ha estado tra
bajado en Madrid. Su acti
vidad más reciente se ha cen
trado en la gestión del Servi
cio de Urgencias, 061. Con 
anterioridad fue responsable 
sectorial de Atención Prima
ria y Extrahospitalaria, de 
donde pasó a la subdirección 
de Atención Primaria de la 
Dirección Provincial de Ma
drid.
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El senador popular asegura que las ayudas se reparten con criterios geográfico-políticos

Clemente Sanz acusa al Gobierno de “partidismo 
y cicatería” en la protección del patrimonio

El senador del Partido —;-------
Popular por la provincia de 
Segovia, Clemente Sanz, 
acusó ayer en el Senado al 
Gobierno central “de parti
dismo y cicatería” en la 
protección del patrimonio 
artístico. Sanz solicitó que 
las ayudas se repartan en 
función de la importancia de 
los monumentos “y no de cri
terios geográficos-politicos”.

_______ ______ A.S.

El senador segoviano soli
citó en su interpelación en el 
Senado, que el Ministerio de 
Cultura aumente sus inver
siones en el capítulo de de
fensa del patrimonio “y que 
las cantidades se repartan en 
función de la importancia de 
los monumentos y la priori
dad de las restauraciones y no 
de criterios geográfico-polí- 
ticos”.

El político popular denun
ció el “lamentable estado de 
ruina y deterioro” en que se 
encuentran algunos de los 
grandes monumentos españo
les, así como el abandono que 
padecen numerosos museos 
estatales, “con peligro inclui- ‘ 
do de desaparición de lás obras 
de arte que albergan".

“Ambas situaciones son 
producto de la pasividad del 
Ministerio de Cultura, que rei
teradamente se niega a colabo
rar con las comunidades autó
nomas e instituciones deposi- 
tarias de los bienes culturales”, 
recalcó en su intervención Cle
mente Sanz.

En concreto, Sanz destacó la 
actitud que el Gobierno ha 
mantenido en relación a monu
mentos como el Acueducto o 
la catedral de Burgos, “ ambos

AS

de tener destinados 265 millones en el 91 a la “ridicula cifra" de 67.El plan de catedrales ha pasado

declarados Patrimonio de la 
Humanidad, mientras se ha 
procedido a la restauración de 
teatros sin ningún valor histó
rico”, en referencia al Liceo de 
Barcelona.

En este sentido, el popular 
pidió criterios públicos de prio
ridad en función de la importan
cia del bien a proteger y de sus 
estados de deterioro.

“El ministerio —señaló— 
debe actuar con la misma pron
titud y con el mismo celo esté el 
patrimonio en la región que 
esté”, señalando, que según el 
PP. no se trata de que las comu
nidades autónomas se peleen 
unas con otras por el repartor de 
“la miseria" que dedica el Esta
do a este fin, “sino que se utili

cen criterios públicos de res
ponsabilidad política”.

Inversión ridicula
La inversión estatal en con

servación y restauración del 
patrimonio histórico, según el 
senador popular, “es ridicula, 
sobre todo si se compara con 
otras partidas del propio Mi
nisterio de Cultura".

A este respecto, Sanz puso 
el ejemplo del plan de catedra
les, “que de tener destinados 
265 millones de pesetas en el 
91 ha pasado a la ridicula cifra 
de 67 en 1994".

Del mismo informó que 
“algo parecido ha sucedido 
con el Plan Urgente de Monas
terios. que en 1992 recibió 234 

millones y en el 94 sólo 72, o 
para bienes Patrimonio de la 
Humanidad. 324 millones en 
el año 89 a la mísera cifra ac
tual de 3 millones de pesetas”

Finalmente, Clemente Sanz 
subrayó que la defensa del patri
monio es ‘tuna responsabilidad 
constitucional que corresponde 
a la Administración central y al 
Ministerio de Cultura".

“Es además una responsabili
dad importante por razón de 
identidad cultural y por rentabi
lidad social y económica", con
cluyó Sanz. quien ha asegurado 
que la política del PSOE en re
lación a esta problemática “no 
hace sino demostrar que el so
cialismo en España no tiene un 
proyecto cultural del Estado".

Filólogos de 
catalán y 
castellano se 
reúnen en el
Parador
______________________________AS;

Cerca de medio centenar de 
filólogos de castellano y catalán 
se han reunido desde hoy en el 
Parador Nacional para analizar y 
debatir el actual sistema de ense
ñanza de estas dos lenguas y de 
sus respectivas literaturas.

El encuentro se prolongará 
hasta el próximo día 16 y ha sido 
auspiciado por la comisión ase
sora para el diálogo entre las cul
turas existentes en España, de
pendiente del departamento de 
Cultura de la Generalital, cuyo 
titular. Joan Guitart, inaugurará 
las sesiones hoy a las 17 horas.

Guitart señaló en la presenta
ción en Barcelona de las jorna
das que “cualquier cosa que se 
haga es positiva para la convi
vencia entre los españoles y el 
diálogo entre las diferentes cul
turas del Estado".

Las sesiones, que estarán cor- 
dinadas por José Manuel Ble- 
cua, José Antonio Pascual y Joa- 
quim Rafel, se estructurarán al
rededor de dos ponencias, “En
señanza de la lengua”, a cargo de 
Anna Bartra y Violeta Demonte, 
y “Enseñanza de la literatura", a 
cargo de Leonardo Romero y 
Vicent Salvador.

Después de cada ponencia ha
brá una mesa redona encabezada, 
respectivamente, por Paz Batta- 
rier, Leonardo Gómez, Coloma 
Lleal y Joan Pcrera, y Carme Al- 
covcrro. Jaime García Padrino. 
Joan Juristi y Ramón Pinyol.

En la sesión inaugural interven
drán. además del conseller Cui
tan. el presidente de la sección 
filológica del Instituí d'Estudis 
Catalans, Antoni Badia Margarit, 
y el director del Instituto Cervan
tes, Nicolás Sánchez-Albornoz.

e

Más mujeres 
que hombres 

en el paro

_______  _AS.
Un total de 3.167 muje

res están registrados enla 
oficina del INEM, mien
tras que los hombres son 
2.055. número inferior que 
se repite en las diversas 
franjas de edad salvo en las 
comprendidas entre 50 y 
54. donde existen 70 muje
res y 166 hombres; entró 
55 y 59 años. 63 mujeres y 
189 mujeres; y mayores de 
60 años, donde hay 16 mu
jeres y 98 hombres.

En cuanto al resto de las 
franjas, menores de 19 
años aparecen 267 mujeres 
y 160 hombres; entre 20 y 
24 años. 743 mujeres y 365 
hombres; entre 25 y 29 
años, 874 mujeres y 361 
hombres; entre 30 y 34 
años, 532 mujeres y 250 
hombres...; relación que 
repile.en el resto de franjas.

El paro desciende en la 
provincia durante el mes de 
agosto un uno por ciento

. AS.
EÍ paro descendió durante el 

mes de agosto un uno por ciento 
según ha informado la directora 
provincial del INEM. María del 
Pilar Nieva Terceño.

Esta disminución supone que 
el índice de desempleo se sitúe 
en la actualidad, en un 8,85 por 
ciento, siendo el número de se- 
govianos registrados en las ofi
cinas del INEM, 5.222.

El desempleo descendió en 
todos los sectores, continuando 
con la tendencia iniciada en los 
mes*es anteriores, excepto en 
construcción, donde ascendió 
un 6 por ciento. Así en la agri
cultura se ha reflejado un des
censo del 5.6 por ciento, y en 
sectores como industria un 1,4 
por ciento o servicios un 1.2 
por ciento. Mientras el colecti
vo que busca su primer empleo 
vivió una disminución del 2,8 
por ciento.

De este modo, 440 personas

están registradas como para
dos en el sector de agricultu
ra, 967 en industria, 511 en 
construcción, 2,71 I en servi
cios y 593 componen el colec
tivo que no han tenido un em
pleo anterior.

Niveles académicos
Respecto al nivel académico . 

de los desempleados, el número 
mayor corresponde a las perso
nas que están en posesión del 
graduado escolar o el certifica
do de F.P. 1.2.093 personas. Se
guidas de aquellas. 1.586 perso
nas. que poseen el certificado 
de escolaridad, mientras quie
nes han cursado BUP o F.P. 2 se 
sitúan en tercer lugar, siendo 
845 personas.

Cifras que se completan con 
los 396 titulados de grado supe
rior. 294 de grado medio, y 8 
personas con estudios primarios 
registrados en la oficina provin
cial del INEM.

El desempleo descendió en el sector industria un 1,4 por ciento. a  s

En cuanto a división por fran
jas de edad las más afectadas son 
las comprendidas entre los 20 y 
24 años, LIOS personas; entre 
los 25 y 29 años, en la que exis
ten censados 1.235 segovianos;

y entre 30 y 34 años con 782 
personas registradas como de
sempleadas. Siendo la que me
nos la franja de las personas ma
yores de 60 años en la que sólo 
aparecen I I4 segovianos.
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Los vecinos de Mirasierra 
piden que el transporte 

público pase por su barrio
_____________________________ M.G.

La Asociación de Vecinos de 
El Palo-Mirasierra ha criticado 
públicamente la ausencia del 
transporte público en las calles 
del barrio, culpando al alcalde 
de Segovia de incumplir las pro
mesas realizadas en varias oca
siones sobre este aspecto.

En un comunicado hecho pú
blico a los medios informativos 
locales, la presidenta de la aso
ciación, Teresa de Blas, asegura 
que Ramón Escobar ha puesto 
“excusas” a los vecinos siempre 
que se ha tratado este asunto.

“Según las últimas declara
ciones del señor alcalde —dice 
el escrito— con la puesta en 
funcionamiento de la antigua 
línea Puente de Hierro-Conde 
Sepúlveda y la ampliación del 
circular, todos los barrios ten
drán solucionado el transporte 
público. Sin duda el señor al
calde, se olvida que el barrio de 
Mirasierra también es un barrio 
segoviano, aunque con fre
cuencia se olviden de él, y con
tinúa sin transporte público a 
pesar de las promesas hechas 
en numerosas ocasiones de que 
cuando se hiciera la carretera 
de unión con Nueva Segovia o 
cuando se ensanchara el puente 
de Valdevilla llegaría el auto
bús al barrio".

“Dígame cuál será la próxi
ma excusa que usted se va a 
inventar —afirma De Blas— 
porque ya tenemos ambas co
sas. Si con la implantación de 
la polémica ORA lo que se pre
tende es que dejemos el coche 
en casa y utilicemos el trans
porte público, qué transporte 
tenemos que utilizar los veci
nos de Mirasierra como no sea 
el coche de San Fernando, ese 
que dice un rato a pie...”

Futura reunión
Tras la publicación de este 

escrito, los vecinos tienen la 
intención de solicitar una reu
nión con el alcalde y con un 
representante de la empresa 
TUSSA de cara a analizar esta 
situación, que ha suscitado un

El barrio pide mejores comunicaciones con la ciudad. PEÑALOSA

gran número de quejas en la sede 
de la asociación, según manifes
tó su presidenta.

“Los vecinos ya han mani
festado en muchas ocasiones 
su malestar por esta margina- 
ción —dijo De Blas— porque 
entendemos que el barrio no 
puede acceder a este servicio 
cuando todos los segovianos 
tenemos los mismos deberes. 
Hay muchas personas que tie
nen que utilizar el autobús para 
ir al Hospital General o al cen
tro de salud de La Albuera y 
tienen qué recorrer una gran 
distancia para llegar a la parada 
más próxima en San José o 
Nueva Segovia.”

Festival pro Ruanda
Por otra parte, ya está perfi

lado el cartel de actuaciones 
musicales que participarán en 
el festival benéfico “Ayuda a 
Ruanda" que ha organizado la 
Federación de Asociaciones de 
Vecinos de Segovia.

Las guitarras e instrumentos 
de púa del quinteto “Fénix", la 
Tuna de Magisterio, los acor
deones del dúo “Los Peques" y 
la tonadillera segoviana Patri
cia Baeza tomarán parte en este 
acto benéfico cuyos fondos 
irán íntegramente destinados 
al país africano.

El festival estará presentado 
por el subdirector de Radio Se
govia, Alfredo Matesanz; y las 
entradas pueden adquirirse al 
precio de 500 pesetas en la sede 
de la propia asociación.

Asimismo, la cuestación ini
ciada por el movimiento veci
nal segoviano ha recaudado 
hasta el momento 2,5 millones 
de pesetas desde su inicio a me
diados del mes de agosto.

El dinero obtenido por las 
asociaciones de vecinos irá di
rigido a la organización “Médi
cos sin Fronteras”, y en la pró
xima asamblea de la federación • 
se debatirá si el dinero es en
viado o si se espera a la finali
zación de la campaña para reu
nir una cantidad más significa
tiva.

La Judería recibirá visitas guiadas durante la celebración de las jornadas. peñ al o s a

El Ayuntamiento aprobó el programa del III Festival de Teatro de Calle

Segovia acogerá el II ciclo 
sobre cultura hispano-judía

Durante los días 26 al 29 
de septiembre, el Torreón 
de Lozoya albergará el II 
ciclo sobre “la cultura his
pano-judía y Segovia”, con 
un completo programa de 
conferencias y audiciones 
musicales relacionadas con 
el tema. Por otra parte, la 
comisión de Gobierno apro
bó ayer el programa del III 
Festival de Teatro de Calle, 
que se celebrará tres días 
antes del inicio del ciclo an
tes citado.

'_____________________ IVLG.
La reunión celebrada ayer 

por el equipo de gobierno tuvo 
un marcado carácter cultural, 
refrendado por la aprobación 
de varias medidas en este sen
tido.

El concejal de Cultura. Ma
ximiliano Fernández, explicó 
las características del ciclo de 
cultura hispano - judía, que 
será coordinado en esta edi
ción por el catedrático de la 
Universidad de Salamanca, 
Carlos Carrete Parrando.

Aspectos como el urbanis
mo en la judería segoviana, 
los asentamientos y la ciencia 
judía en el reino de Castilla, el 
romancero judeo-español o la 
pervivencia de las tradiciones 
en las comunidades sefardíes 
serán debatidos a lo largo de 
los cuatro días del ciclo.

Asimismo, durante las jor
nadas tendrán lugar varios 
conciertos de música españo
la, medieval y judeo española 
a cargo de intérpretes tan des
tacados como Rosa Zaragoza, 
Judith Cohén o el grupo Alía 
Música.

El II ciclo —que cuenta 
con un presupuesto de cuatro 
millones de pesetas— se 
completará con una serie de 
visitas guiadas a la Judería y 
otras zonas de interés relati
vas a la presencia judía en la 
ciudad a cargo de guías del

La calle volverá a albergar el espectáculo del teatro. peñ al o s a

Patronato Provincial de Tu
rismo.

Fernández Velayos mani
festó que el programa podría 
incluir películas sobre este 
tema, para lo cual se intenta 
llegar a un acuerdo con la em
presa propietaria de los cines 
en Segovia.

Por otra parte, la Comisión 
de Gobierno aprobó ayer el 
proyecto de adecuación am
biental de la antigua alhama 
hebrea, que albergará en un 
futuro los centros de estudios 
sefarditas y de artesanos. El 
presente proyecto, con un pre
supuesto de 18,7 millones de 
pesetas, supondrá la final ica- 
ciñin del edificio de la fase 
primera, que fue rehabilitado 
por la Escuela Taller el pasado 
año. •

Teatro de calle
Otro de los grandes aconte

cimientos culturales previstos 

para este mes será la tercera 
edición del Festival de Teatro 
de Calle, que este año tendrá 
carácter internacional

El concejal de Cultura ex
presó su deseo de que este 
acontecimiento alcance a me
dio plazo notoriedad también 
fuera de España, para lo cual 
este año se han traído espectá
culos de Francia e Inglaterra, 
así como los grupos más des
tacados de teatro de calle en el 
panorama nacional.

“Pretendemos que este 
festival tenga tanta notorie
dad como los títeres o el folk 
—dijo— porque tratamos de 
combinar la cultura con el posi
ble atractivo turístico que pueda 
suponer para la ciudad".

Las actuaciones tendrán 
como escenarios las plazas 
Mayor, Azogugjo. San Mar
tín. y también discurrirán por 
la Calle Real y la calle de San 
Francisco.
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LLENA DE GRACIA

La imagen de la Fuenclsla, venerada por los segovianos. en al o s a M¡|e8 de perene, reciben a la patrona de Segovla.

Se acercan los hermo
sos días del novenario a 
Nuestra Señora de la 
Fuencisla. Sube de nuevo 
la Virgen a la Catedral y 
en Segovia se acrecienta 
el fervor mariano que, 
durante todo el año, se 
disfruta. Y, con el fervor, 
también se acrecienta la 
alegría de fe.

Jubilosa fiesta mariana que no se explica porlajnerciade la costumbre

El novenario de N- Sa de la Fuencisla, un feliz 
acontecimiento para los creyentes segovianos

“Llega el hogar que funde corazones, llega el alivio de las desazones”

RAFAEL MATESANZ MARTIN 
Colaboración

No se trata de sentimientos 
pasajeros encerrados en el pa
réntesis de diez días. Tampoco 
se trata de una evasión triunfalis
ta e infantil hacia el clima reli
gioso tan marginado en un mun
do consumidor y materialista. Es 
mucho más honda la realidad 
humana y sobrenatural que esti
mula y se impregna en muchos 
corazones.

La presencia, desde las seis y 
media de la mañana, de tantas 
personas, especialmente jóve
nes, que inician el día cantando 
la cercanía eucarística de Dios 
bajo la mirada de la Virgen; to
das las numerosas celebraciones 
que culminan con la solemne del 
atardecer, que desborda las na- 
.ves catedralicias, así como la 
afluencia de personas que se 
acercan a la capilla del Santísi
mo para confesar y sentir el abra
zo de la misericordia divina..., 
son, sin duda alguna, un fenóme
no que no se puede explicar su
perficialmente afribuyéndolo a 
la inercia de la costumbre.

Aquí actúa Dios que recom
pensa por dentro esta respuesta 
generosa a la llamada de la Ma
dre. Recompensa el Señor con el 
gozo de la certidumbre que asu
me unas verdades de fe y unos 
principios morales que dan sen
tido al hombre y la abren cami
nos de esperanza.

Recompensa la Virgen Madre 
transfundiendo a los corazones 
de sus hijos las actitudes senci- 
Has y familiares de su hogar na
zareno. Este es el sublime senti
do de la fiesta: hacer a los hom- 
pres mejores hijos de Dios y me
jores hermanos. Porque, si las 

celebraciones festivas —como 
por desgracia muchas veces su
cede— arruinan los valores per
sonales y sociales, el vacío se 
hospeda en el corazón del hom
bre para torturarlo.

Benefactores
Somos criaturas y nuestro so

siego interior sólo se halla en el 
encuentro amoroso con el Crea
dor. Dios es el único autor de la 
alegría. Es más: El es la Alegría. 
He aquí la razón por la que nos 
sentimos especialmente felices 
los creyentes: La Virgen, con su 
ejemplo y con su palabra, nos 
lleva de la mano a cumplir la 
voluntad de Dios: “Haced lo que 
El os diga”.

Ella nos da sensibilidad para 
captar las maravillas del Amor 
Infinito y entonar el Magníficat 
por su misericordia y su fideli
dad. Ella nos hace ver y disfrutar 
su mansedumbre y su sonrisa, 
hermosamente talladas en la 
querida imagen de Ntra. Sra. de 
la Fuencisla. Ella atiende nues
tras plegarias como la madre que 
cobija al hijo desvalido.

Ella nos fortalece con su reci
dumbre humilde para que sea
mos defensores de la verdad so
bré Dios, sobre el hombre y so
bre el mundo. Ella nos hace, sin 
arrogancias, benefactores ale
gres de la humanidad. Esta es la 
alta recompensa que recibe 
nuestro pequeño amor del gran 
Amor divino manifestado en la 
Virgen, Ntra. Sra. de la Fuencis
la.

Versos filiales
El novenario de Nuestra Se

ñora de la Fuencisla es un leliz 
acontecimiento para Segovia. 
Adquiere nuevo rostro la ciudad 

cuando sus habitantes, en gran 
número, despiertan con diligen
cia de fe. para iniciar el día junto 
a la Madre y cuando, durante 
todo el día, se acercan a verla.

Tanto en las primeras horas 
como después, todos los que 
acuden a la Catedral son jóve
nes. Incluso quienes transitan ya 
por el territorio de la madurez. 
Son jóvenes de alma con fuerza 
para alzar en alto la esperanza.

En un mundo, cuyas oscuras 
metas limitan con el deterioro y 
con la nada, los creyentes, junto 
a la Virgen, ofrecemos horizon
tes luminosos. Certificamos ver
dades eternas que dan sentido a 
nuestro ser de criaturas. Señala
mos caminos morales que salva
guardan la ley natural —contra 
tantas irracionales invasiones— 
y la abrigan e iluminan con la luz 
de la fe. Disfrutamos la confi
dencia y la misericordia del 
Buen Dios que nos abraza sacra
mentalmente desde que nace
mos hasta que morimos.

Llega la Virgen. Nuestra Se
ñora de la Fuencisla, la “Llena 
de Gracia", con el equipaje de 
gracias que su Hijo le encarga 
distribuir para nosotros.

Debemos acercarnos a Ella y, 
con la madurez candorosa de los 
niños, pedirle cuanto necesite
mos y entregarle la realidad y los 
deseos de santificar nuestra vida 
familiar, profesional y social.

Llega la Virgen, ¡aleluya! 
Hermoseamos la Catedral para 
recibirla y hermoseamos nuestra 
bienvenida con estos versos fi
liales: Llega la Virgen. Llega la 
alegría. / Llega el hogar que fun
de corazones. / Llega el alivio de 
las desazones. / Llega Dios en 
materna cercanía.

Señora de Segovia: poesía. /

claro cristal de fuentes y cancio
nes. / Relicario de gracias y de 
dones. / Relicario de gracias y de 
dones / al pueblo que, rezando, 
se confía.

Llega la Virgen. Llega su son
risa, / su manso corazón, su lim
pia brisa. / brisa de Dios besando 
nuestra isla.

Llega el alba sencilla confi
dente. / Llega el cielo a la tierra: 
se consiente / en sílabas mater
nas: La Fuencisla.

La Virgen cuidadora
Me hallaba en la"Catedral de 

Avila un 16 de octubre, día si
guiente a la fiesta de Santa Tere
sa, cuando vi a dos hombres jó
venes ^uY. con esmero y delica
deza, colocaban la imagen de la 
Virgen de la Caridad en su reta
blo correspondiente. Había 
acompañado el día anterior en el 
recorrido procesional a la Santa 
de Avila, cuyas buenas relacio
nes maternofiliales con Ella nos 
dejó manuscritas.

Una señora, que por primera 
vez visitaba la Catedral, pregun
tó a los diligentes cofrades: 
“¿Qué Virgen es ésta?" Uno de 
ellos contestó con manifiesto re
gocijo: “Esta es la Virgen Cuida
dora de Santa Teresa".

Sabemos, como antes indica
ba. que la Doctora Mística, al 
quedarse sin madre en plena 
adolescencia, suplicó a la Seño
ra de la Caridad que hiciera de 
Madre suya. Y evidentemente 
escuchó su plegaria la Virgen 
Cuidadora. Teresa alcanzó ple
nitud en valores humanos y divi
nos. Sí. la Virgen María tiene por 
oficio cuidarnos maternalmente. 
Basta que lo deseemos con oran
te sencillez como Santa Teresa.

Así lo vamos a hacer, durante 

el novenario, encomendándole, 
de modo especial en este Año 
Internacional de la Familia, a to
dos los hogares, tan maltratados 
por otras fuerzas destructoras 
del verdadero amor familiar.

El Papa Juan Pablo II, en su 
Carta a las Familias, manifiesta 
su deseo hecho súplica para que 
toda familia humana descubra y 
profundice en los valores y en la 
misión que le corresponde en la 
sociedad: “Que la Sagrada Fa
milia, icono y modelo de toda 
familia humana, nos ayude a 
cada uno a caminar con el espí
ritu de Nazaret; que ayude a cada 
núcleo familiar a profundizar la 
propia misión en la sociedad y en 
la Iglesia mediante la escucha de 
la Palabra de Dios, la oración y 
la fraterna comunión de vida. 
¡Que María, Madre del amor 
hermoso, y José, Custodio del 
Redentor, nos acompañe a todos 
con su incesante protección!”.

Resulta fácil hacer nuestros 
los deseos del Papa, porque Se
govia sabe muy bien que Ntra. 
Sra. de la Fuencisla es la Virgen 
Cuidadora de las familias. Sabe 
que. con Ella, las horas de dolor 
se convierten en fértil sacrificio 
que aumenta el cariño. Sabe 
también que. copiando la senci
llez nazarena, las horas de con
vivencia hogareña se hacen un 
hermoso tejido de virtudes y de 
alegrías. - .

Segovia. como Santa Teresa a 
las plantas de la Virgen Cuida
dora. Ntra. Sra. de la Fuencisla, 
sigue enriqueciendo su larga his
toria de fidelidad cristiana.

En estos días del novenario 
palparemos de nuevo la cerca
nía diligente de la Virgen Ma
dre. “Fuente que mana vida y 
dulzura".

M.C.D. 2022
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VILLA DE 
CUELLAR

Si se llegara a un acuerdo se crearían más de cien puestos de trabajo

Dos multinacionales podrían compartir 
las instalaciones de la antigua Alena

La multinacional francesa Phoceenne, fabricante de tube
rías especiales para el transporte de agua, y la multinacional 
alemana Gatewell-Investmént (LTD) especializada en el reci
claje de residuos sólidos urbanos, podrían compartir las ins
talaciones de la antigua factoría Alena y crear más de 100 
puestos de trabajo. Ambas empresas han mostrado su interés 
por la vieja factoría y la Comunidad de Villa y Tierra, propie
taria de la misma, intenta que las dos multinacionales com
parten las naves y terrenos de acuerdo a sus necesidades.

S. GUIJARRO
Según ha informado el al

calde de Cuéllar y presidente 
de la Comunidad de Villa y 
Tierra, Mariano Molinero el 
interés ya demostrado por 
Phoceenne se ha unido a la de 
la multinacional alemana. Esta 
última empresa ha ratificado 
esta misma semana su interés 
por instalarse en Cuéllar.

Mariano Molinero informó ' 
de esta situación a los miem
bros de la Comisión de Gobier
no y manifestó posteriormente 
a los medios informativos lo
cales “que la comunidad hará 
todo lo posible para que las dos 
empresas se ubiquen en la vie
ja factoría si las instalaciones 
son adecuadas a sus necesida
des, que creemos que sí lo 
son”.

El presidente de la Comuni
dad de Villa y Tierra dijo que 
tras varios años con las instala
ciones cerradas y sin haber 
sido solicitadas por empresas 
solventes “ahora tenemos dos 
novias que parecen interesan
tes, e intentaremos llegar a un 
feliz matrimonio que sea bene
ficioso y rentable para todos".

Las instalaciones de la anti
gua fábrica de tableros aglo
merados Alena cuenta con una 
superficie total de 170.000 me
tros cuadrados, de los cuales 
18.000 están cubiertos. ■

La multinacional francesa 
ha comunicado que sus necesi
dades para instalar la fábrica 
de tuberías son 10.000 metros

GUIJARRO

Las naves son lo suficientemente grandes para albergar las instalaciones de las dos multinacionales.

cuadrados cubiertos y unos 
40.000 al aire libre. La empre
sa alemana no ha manifestado 
aún qué superficie cubierta y 
descubierta necesita.

Sin embargo, el presidente de 
la Comunidad de Villa y Tierra 
de Cuéllar cree que las naves y 
terrenos de la antigua Alena son 
lo suficientemente amplios para 
acoger a las dos empresas “y 
daremos todo tipo de facilidades 
para que ambas puedan compar
tir las instalaciones”.

Situación actual
La situación actual es la si

guiente, según manifestacio
nes del alcalde de Cuéllar.

La empresa Phoceenne es la 
primera que se interesó por las 
instalaciones y sus negociacio
nes están muy avanzadas. Esta 
multinacional está pendiente de 
una decisión del Gobierno cen
tral sobre qué tipo y cantidad de 
tubería sería necesario fabricar 
con destino al transporte y dis
tribución de agua, dentro del 
Plan Hidrológico Nacional.

El acuerdo se conocerá con 
toda probabilidad este mismo 
mes y Phoceenne comunicará 
a la Comunidad de Villa y Tie
rra su decisión de iniciar el 
montaje de la fábrica en el me
nor plazo de tiempo posible.

En principio la multinacio
nal francesa se ha comprome
tido a realizar una inversión 
mínima de 600 millones de pe
setas y crear 50 puestos de tra
bajo directos.

■ x GUIJARRO
En la factoría Alena se crearían más de cien puestos de trabajo.

Según comunicó Phoceenne 
al Ayuntamiento de Cuéllar, a 
últimos de julio, el Gobierno es
pañol había dado luz verde a un 
proyecto de transporte y distri
bución de agua para el que se
rían necesarios 60 kilómetros de 
tubería de 1.300 milímetros de 
diámetro, lo que suponía un total 
de 18.000 toneladas de tubos, 
cantidad suficiente para consi
derar rentable la instalación de 
la empresa en España.

G'ateweli-Investments Ltd., 
ha reiterado su interés por es
tablecerse en Cuéllar,Esta em
presa está especializada en el 
reciclaje de residuos sólidos 
urbanos, principalmente vi
drio y plástico.

En principio ha comunicado 
que podría crear 70 puestos de 
trabajo. Uno de los productos 
que podría fabricar esta multi
nacional son palés de plástico, 
ya que según la normativa de

la Comunidad Europea los ac
tuales palés de madera deberán 
dejarse de utilizaren los próxi
mos años.

El Ayuntamiento de Cuéllar 
ha solicitado a Gatewell un pro
yecto detallado de desarrollo de 
la empresa, así como sus necesi
dades de espacios e instalaciones. 
Según palabras del alcalde, las 
facilidades serán máximas si el 
proyecto se adapta a las condicio
nes indicadas por la Comunidad 
de Villa y Tierra de Cuéllar.

Las instalaciones que pue
den ocupar las dos multinacio
nales fueron construidas a 
principios de los años 70. En 
1974 la empresa Alena puso en 
funcionamiento una fábrica de 
aglomerados de madera que 
dio trabajo a 273 personas. En 
diciembre de 1985, tras varios 
años de dificultades, la empre
sa quiebra y cierra sus puertas, 
contaba por entonces con 186 
trábajadores.

En 1987 se constituye la so
ciedad anónima laboral Table
ros Ccga, de la que forman par
te más de cien trabajadores, la 
mayoría de ellos antiguos asa
lariados de Aleña. Tras dos 
años de buen funcionamiento, 
la sociedad quiebra y cierra a 
finales de 1990.

Desde entonces las instala
ciones permanecen cerradas. 
La Comunidad de Villa y Tie
rra las ha ofrecido a cualquier 
empresa que invierta como mí
nimo 500 millones de pesetas 
y cree 50 puestos de trabajo 
fijos durante un mínimo de 
cinco años. En estas condicio
nes la comunidad cedería la 
propiedad de naves y terrenos.

La Guardia Civil 
celebrará el 150 
aniversario de su 
fundación el 
próximo sábado
_________________________SB.

El puesto de la Guardia Ci
vil de Cuéllar, sede de una de 
las compañías existentes.en la 
provincia, celebrará el próxi
mo sábado el 150 aniversario 
de la fundación del instituto 
armado con una serie de actos 
oficiales y una jornada de 
puertas abiertas en la casa- 
cuartel. Este día el Ayunta
miento rendirá homenaje a la 
Guardia Civil con la conce
sión de la medalla de la villa 
y con una placa en recuerdo 
de la efemérides.

Los actos oficiales se inicia
rán a las 12 horas con la celebra
ción de una misa solemne en la 
parroquia de San Miguel. La 
misa será cantada por la Coral 
Cuellarana. A las 13 horas se 
ofrecerá en el acuertelamiento 
un vino español y actuará la ban
da Amigos de. la Música.

Durante todo el día parte de 
las instalaciones de la casa-cuar
tel permanecerán abiertas al pú
blico para poder contemplar una 
exposición de diverso material 
que utiliza la Guardia Civil en 
sus variados servicios.

Entre este material podrá con
templarse vehículos y motos de 
la sección de Tráfico, equipos 
de! grupo de montaña con sede 
en Riaza, una respresentación de 
la sección de perros, vehículos y 
equipos de la sección de Protec
ción de la Naturaleza con sede en 
Coca, y un equipo de ByL (bús
queda y localización de explosi
vos).

Han sido invitados a los actos 
todos los puestos de la zona y 
autoridades de los pueblos de la 
comarca. Como máximo repre
sentante de la Guardia Civil asis
tirá el teniente coronel José Ga
rrudo El ices, primer jefe de la 
Comandancia de Segovia.

José Garrido Elices. ’ j u an mar t in
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CABEZUELA FUENTEPELAYO

Se celebrarán tres festejos taurinos y dos encierros por el campo Gran éxito en
Las fiestas patronales, que comenzaron ayer, 

durarán un día más de lo previsto
El Ayuntamiento de la localidad ha ampliado en uno el número 

de días en los que se celebrarán las fiestas y por tanto serán tres 
los acontecimientos taurinos que se desarrollen. Durante la pa
sada semana tuvieron iugar.diversas actividades culturales como 
prolegómeno a la festividad que terminará el sábado con una 
velada musical de más de ocho horas de forma ininterrumpida.

__________ .FLORENTINO DESCALZO
•De esta forma, las fiestas pa

tronales en honor a la Exaltación 
de la Santa Cruz se inauguraron 
ayer martes, día 13, con el reco
rrido del pueblo por parte de gi
gantes y cabezudos a partir de las 
ocho de la tarde, a quienes acom
pañará una charanga. A las once 
de la noche desfilaron las peñas 
y se proclamaron la reina y las 
damas de honor. Después, un 
representante de la Consejería 
de Fomento de la Junta pronun
ció el pregón de fiestas, al que 
continuó la verbena popular que 
estuvo amenizada por la orques
ta “Azabache”.

Hoy día 14 , fecha dedicada a 
los actos litúrgicos, se iniciará 
con las dianas y pasacalles. A la 
una de la tarde se oficiará santa 
misa. Por la tarde, a las cinco y 
media, se celebrará la procesión 
y la tradicional ofrenda al santo 
Cristo del Humilladero, que ten
drán lugar en la ermita. Por la 
noche, bailes públicos a cargo de 
la orquesta “Jaguar”.

Del jueves 15 destaca la bece
rrada que tendrá lugar por la tar-

AS.
La reina de las fiestas, E. Sacristán

de y en la que se lidiarán dos 
erales de la ganadería de José 
Zamora Alonso, de Bailén 
(Jaén) a cargo de los novilleros 
de la escuela taurina, acompaña
dos de sus correspondientes cua
drillas. Después se soltarán va
quillas para los aficionados. Por 
la noche, la orquesta “Ciudad 
Pontevedra” pondrá fin a los ac
tos de la jornada.

Encierros por el campo
El viernes 16 despertarán a los 

vecinos las tradicionales dianas 
y pasacalles que servirán de 
anuncio para los encierros que se 
correrán por el campo, a la anti
gua usanza, contando este año 
con un recorrido mucho más lar
go, tanto en el itinerario campes
tre como en el urbano. Después 
se soltarán vaquillas en la plaza 
de toros.

Por la tarde, segundo acome
timiento taurino: los espadas 
Luis Miguel Collado y Oscar 
Vega lidiarán cuatro novillos de 
la ganadería de José Escolar Gil, 
de Fuenlabrada (Madrid), a par
tir de las cinco y media de la 
tarde. La orquesta “Ciudad Pon
tevedra” amenizará los bailes 
públicos de la noche.

El sábado 17 se celebrarán 
asimismo dianas y pasacalles, y 
los clásicos encierros harán el 
mismo recorrido que el del día 
anterior.

Sifonada
Aunque no consta en el cartel 

oficial, uno de los actos que cada 
año cobra mayor aceptación y 
que ha surgido de la propia ini
ciativa del público, es la “sifona
da”: por lo regular tiene lugar a 
primera hora de la tarde del últi-

F. DESCALZO

La “sifonada" es uno de los actos más populares, aunque no es oficial.

mo día de las fiestas; un empre
sario de bebidas gaseosas dota 
de sifones a todo el que los ad
quiere e inmediatamente des
pués se libra una sana batalla de 
agua de seltz en la Plaza Mayor.

A las cinco y media de la tarde 
está anunciado un festejo taurino 
mixto, en el que se. lidiarán tres 
novillos de la ganadería de Do
lores Rufino Martín, de Puebla 
del Río (Sevilla), y un añojo de 
la ganadería de Ricardo Muñoz 
“Roscas”, de Carbonero el Ma
yor (Segovia). Intervendrán el 
rejoneador Joaquín Moreno Sil
va. y el novillero Javier Gonzá
lez. Después se soltarán vaqui
llas para los aficionados.

Finalmente, una intensa vela
da musical pondrá punto y final 
a las fiestas. Las orquestas "Es
trellas Azules” y “Teide" se al
ternarán durante más de ocho 
horas ininterrumpidas de música 
en directo en la plaza de España.

Como anticipo a las fiestas, 
durante se celebraron diversos 

actos culturales. Así el jueves 
por la noche se presentó una 
charla sobre consumo. El vier
nes actuó el grupo de títeres 
“Triquiñuela". Durante la noche 
del sábado lo hizo el Taller de 
Teatro de Fuentepelayo inter
pretando la obra titulada “Ponte 
el bigote, Manolo”.

Festival de danzas
Un festiva] de danzas se cele

bró en la tarde del domingo en la 
Plaza Mayor, en el que actuaron 
el grupo "La Esteva” de Sego
via, y el conjunto de danzantes 
de Fuenterrebollo.

Para terminar, la actuación de 
la rondalla de Fuentepelayo en 
La Panera sirvió para clausurar 
las jomas culturales.

todos los actos fueron orga
nizados por el Ayuntamiento 
de la localidad, colaborando 
especialmente en los mismos el 
Area de Cultura y. Bienestar 
Social de la Diputación Provin
cial.

la contrarreloj 
de bicicleta 
de montaña

JESUS OLMOS DELGADO
Prueba celebrada en este tér

mino municipal y última de las 
anunciadas dentro del Verano 
Cultural de 1994, organizada 
por los “Amigos de la Bici”, de 
Fuentepelayo, y patrocinada por 
el Ayuntamiento.

Decimos que fue un éxito por
que a ella concurrieron gran canti
dad de aficionados que en todo lo 
largo del recorrido campéstreani- 
maron constantemente a los corre
dores, viviendo y participando así 
en la prueba.

La prueba tenía su origen y fin 
en el altozano de “San Cebrián”, 
enclavado en los confines de los 
términos de Fuentepelayo y Zar
zuela del Pinar y desde el cual se 
domina el espacio a los cuatro 
vientos y donde existe restos de 
una ermita dedicada en la Edad 
Media a dicho santo.

Comprendía casi 10 kms. 9.830 
metros exactamente, y a ella con
currieron 17 corredores, entre ellos 
dos chicas, (por lo cual los organi
zadores para próximas ediciones 
piensan poner una categoría feme
nina) y cuyos corredores procedían 
de Fuentepelayo, Madrid, Aguila- 
fuente y Torreiglesias.

Se clasificó en primer lugar 
Gregorio Gil, de Torreiglesias, 
que hizo el recorrido en 19 minu
tos y 35 segundos, seguido de Mi
guel Gilsanz Adrados, de Fuente
pelayo en 20'25” y en tercera po
sición Antonio Casado López, de 
Aguilafuente, en 20'53”.

El desarrollo de la competición 
ha estado, como decimos, muy 
interesante, con un recorrido muy 
pintoresco, con pendientes del 
6.7% durante dos kms. y el calor 
del público en todo momento.

Los premios han sido otorgados 
por el municipio y entra en pro
yecto de los "Amigos de la Bici” 
celebrar otra nueva prueba en este 
mes, con motivo de la festividad 
de “San Miguel”, de 35 kms. alre
dedor del casco urbano.

LA GRANJA

La Iglesia Evangélica desarrolla una 
“semana sobre la familia”

La planta de tratamiento de 
residuos sólidos urbanos no se 
instalará en Carbonero el Mayor

____________ *_____as.
La Iglesia Cristiana Evangéli

ca de Segovia, coincidiendo con 
la declaración de 1994 como 
Año Internacional de la Familia, 
realiza desde el pasado lunes una 
serie de actos que, con el título 
Cambiar de rumbo”, pretende 

resaltar y poner de manifiesto 
•os problemas que hoy atraviesa 
esta institución.

Algunos sociólogos coinci
den en señalar que “la genera- 
C|ón actual se está rebclando 
contra el vacío que reina en sus 
hogares. Los padres llevan una 
V|da tan vacía que no tienen nada 
^ue ofrecer a sus hijos”. Esta 
S|tuación ha hecho saltar la alar
ma: ¡La familia está en crisis! 

, Entre los diferentes actos a de- 
surrollar figuran conferencias, 

coloquios, películas al aire libre, 
conciertos de música, progra
mas infantiles y para la tercera 
edad y también un bibliobús con 
literatura y material didáctico. 
La entrada a todos los actos es 
libre y gratuita, desarrollándose 
la mayoría de ellos por la tarde, 
a partir de las 8, en la plaza de La 
Cebada.

El propósito de esta campaña 
es presentar las bases fundamen
tales que Dios ha puesto para el 
buen funcionamiento de la fami
lia en su palabra la Biblia. Un 
libro amado por muchos, pero 
ignorado por una gran mayoría, 
que da la solución a este proble
ma. Indica cómo deben compor
tarse los esposos, cómo deben 
tratar a los hijos y cuál debe ser 
la actitud de estos hacia los pa

dres. Sobre todo, muestra que 
Jesús es el fundamento firme de 
toda unidad familiar cristiana.

Para el desarrollo del progra
ma, un grupo de jóvenes de la 
Iglesia visita diriamente los ho
gares de La Granja entregando 
un programa de actos, haciendo 
una pequeña encuesta y regalan
do una porción de la Biblia en 
lenguaje popular. Se trata del 
Evangelio según San Juan. 
“Queremos invitar a la gente a 
participar en las actividades al 
tiempo que en todos los hogares 
tengan, al menos, una pequeña 
porción de la palabra de Dios”.

La campaña final izará este sába
do con una conferencia en el Cen
tro Cultural Canónigos, a partir de 
las 8 de la tarde. Seguidamente se 
servirán aperitivos y refrescos.

AS.
La Diputación Provincial de 

Segovia, ante las diversas infor
maciones aparecidas en relación 
con la planta de residuos sólidos 
urbanos, desea aclarar con ca
rácter definitivo lo siguiente:

Primero: La perentoria necesi
dad de afrontar el tratamiento de 
los residuos sólidos urbanos mo
tivó el inicio de una serie de estu
dios técnicos y de los lugares más 
idóneos para la ubicación de este 
centro de tratamiento.

En esta línea fueron precisos 
diversos desplazamientos para 
visualizar “in situ” los puntos 
geográficos más convenientes.

Segundo: Entre los lugares 
analizados también figuraba 
Carbonero el Mayor.

Para la loma de una decisión

definitiva del emplazamiento, se 
requiere primero, elegir el terre
no, su posterior adquisición, 
después de realizar el estudio 
geológico del subsuelo y así 
completar formalmente la deci
sión. Ninguna de estas ineludi
bles premisas han culminado en 
ninguno de los siete posibles 
emplazamientos visualizados.

Esto quiere decir, que la Dipu
tación Provincial no ha lomado 
la decisión de elegir a Carbonero 
el Mayor como emplazamiento 
de la citada planta. Ni la Comi
sión Provincial de Gobierno, ni 
el vicepresidente, Luis Fuentes, 
ni el propio Ayuntamiento de 
Carbonero el Mayor han tenido 
en ningún momento la decisión 
última de ubicar en Carbonero 
este centro de tratamiento.
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¡No es asunto tuyo!
La mayoría de los españoles no sabrían 

situar en el mapa el Kurdistán. Una bella 
región de altas mesetas y montañas enclavadas 
entre Turquía, Irán, Irak y la antigua Unión 
Soviética. Sin embargo es allí donde se cometen 
algunas de las atrocidades más espantosas del 
mundo. Como el ataque de los bombarderos 
iraquíes sobre Garmiyán.

Una mañana de Abril el eco de las montañas 
llevó hasta la apacible aldea de Halabja el sonido 
amenazador de los aviones iraquíes. 
Unos instantes después la belleza del paisaje se 
transformó en lo más parecido a un infierno. 
Cientos de bombas químicas arrasaron el lugar 
dejando tras de sí 5.OCX) muertos - en su mayoría 
mujeres y niños - y cientos de heridos, muchos 
de los cuales murieron después. Miles de 
cadáveres mostraban el horror de una muerte 
cruel. Si es cianuro te mareas y te acaba 
asfixiando, pero si es gas mostaza la muerte es 
todavía más espantosa: te salen ampollas por 
todo el cuerpo, los pulmones se revientan 
y acabas ahogándote en tu propia sangre. 
¿Te imaginas lo que es morir así?.

Pero la tragedia kurda no acaba aquí. Sólo 
en Irak miles de ellos han sido ejecutados 
extrajudicialmente, otros tantos encarcelados 
arbitrariamente e incluso se han recibido 
informes sobre la "desaparición" de más

de 6.000. Y ésto ocurre un día tras otro sin 
que los gobiernos occidentales tomen medidas. 
Sin que tú hagas algo.

Ahora puedes elegir entre permanecer 
indiferente o luchar contra la violación de los 
derechos humanos en todo el mundo. ¿Cómo? 
Haciéndote socio de Amnistía Internacional. 
Sólo te costará 6,000 ptas. al año y el valor de 
las vidas humanas que puedes salvar es

SI ES ASUNTO TUYO, HAZ ALGO.
-4-- -------- -4----- -------------- —___________
( ) Deseo hacerme miembro de Amnistía Internacional. Mi cuota anual es de ( ) 6.0(X) ptas. 1'
( ) 3.000 ptas. (Jubilados y paradosX ) Superior a la mímima (............................................. ..ptas.)
( ) Deseo hacer un donativo por valor de....... '.....................................ptas. ( ) Deseo recibir más .
información para colaborar con Al.
Nombre.........................................................................................  Firma........................ ................
Dirección.......................  u............. .*......................................................................... J *
CP (judad/Provincia
Formas de pago:Talon nominativo a nombre de Amnistía Internacional.
Banco............................ .......... ................................................................................
N" Cuenta.........................,.......................................................................... ............
Tarjeta: | | Visa | | Mastcr | | Furo. Fecha caducidad................................

AMNISTIA INTERNACIONAL
Apdo. 5 0.3IB - 2B080 MADRID. Tel. 5 31 2 5 09
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incalculable. Porque a una vida no se le puede 
poner precio.También puedes ayudar partici
pando en las cámpañas de cartas que Amnistía 
Internacional pone en marcha para forzar 
a los distintos gobiernos a cumplir los más 
elementales derechos del hombre.

Por favor, haz de los derechos humanos, 
de la injusticia, un asunto tuyo. Y hazlo ya, no 
esperes a ver más anuncios como éste.

* *
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Ekielegado admitió que posee un patrimonio financierode 88,3 millones de pesetas

Carlos Conde Duque asegura que está 
tranquilo y no va a dimitir

El delegado del Gobierno en Castilla y León y ex director 
general de la Policía, Carlos Conde Duque, aseguró ayer en 
Valladolid, tras su estancia en Madrid, que está “absoluta
mente tranquilo” y que no tiene ninguna intención de dimitir. 
Conde Duque admite también un patrimonio financiero de 
88,3 millones, al margen de sus inmuebles

Valladolid. (leal). — Con
de Duque, que asistió ayer a la 
apertura del curso 1994-95 de 
la Academia de Caballería de 
la capital vallisoletana, rehusó 
hacer declaraciones sobre el 
uso de los fondos reservados y 
expresó su malestar por una 
información de un periódico 
madrileño que va acompañada 
de una fotografía en la que el 
delegado del Gobierno apare
ce cayéndose en unas escale
ras. .

“No debe ser este el mes 
más afortunado —sentenció 
Carlos Conde Duque— por
que tuve la mala suerte de res
balar en una escalera bastante 
mal preparada y ha salido ahí 
un documento gráfico bastante 
poco grato".

El ex director general dé la 
Policía declaró que no tiene 
nada que ocultar y que todo su 
patrimonio, “por importante' 
que pueda parecer, si es que a 
alguien le puede parecer im
portante. es el producto de mi 
trabajo y del de mi familia".

Conde Duque criticó la acti
tud de algunos miembros del 
PSOE de Castilla y León que 
afirmaron que "la mujer del 
César no sólo tiene que ser de
cente, sino parecerlo" y agra
deció la postura del presidente 
de la Junta. Juan Jqsé Lucas 
quien expresó que “la honesti
dad del dejegado del Gobierno 
se merece un voto de confian
za".

Por otra parte, el portavoz 
del Partido Socialista en la Co
misión de Justicia del Congre
so de los Diputados, Ventura 
Pérez Mariño, manifestó hoy 
que “es obvio" que Conde Du
que debe ser cesado de su car
go. *•

El delegado del Gobierno 
en Castilla y León y ex director 
general de la Policía, Carlos 
Conde Duque, ha admitido po
seer al menos 88,3 millones de 
pesetas, al margen del inmobi
liario, valorado en 200 millo
nes. .

Patrimonio financiero
Según los datos aportados 

por el propio Conde Duque, al 
diario “El País" y que ayer se 
publicaban en el periódico, los 
88.3 millones de pesetas pro
ceden de inversiones en accio
nes, certificados de depósito, 
fondos de inversión y cuentas 
corrientes.

Las inversiones en cuentas 
corrientes de cinco bancos al
canzan los 13,8 millones; en 
dos fondos de inversión, un 
mínimo de 43 millones de pe
setas; en acciones con valor 
actualizado, 7.3 millones; en 
certificados de depósito, 8.5 
millones, y en bonos, 2,7 mi
llones de pesetas.

El delegado del Gobierno en 
Castilla y León confirmó haber 
realizado un préstamo de apro
ximadamente tres millones de 
pesetas a una de las empresas de

PEÑALOSA
Conde Duque asegura que su patrimonio es fruto del trabajo.

las que él es accionista. En la 
valoración total no se incluye 
el importe de un seguro suscri
to cuya cuantía se desconoce, 
según recoge “El País".

El cálculo de los dos fondos 
de inversión se ha realizado 
sobre la valoración efectuada 
por el propio Conde Duque de 
uno de los fondos denomina
dos ITI), por importe de 29 
millones, cantidad procedente 
de la venta de la finca de Tala- 
yuela. En otro fondo de inver
sión posee 181 participaciones 
de una determinada entidad 
bancaria. que después de ser 
consultada indicó que cada 
participación puede oscilar en
tre un mínimo de 134.870 pe
setas (cuenta fiscal oro 1) y un 
máximo de 196.545 pesetas 
(Fondo Monetario). En el cálcu
lo, el periódico madrileño se ha 
basado en la valoración más baja.

En 1991 Conde Duque tam

bién realizó inversiones en la 
sociedad residencial CDV-I, 
ubicada en la calle Condes del. 
Val. junto al paseo de La Ha
bana. El ex director general de 
la Policía adquirió 1.953 ac
ciones (a mil pesetas de valor 
nominal cada una. 1.9 millo
nes) y además prestó a las so
ciedad otros tres millones. El 
ex secretario de Estado de Se
guridad, Rafael Vera, también 
invirtió la misma cantidad en 
CDV —ambos lo hicieron a 
nombre de sus mujeres— y 
prestó a la entidad unos cuatro 
millohes y medio de pesetas.

El delegado del Gobierno en 
Castilla y León ha insistido en 
que todo el capital se ha acu
mulado por su “gran capacidad 
de ahorro" y como resultado 
del trabajo de toda su vida. 
Conde Duque ha manifestado 
que apenas ha gastado nada en 
los últimos años.

El informativo 
vespertino 
regional de TVE 
se reemitirá 
próximamente

Valladolid. (leal).— El noti
ciario vespertino del Centro Te- 
rrritorial de Televisión Española 
(TVE) será restablecido en bre
ve, según anunció el.lunes 12 de 
septiembre ayer su director, 
Gonzalo Rodríguez. El infor
mativo tendrá una duración de 
diez minutos diarios y se emi
tirá en la segunda cadena, (La 
2), de TVE.
' El presidente del consejo ase
sor de RTVE, Alfredo Marcos 
Oteruelo, ha declarado que Cas
tilla y León “no podrá consoli
darse y vertebrarse definitiva
mente como Comunidad mien
tras no disponga de un servicio 
tan fundamental para los ciuda
danos como es el de una televi
sión regional que informe ade
cuadamente de nuestras cosas". 
Además, ha asegurado que este 
servicio llegará tarde o tempra
no “poniendo los medios que 
sea preciso poner y reformando 
las leyes que sea preciso refor
mar".

Alfredo Marcos ha recordado 
que las cadenas privadas carecen 
de centros regionales y que “la 
programación del Centro Terri
torial resulta insuficiente para 
cubrir las necesidades informati
vas de la región".

Deficiencias
Por otra parte, el secreta

rio del Consejo Asesor de 
Radio Televisión Española 
(RTVE), Pedro San Martín, 
recordó el lunes que en la 
provincia de Zamora toda
vía existen numerosas loca
lidades donde no es posible 
ver la televisión ni oír la ra
dio en las debidas condicio
nes ni con la calidad de se
ñal que Sería deseable.

Unos 300.000 alumnos de Primaria y 
Secundaria inician el curso esta semana

Expertos abogan por un cambio 
móvil de las monedas europeas

Valladolid (leal).— Unos 
300.000 alumnos, de los casi 
500.000 matriculados en el cur
so 94/95 en la enseñanza Prima
ria y Secundaria, iniciarán esta 
semana el curso en Castilla y 
León. La variación respecto al 
año pasado es de 16.922 estu
diantes menos.

Las matrículas que más han 
descendido son las de Educación 
Primaria, que con 17.807 estu
diantes menos, este año sólo ha
brá 229.853 alumnos. Los incre
mentos mayores se han registra
do en los estudiantes de las Es
cuelas de Artes Aplicadas y Ofi
cios Artísticos que han aumenta
do hasta un 14 por ciento hasta 
situarse en 1.389 alumnos.

En Educación Preescolar han 
sido matriculados 59.353 niños. 
Donde más han aumentado ha 
sido en Valladolid con un 1,6 por 
ciento, llegando a los 12.529 
alumnos. El descenso más impor
tante se da en Avila con un 9 por 
ciento menos de párvulos, por lo 
que serán un total de 4.096.

La Educación Primaria/EGB.

Castilla y León tendrá a 229.853 
alumnos con el mayor incremento 
negativo del 24,4 por ciento en Pa- 
lencia y del menor en Valladolid. 
donde cursarán estos estudios 
49.611 • estudiantes. Falencia ha 
sido la que más ha descendido en 
número de escolares, un 24 por 
ciento. La Educación Especial se
guirá el desarrollo mental de 1.463 
niños de la región, casi igual que el 
pasado año.

Enseñanzas medias
Las enseñanzas medias han 

aumentado ligeramente su nú
mero de estudiantes en Castilla 
y León con un 2 por ciento lle
gando a los I67.()87 matricula
dos, con 38.736 sólo en centros 
vallisoletanos. Las escuelas de 
Artes Aplicadas y Oficios Artís
ticos há experimentado un au
mento dé un 14,3 por ciento este 
curso, por lo que ya son 1.389 las 
personas matriculadas en este 
tipo de estudios.

La Escuela Oficial de Idio
mas ha registrado un ligero des
censo de matriculados y prestará

Comienza el curso escolar.

sus aulas a un total de 24.383 
alumnos. Las provincias de Bur
gos y León han sido las más in
teresadas en lenguas extranjeras 
con 4.900 matrículas cada una, y 
la que más se ha animado respec
to al pasado año ha sido Valla
dolid, que ha incrementado su 
alumnado en un 35.5 por ciento.

Salamanca (leal).— Mante
ner a toda costa un tipo fijo de 
cambio para las monedas es un 
error a juicio del catedrático de 
la Universidad Autónoma de 
Madrid, Emilio Fontela, quien 
participó ayer en la segunda jor
nada del trabajo del encuentro 
anual del Grupo Link con una 
ponencia sobre “Una propuesta 
para la estabilización de los tipos 
de cambio"-.

El consejero de Economía, 
Fernando Béckcr, quien apare
cía como ponente junto con 
Emilio Fontela y el director ge
neral de Tributos y Política Fi
nanciera, Pascual Fernández, 
tuvo que abandonar el congreso 
al ser informado de la muerte de 
un familiar.

Fontela apostó por el estable
cimiento de un tipo de cambio 
móvil y permitir “la fluctüación 
de divisas dentro de una banda 
que se apoye en una media diná
mica, sin establecer un punto 
fijo ".

El profesor Fontela propone 
integrar dentro del Sistema Mo

netario Europeo (SME) el siste
ma de media móvil, propuesta 
que permitiría apreciaciones o 
devaluaciones “sin ningún tipo 
de brusquedad y de manera pro
gresiva. Fontela entiende que 
desde la Comunidad Europea 
“hubo un error en los criterios de 
convergencia, ya que difícil
mente se puede mantener un tipo 
fijo de cambio".

Depreciación
El catedrático de la Universi

dad Autónoma de Madrid no 
descartó una nueva depreciación 
de la peseta, y como apoyo a su 
tesis se refirió a los estudios rea
lizados por diferentes analistas 
internacionales que apuntan la 
posibilidad de que “la peseta 
pueda sufrir una nueva deprecia
ción".

Fontela añadió que el sosteni
miento rígido de los tipos de 
cambio, como ocurrió con la pe
seta durante el periodo 1986-92. 
ha significado una pérdida de 
competitividad para la economía 
nacional.
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La Audiencia 
Nacional pide 
la extradición 
de López Riaño

Ramón Jáuregui asegura que la actitud de los populares se volverá contra ellos

Los grupos políticos esperan recomponer 
los pactos antiterroristas rotos por el PP

Madrid (Efe).— La Fiscalía 
de la Audiencia Nacional ha pe
dido la extradición de Idoia Ló
pez Riaño, alias “Margarita", 
detenida en Francia el pasado 25 
de agosto y acusada en España 
del asesinato de 23 personas en 
atentados terroristas cometidos 
por ETA, informaron fuentes de 
este tribunal.

La extradición se pide sólo por 
cuatro causas abiertas contra 
“Margarita" en la Audiencia Na
cional. en las que se le acusa del 
asesinato de un francés, al que 
ETA consideraba miembro del 
GAL; del asesinato de cinco guar
dias civiles; del ametrallamiento 
del comandante Ricardo Sáenz de 
Ynestrillas y de pertenencia al 
“comando Oker", de ETA. preci
saron las citadas fuentes.

El juzgado central de instruc
ción número cinco de la Audien
cia Nacional, cuyo titular es Bal
tasar Garzón y que tramita el 
sumario por el asesinato de 
Saenz de Ynestrillas, espera una 
respuesta de la juez francesa en
cargada de la causa abierta con
tra Idoia López Riaño a su peti
ción de tomar declaración en 
Francia a la acusada a través de 
comisión rogatoria.

Las fuentes de la Audiencia 
agregaron que la Fiscalía ha pe
dido a Francia la celebración de 
una comisión rogatoria para que 
las autoridades galas remitan a 
España diversa documentación.

Los representantes de los grupos parlamentarios expresaron 
ayer su confianza en que hoy, durante la reunión del Pacto de 
Madrid, se pueda recomponer el consenso antiterrorista que, a 
juicio de todos ellos, ha sido roto por el Partido Popular.

Madrid/Bilbao (Efe).— Tan
to el vicepresidente del Gobier
no. Narcís Serra, como portavo
ces del resto de los grupos parla
mentarios de la oposición coin- 
cideron en acusar al PP de haber 
aprovechado la reinserción de 
etarras como arma electoral ante 
los comicios vascos del próximo 
23 de octubre..

En relación con este asunto, 
Ramón Jáuregui, secretario ge
neral del PSE-EE y candidato a 
lehendakari. aseguró ayer que la 
actitud en el PP en el asunto de 
la reinserción de los presos de 
ETA y su falta de consenso con 
el resto de partidos en materia 
antiterrorista “se les va a volver 
en contra".

“Está actuando en esta cues
tión movido por un cálculo co
yuntura! de decir que esto gusta 
más y por lo tanto golpeo fuerte, 
pero toda la opinión pública en
tiende que el que se salga del 
pacto y el que no muestre volun
tad de entendimiento y consenso 
en esta materia, será muy mal 
recibido por la opinión pública”, 
indicó.

Izquierda Unida
Por otro lado, Izquierda Uni

da ha propuesto al ministro de

Justicia e Interior, Juan Alberto 
Belloch, la creación de un fondo 
con asignación presupuestaria 
para adelantar total o parcial
mente las indemnizaciones a las 
víctimas de los delitos de terro
rismo.

Por su parte, los dirigentes de 
Herri Batasuna (HB) Jon Idígo- 
ras y Jone Goirizelaia advirtie
ron a los partidos políticos que 
“apostar por renovar" el pacto 
antiterrorista de Madrid, “sola
mente nos va a traer más proble
mas".

NUEVOS SEAT TOLEDO
DIESEL Y T U R B 0 D I E S E L

SEAT ha creado un coche capaz de resistir, con la misma seguridad, los efectos del tiempo

y los de la carretera.

Los nuevos SEAT TOLEDO l.y Diesel y TOLEDO 1.9 Turbodiesel.

Tecnología alemana que aúna fiabilidad y robustez, con la mayor economía en

cualquiera de sus motorizaciones. Diseñada

Pero la mecánica no es lo único

para durar toda la vida.

que hay que asegurar

en un coche. Por eso los nuevos SEAT TOLEDO incorporan ABS Mark IV, lo último en sistemas

Emilio Octavio de Toledo. as

0. de Toledo, 
nuevo secretario 
de Estado de 
Universidades

El hasta ahora director gene
ral de Enseñanza Superior, Emi
lio Octavio de Toledo, ha sido 
nombrado nuevo secretario de 
Estado de Universidadesdes e 
Investigación, en sustitución de 
Elias Fereres, destituido de su 
cargo. El nombramiento de Oc
tavio de Toledo, considerado 
“brazo derecho" del ministro de 
Educación, Gustavo Suárez Per- 
tierra, se hizo efectivo en el últi
mo Consejo de Ministros.

antibloqueo. Todo ello protegido, blindado por los 4 costados.

PENSADO PARA VIVIR MUCHOS AÑOS
Una caja fuerte diseñada para proteger lo más valioso de un coche, su interior, ahora más 

amplio y confortable, con mayor equipamiento. Y por encima de todo, pensada para proteger a quien 

viaja dentro. Por eso los nuevos TOLEDO diesel y turbodiesel pueden incorporar, además de lo más 

avanzado en seguridad activa, lo ultimo en seguridad pasiva. 

Doble Airba; para conductor y pasajero.

En suma, un coche pensado para vivir. Por muchos años. Desde I.88Z.000* ptas.
• r V f IVA Iraespeile. aberro prneciml y lubveoctoR lubnuierital st,t< ImI Decrete ley i/Ij h  del I de Abril. íic IiKm 
Valido baila h» de eei en temniola y lalearei No coepatible con etiai olerías.

TENCA LA ABSOLUTA SEGURIDAD
Infórmese en: MOTOR SEGOVIA, S.A.

Polífono Industrial 
C/ Guadarrama, 14 

SEGOVIA
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Aznar recuerda que en un 
Estado de Derecho las 

deudas se pagan
Madrid (Efe).— El presidente 

del PP, José María Aznar, recor
dó ayer, un día antes de que se 
reunan los firmantes del Pacto 
de Madrid, que en un Estado de 
Derecho “el principio, funda
mental es que las penas se cum
plan y las deudas se paguen”.

Aznar presentó ayer el libro 
del diputado de su partido por 
Navarra Jaime Ignacio del Bur
go. “.Soñando con la paz. Vio
lencia terrorista y nacionalismo 
vasco". Del Burgo señaló que la 
solución al problema vasco es la 
renuncia al objetivo inde- 
pendentista. porque, en su opi
nión, si no siempre habrá alguien 
dispuesto a matar para conseguir 
ese objetivo.

El presidente del PP dijo que 
“algo no funciona bien cuando 
se abren grandes polémicas por 
el hecho de que su partido afirme 
que hay que cumplir la ley. que 
la excepción no puede ser la re
gla". “No es desde la debilidad y 
la confusión desde donde se ven
ce a los terroristas", explicó Az
nar. quien añadió que “ante lo 
que está ocurriendo en el Minis
terio del Interior hay que enviar 
un mensaje de seguridad a la so
ciedad y otro a los terroristas de 
que no van a vencer".

Aznar tuvo también palabras 
de crítica para los nacionalistas: 
"No se puede vivir en la reinvin- 
dicación permanente ni hacer 
del Estatuto de Autonomía algo 
que se considera periódicamente 
insuficiente". El líder del PP. 
que se mostró "escéptico" sobre 
la posibilidad de que el Gobier
no negocie con su partido los 
Presupuestos o un pacto de desa
rrollo autonómico, indicó que 
"es bueno hablar de España con 
normalidad'sin que se nos acuse 
de integrismo o de carácter ex
cluyeme”.

Por su parte. Del Burgo, en la

José María Aznar. t el ef o t o  ef e

presentación del libro, rechazó 
las acusaciones de “antivasco" 
que dijo se le han hecho, pero 
manifestó que “yo soy contrario 
al nacionalismo vasco, a sus ideas, 
y defiendo que el País Vasco y 
Navarra son parte de España". 
Aunque dijo no tener dudas so
bre que el PNV y el nacionalis
mo moderado quiera poner fin a 
la violencia, culpó a estos parti
dos de buena parte de los males 
que hay en ese territorio.

El diputado popular consideró 
que “la reinserción vulnera el 
Estado de Derecho" y que ETA 
sigue matando porque ¡Piensa 
que hay una posibilidad de nego
ciación. Explicó que ante los ar
gumentos de ETA y del naciona
lismo vasco los jovenes vascos 
tienen dos opciones: “o esperar 
a que Arzalluz conduzca al pue
blo vasco a la tierra prometida de 
la independencia, objetivo nun
ca negado por el nacionalismo. 0 
coger una metralleta".

Desea que Marín y Oreja sigan en la Comisión Europea

González responderá tres 
preguntas de Rajoy, Garrido y Roca

El presidente del Gobier
no, Felipe González, respon
derá hoy a tres preguntas de 
la oposición, las formuladas 
por los diputados Mariano 
Rajoy, del PP, Diego López 
Garrido, de IU, y Miquel 
Roca, de CiU.

Madrid (Efe).— El secreta
rio general de Relaciones con 
las Cortes. Enrique Guerrero, 
confirmó que el presidente del 
Gobierno ha optado por res
ponder a estas tres preguntas 
de las doce que directamente 
le habían formulado los gru
pos parlamentarios.

Mariano Rajoy. vicesecre
tario del PP, preguntará a 
González los criterios del Go
bierno para la distribución y 
gestión de los fondos de cohe
sión provenientes de la Unión 
Europea.

López Garrido, portavoz 
adjunto del Grupo de IU y 
miembro del sector de la coa
lición. preguntará la posición 
del Ejecutivo en relación con 
las iniciativas de otros países 
de la Unión Europea de 
cosntruir el proyecto europeo 
estableciendo diversas cate
gorías y grados entre países. 
Roca interrogará sobre la for
ma en que compensará el Go
bierno la pérdida del poder ad
quisitivo que afectará a los ju
bilados y pensionistas en el 
supuesto de que la inflación 
en 1994 sea superior a la pre
vista inicialmente.

En esta primera compare
cencia ante el pleno para res
ponder preguntas, que se ini
ciará a las cuatro de la tarde, 
el presidente del Gobierno ha 
optado por no elegir ninguna

. , TELEFOTO EFE
González, a la deha., junto a Jacques Santer, ayer en La Moncloa.

de las formuladas por el Gru
po Socialista.

Comisión Europea
El presidente del Gobierno 

comunicó al de la Comisión 
Europea. Jacques Santer. su de
seo de que los actuales comisa
rios españoles. Manuel Marín y 
Marcelino Oreja, pennanezcan 
en ese órgano en enero próxi
mo. González y Santer se entre
vistaron en La Moncloa como 
parte de la gira que el aún pri
mer ministro luxemburgués lle
va a cabo por varios estados 
miembros de la UE para expo
ner sus ideas sobre la comisión 
y el desarrollo de la Unión.

Según fuentes oficiales, no 
se trató el reparto concreto de 
carteras entre- los comisarios 
de los distintos países, por

considerar que es “prematu
ro" y que algunos factores 
motivan que la situación esté 
abierta, por lo cual es impro
bable llegar a acuerdos. Así, el 
proceso de asignación de res
ponsabilidades está condicio
nado por la existencia de algu
nas incógnitas entre los inte
grantes de la UE, como las ¿ 
elecciones en Dinamarca, la 
decisión sobre sus repre
sentantes en Italia o la ratifica
ción de la adhesión de Suecia, 
Finlandia. Noruega y Austria. 
En este contexto, la postura 
del Gobierno español es la de 
mantener a Marín^y Oreja en 
la comisión, sin que esté claro 
si modificarán sus tareas o 
mantendrán sus actuales car
teras, que "satisfacen a am
bos". añadieron las fuentes.

Rubio niega que 
utilizara su cargo 
en interés propio

Madrid (Efe).— El ex-gober- 
nador del Banco de España. Ma
riano Rubio, señaló ayer, al tér
mino de su comparecencia ante 

comisión de investigación del 
Congreso, que "ha quedado para 
mi claro que nunca he utilizado 
el cargo público de gobernador 
en interés propio, que nunca he 
cometido ningún abuso de po
der ’. Rubio hizo estas declara
ciones al término de la reunión 
de la comisión que, con esta 
comparecencia, declara finaliza
da la fase de información y pasa
ra. en las dos próximas semanas, 
a elaborar el informe de conclu- 
^'ones que será discutido por el 

leño de la Cámara en octubre. 
La diputada del PP. Luisa Fer

nanda Rudí, señaló que el ex-go- 
ernador había reconocido que 

obtuvo "unas plusvalías de 115 
millones de pesetas con la salida 
^olsa de la empresa Sistemas 

L • Para Rudí, con la salida a 
Isa de estas acciones se habían 

unas plusvalías de 
• 'oO millones de pesetas, una
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Mariano Rubio, a su llegada ayer a la comisión de investigación.

parte de los cuales, "115 millo
nes de pesetas, fueron a parar al 
bolsillo del señor Rubio, gober
nador en aquellos momentos del

Banco de España, la misma per
sona que había autorizado la 
concesión de las ayudas al Ban
co Urquijo".

Serra pide al Grupo Socialista 
una “defensa cerrada" de la 

actuación del Gobierno
Madrid (Efe).— El vicepresi

dente del Gobierno. Narcís Se
rra, pidió ayer al Grupo Socialis
ta una "defensa cerrada" clel pro
yecto del PSOE y de la actuación 
del Gobierno. Serra, aquejado de 
afonía, se reunió en el Congreso 
durante tres horas y media con el 
plenario del Grupo Socialista 
para explicarles las prioridades 
del Gobierno durante el actual 
período de sesiones.

Serra dijo "la complejidad de 
nuestras tareas y la dificultad del 
reto político que estamos enfren
tando requiere, hoy más que 
nunca, análisis comunes, actua
ción coordinada y defensa cerra
da del proyecto socialista y de la 
actuación del Gobierno". Para 
Serra la recuperación económica 
es un hecho, pero se mostró es
céptico sobre la posibilidad de 
I legar a acuerdos con el PP mien
tras este partido realice plantea
mientos que excluyen la colabo
ración socialista con CiU. Una 
vez asegurada la estabilidad del

"Gobierno, dijo Serra. la acción 
política debe centrarse en las re
formas necesarias para garanti
zar la posición de España en la 
economía mundial y profundizar 
en la transparencia de las institu
ciones y acercarlas al ciudadano. 
Serra criticó también los ataques 
de IU contra el PSOE. calificó de 
irresponsable al PP por haber 
llevado el problema de la rein
serción a los medios de comuni
cación y condenó a quienes por 
intereses partidistas “levantan 
los fantasmas del anticatalanis
mo o pretenden atizar el enfren
tamiento entre las autonomías".

Destacó la intervención del 
independiente y magistrado en 
excendencia Ventura Pérez Ma- 
riño. quien pidió que se aclare el 
caso del ex director general de la 
Policía Carlos Conde Duque, y 
subrayó que aunque los fondos 
reservados son secretos, deben 
investigarse si se tiene la sospe
cha de que con ellos se han pa
gado comisiones.
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Teléfono y alimentos hicieron que el IRC de agosto subiera el 0,6 por ciento

Sindicatos y oposición creen inalcanzable 
el objetivo oficial de la inflación

Los sindicatos y algunos partidos de la oposición mostraron 
ayer su convicción de que el IPC de agosto (0,6 por ciento) 
hace ya inalcanzable el objetivo oficial de situar la inflación 
en el 3,5 por ciento a final de 1994.

Madrid (Efe).— UGT afir
mó que lo más peligroso es el 
paralelismo que presentan las 
cifras correspondientes a ene
ro-agosto de 1994 y las del 
mismo periodo de 1993, dado 
que todos los escenarios ma- 
croeconómicos de este año se 
habían planteado bajo expec
tativas de una tasa de inflación 
en notable descenso. En su 
opinión, la política antiinfla- 
cionista no debe basarse sólo 
en la confianza de la recupera
ción futura de los precios ali
menticios, sino que es preciso 
establecer medidas efectivas 
para controlar el componente 
estructural de nuestra infla
ción.

CC.OO. afirmó, también en 
un comunicado, que las refor
mas del Gobierno han demos
trado ser incapaces de atajar la 
inflación estructural de la eco
nomía española. En su opi
nión, el IPC de agosto, que ha 
colocado la tasa acumulada de. 
inflación en el 3,2%, a sólo tres 
décimas del objetivo oficial 
para el conjunto del año, hace 
más verosímil la previsión que 
sitúa la tasa de 1994 entre el 4 
y el 4,5%. En su nota, CC.OO. 
denuncia el fuerte incremento 
de las tarifas telefónicas que 
más afectan al consumidor y 
propugna agotar la prórroga 
concedida a España por la UE 
para liberalizar la telefonía vo
cal, en lugar de hacerlo de una 
forma tan acelerada, con el fin 
de repercutir de manera más 
diferida las alzas de precios.

Inconcebible
USO. que calificó el IPC de 

agosto de “nefasto dato para la 
economía", dijo que resulta 
“inconcebible” que el ministro 
de Economía, Pedro Solbes, se 
plantee una subida de impues
tos indirectos para paliar la 
merma de ingresos que produ
cirá la bajada de cotizaciones 
sociales, porque esa medida

La propuesta de rebaja de cuotas 
de la SS no sirve para nada

Subirá advierte que VW tiene 
plantas alternativas a las de Seat

Barcelona (Efe).— El presi
dente de la patronal catalana Fo
mento del Trabajo, Alfredo Mo- 
linas, considera que bajar las co
tizaciones sociales entre un 
0,5% y I % “no sirve para nada" 
y que el Gobierno no tiene nin
guna intención de controlar el 
gasto público al aumentarlo un 
5% en los Presupuestos de 1995. 
Mol inas, también vicepresiden
te de la CEOE, indicó que la 
reducción de las cuotas a la SS 
propuesta por el Gobierno y CiU 
“es el chocolate del loro, porque 
con esa rebaja no se va a crear 
más empleo y si pretenden 
compeñsar esta reducción con 

repercutirá en la inflación.
Para el PP, el alza de precios 

en agosto es “una mala noticia 
que alimenta el temor de un 
repunte inflacionista” y resulta 
frustrante para las expectativas 
del Gobierno, porque hace 
prácticamente imposible el 
cumplimiento del objetivo fi
nal de inflación. Cristóbal 
Montero, portavoz del PP en la 
Comisión de Economía del 
Congreso, afirmó que el pro
blema de la inflación no está 
vencido y que el incumpli
miento del objetivo anual 
acentuará la falta de credibili
dad de la política económica 
del Ejecutivo.

En parecidos términos se 
pronunció el responsable de 
Economía de IU, Salvador 
Jové, quien, además, señaló 
que el crecimiento del IPC 
“desborda las previsiones más 
pesimistas Sobre el control de 
precios, perjudicando una vez 
más a los trabajadores y pen
sionistas”.

Alimentos
Las tarifas telefónicas y los 

alimentos fueron los que ma
yor empuje al alza dieron a los 
precios durante el pasado mes 
de agosto, con incrementos de 
14.4 y de 0,9 puntos porcen
tuales, respectivamente, según 
el Instituto Nacional de Esta
dística. El IPC aumentó en 
agosto un 0,6% (igual que en 
el mismo mes de 1993), lo que 
elevó la tasa de inflación acu
mulada entre enero y. agosto al 
3,2% y mantuvo en el 4.8% la 
correspondiente a los doce úl
timos meses (interanual).

La inflación subyacente, 
que excluye del índice general 
los alimentos frescos y los pro
ductos energéticos, subió un 
0.4% el mes pasado, lo que 
sitúa en el 3,2% la tasa acumu
lada y en el 4,5% la interanual.

Hasta ahora, no se están 
cumpliendo las previsiones del 

otras medidas es un engaño".
El empresario reiteró que la 

patronal catalana —al igual que 
la CEOE— pide una rebaja entre 
4 y 6 puntos para que tenga un 
impacto real en el mercado y 
precisó que la menor recauda
ción que supone está medida se 
podría compensar mediante el 
control del gasto público, el 
fraude y la reforma de la SS. 
entre otros aspectos. “Si con la 
excusa de que se van a rebajar un 
punto las cotizaciones sociales, 
después se incrementa la gasoli
na u otros impuestos Cs un en
mascaramiento electoral, no Una 
medida efectiva", dijo Molinas.

Pedro Solbes, ministro de Economía y Hacienda. t e l e f o t o  ef e

Gobierno que anunciaban un 
descenso de los precios en el 
segundo semestre del año. En
tre julio y agosto, la inflación 
ha aumentado un punto por
centual, exactamente lo que 
creció en los mismos meses de 
1993. Ese hecho ha impedido 
que la inflación interanual ba
jara del 4,8% en agosto pasa
do, tasa que supera en 1,3 pun
tos el objetivo que se marcó el 
Gobierno para el conjunto del 
año: el 3,5%. En agosto de 
1993 la tasa acumulada de in
flación se situaba en el 3,3% 
(una décima más que ahora), 
mientras que la interanual es
taba en el 4.6% (dos décimas 
menos). Al final del ejercicio, 
la inflación creció 4.9 puntos.

Según Estadística, en agos
to pasado el grupo que mayor 
aumento de precios tuvo fue el 
de transporte, con un 1.7 por 
ciento, fundamentalmente de
bido al alza de 14,4 puntos en 
las tarifas telefónicas. Le si
guió el grupo de alimentación, 
con un crecimiento de precios 
del 0.6 por ciento, debido so
bre todo a un aumento de 9,6 
puntos en la carne de ave y de 
4,6 puntos en el pescado, que

Barcelona (Efe).— El consc- 
ller de Industria de la Generali- 
tat. Antorti Subirá, advine que si 
la conflictividad en Seat impide 
atender pedidos de Volkswagen 
"pasarán cosas desastrosas", ya 
que la matriz alemana posee 
otras plantas competitivas alter
nativas a las de Seal.

Subirá afirmó ante los perio
distas durante su visita a los sa
lones Sonimag. Informal y. Ex- 
potrónica que Seal debe tener en 
cuenta que sus competidores no 
sólo son Fiat o Renault, sino 
también el resto de actividades 
productivas de Volkswagen, ya 
que este grupo tiene donde ele

no pudieron ser compensados 
con la disminución de los pre
cios de las patatas en un 10,6 
por ciento. Lós alimentos fres
cos subieron un 2 por ciento, 
mientras que los sujetos a pro
cesos de elaboración lo hicie
ron en tan solo dos décimas.

Autonomías
El IPC subió el pasado mes 

de agosto en todas las comuni
dades autónomas, especial
mente en Canarias y La Rioja, 
donde el incremento fue del 
0.9% respecto al mes anterior. 
Además de Canarias y La Rio
ja. y de Ceuta y Melilla. ciuda
des que registraron una subida 
de los precios del i .2%, el IPC 
alcanzó el 0,8% en agosto en 
Baleares y Castilla y León, por 
delante de Andalucía. Aragón. 
Cantabria. Castilla-La Man
cha y el País Vasco, con 0.7 en 
todos los casos. Igual que la 
media, 0.6%, subieron los pre
cios en Asturias, Cataluña. Ga
licia, Madrid y Navarra, mien
tras que las automías menos 
inflacionistas fueron la Comu
nidad Valenciana, Extremadu
ra y Murcia, con un crecimien
to del 0,5 por ciento.

gir. "Si Seat no produce y cuan
do tiene pedidos no trabaja los 
sábados y además hay huelgas 
pasarán cosas desastrosas", dijo 
el conseller, en alusión a los pa
ros convocados por los sindica
tos los próximos días 20 y 27 y a 
la negativa de CC.OO. y CGI a 
trabajar los sábados para atender 
pedidos del grupo alemán. Subi
rá al’irmó que cada planta de Seal 
debe ser competitiva con el resto 
del grupo y recordó que VW ha 
alcanzado acuerdos con los sin
dicatos alemanes para congelar 
sueldos, por lo que apeló a la 
"responsabilidad de todos" para 
hácer eficaz la marca española.

Gobierno y 
sindicatos 
ultiman el 
acuerdo de la 
Función Pública

Madrid (Efe).-- Administra
ción y sindicatos ultimaron aye 
por la tarde los términos del 
acuerdo sobre la Función Públi
ca para el periodo 95-97, que aún 
no contiene una fórmula para re
cuperar la pérdida de poder ad
quisitivo sufrida por los funcio
narios durante los dos últimos 
años. El secretario de Estado 
para las Administraciones Públi
cas, Constantino Méndez, entre
gó a responsables de los sindica
tos UGT, CC.OO., CSI-CSIF, 
CIGA y ELA-STV y a un repre
sentante de la Federación de 
Municipios y Provincias un do
cumento “definitivo” donde se 
recogen los acuerdos alcanzados 
hasta el momento.

Gobierno y centrales han pac
tado incrementos salariales 
iguales al IPC duante 1995,1996 
y 1997. La novedad más impor
tante es que, por primera vez, la 
Administración ha creado un 
"fondo de mantenimiento" del 
poder adquisitivo para compen
sar los “deslizamientos” entre el 
índice previsto y el real, que se 
aplicará sobre el salario medio 
de cada una de las categorías de 
los empleados públicos. El único 
aspecto que aún no se ha cerrado 
es la recuperación del poder ad
quisitivo perdido por los funcio
narios por la congelación sala
rial sufrida durante los dos últi
mos años —que los sindicatos 
cifran en 7 puntos—, aunque las 
centrales se muestran optimistas 
sobre este extremo ya que el Go
bierno reconoce en el documen
to que existe una pérdida sin 
cuantificar.

Para el portavoz de CC.OO. 
en la Mesa de la Función Públi
ca, Fernando Lezcano "es lógico ’ 
que si se congelaron los salarios 
porque existía una mala situa
ción económica, se compense la 
pérdida si mejora la economía". 
El secretario general de la Fede
ración de Servicios Públicos de - 
UGT. Daniel Alastuey, se mos
tró partidario de arbitrar una fór
mula que permita recuperar “al 
menos un mínimo de los 7 pun
tos perdidos, no sólo ligada la 
evolución del PIB sino de otros 
factores económicos”.

El precio del 
dinero repite a 
7,35 por ciento

Madrid (Efe).— El Banco de 
España repitió el tipo de interés 
oficial, el 7.35 por ciento, en la 
subasta decenal de Certificados 
de Depósito que celebró ayer el 
instituto emisor. En la subasta, 
con fecha de emisión del próxi
mo día 14 y de amortización el 
día 26. se solicitaron 4.985.580 
millones de pesetas de los que el 
Banco de España adjudicó 
4.729.305 millones de pesetas al 
tipo medio y marginal del 7.35 
por ciento.

El precio oficial del dinero 
permanece estable desde el pa
sado 3 de agosto.
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Las fuerzas estadounidenses estarán listas para una intervención a partir del día 20

El portaaviones “América” se suma a las 
operaciones para la invasión de Haití

El Pentágono ha ordenado 
al portaaviones “América” 
que se sume a las operaciones 
preparatorias de la interven
ción militar en Haití, según 
informaron ayer en Wa
shington fuentes del Pentá
gono.

Washinton (Efe).— El 
“América" se unirá al porta-, 
aviones “Eisenhower" que za- 
parpará hoy de la base naval 
de Norlfolk (Virginia). Los 
portaaviones llevarán a bordo 
hacia la isla caribeña a heli
cópteros militares y tropas es
tadounidenses que pueden 
participar en una invasión de 
Haití.

Según indicaron el lunes 
fuentes militares estadouni
denses a la cadena de televi
sión CBS. las fuerzas armadas 
de Estados Unidos estarán lis
tas para invadir Haití a partir 
del próximo día 20. fecha en 
que se encontrarán ante las 
costas del país los dos porta- 
viones y más de 10.000 milita
res norteamericanos.

“La fecha objetivo ha sido 
fijada para el día 20 de sep
tiembre, aunque eso no quiere 
decir que. necesariamente, la 
acción ocurra esa misma jor
nada", declaró un corresponsal 
militar de la cadena.

Sin embargo, agregó, que 
para ese día toda la fuerza es
tará embarcada y preparada 
para entrar en acción, “y eso 
quiere decir —enfatizó— que 
las ordenes tendrán que llegar 
pronto ya que no pueden "estar 
a la espera durante mucho más 
tiempo"

En un discurso ante el Con
sejo de Asuntos Exteriores, el

TELEFOTO EFE

consejero de Seguridad Nacio
nal de la Casa Blanca, An
thony Lake. declaró que la cri
sis de Haití representa “un exa
men crítico" de la resolución 
de EE.UU. en favor de la de
mocracia.

"Actuaremos si debemos 
hacerlo y el tiempo se esta aca
bando", subrayó Lake en una 
nueva advertencia por parte de 
Washington, la cuarta en me
nos de 24 horas, para la junta 
militar haitiana.

Lake dijo que la interven
ción militar “enviaría un men
saje claro y preciso más allá de 
nuestra región a todos aquellos 
que pongan en peligro nues
tros intereses nacionales". 
Ayer el secretario de Estado,

Warren Christopher, volvió a 
hablar en términos muy pare
cidos al considerar que todos 
los caminos diplomáticos y 
políticos habían sido agotados. 
Christopher aseguró, asimis
mo, que 17 naciones han res
pondido afirmativamente con 
tropas para participar en la ac
ción y, en conjunto, repre
sentarán unos 1.500 hombres.

Permiso del Congreso
En el Congreso, la inminen

cia de la acción militar ha in
centivado las voces de los que 
piensan que antes el presidente 
estadounidense, Bill Clinton, 
debería solicitare! permiso ex
preso de los congresistas y se
nadores.

El senador Robert Dole y el 
congresista Bob Michel, líde
res de los republicanos en am
bas cámaras, solicitaron en una 
carta al presidente del Cámara 
de Representantes que se soli
cite a Clinton “la rapida auto
rización parlamentaria" a la 
acción.

De acuerdo con Dole y Mi
chel. la crisis de Haití se parece 
cada vez a la conocida guerra 
del Golfo —cuando Estados 
Unidos expulsó de Kuwait a 
las tropas iraquíes— y recuer
dan que en esa ocasión el en
tonces presidente norteameri
cano George Bush logró la ma- 
yoritaria aprobación de los 
congresistas para intervenir 
militarmente.

Las playas de 
La Habana 
quedaron 
vacías tras el 
ultimátum

La Habana (Efe).— Ya no 
quedaban ayer balseros en las 
playas del litoral de La Habana 
con más movimiento en estos 
días, sólo policías y agentes del 
ministerio del Interior que patru
llaban ayer la costa, una vez ven
cido el ultimátum dado por las 
autoridades de Cuba ara volver a 
impedir las salidas ilegales.

El paisaje era prácticamente 
idéntico en Cojimar, Guanabo y 
Alamar, puntos todos ellos de 
extraordinaria efervescencia 
desde que el Gobierno cubano 
dio luz verde para que todo el 
que quisiera emigrar en balsa lo 
hiciera.

Poco después de la firma en 
Nueva York del nuevo acuerdo 
migratorio entre Cuba y 
EE.UU., el pasado viernes, el 
Gobierno cubano anunció que a 
partir de las doce del mediodía 
del martes 13. la Policía actuaría 
contra eventuales aspirantes a 
“balseros", fundamentalmente 
por medio de la persuasión, pero 
empleando la fuerza si era nece
sario.

Desde Cojimar, los últimos 
cinco “balseros" salieron a las 
19,30 (23.30 GMT) del lunes, 
bajo la lluvia y a bordo de una 
pintoresca embarcación de color 
verde, hecha con unos bidones 
que parecían torpedos.

Nadie fue a despedirlos, ni fa
miliares ni los centenares de cu
riosos que durante un mes pasa
ron horas y horas en esta playa 
observando el constante trajín de 
gente ansiosa por lanzarse al mar 
precipitadamente en cualquier 
cosa que flotara medianamente, 
aunque la mejor de sus poquísi
mas perspectivas fuera llegar a 
la base naval estadounidense de 
Guántanamo.

Los problemas económicos, tema entre Peres y 
Arafat en el primer aniversario del Acuerdo de Oslo
Oslo (Efe).— Los problemas 

económicos de las autonomía de 
Gaza y Jericó centraron los con
tactos que ayer mantuvieron en 
Oslo el líder de la OLP. Yaser 
Arafat, y el ministro israelí de 
Asuntos Exteriores, Simón Pe
res.

El tema económico “puede 
torpedear el proceso de paz" y 
los habitantes de las nuevas au
tonomías “tienen urgente nece
sidad de cubrir los gastos dia
rios" dijo el vicesecretario gene
ral de las Naciones Unidas 
(ONU), el noruego Terje Roed 
Larsen. que participa en los con
tactos.

Peres y Arafat no comparten 
esta opinión, según las declara
ciones que realizaron después de 
su llegada a la capital noruega, 
donde asisten a un concierto 
conmemorativo del primer ani- 
versafio de la firma del Acuerdo 
tic Oslo, el 13 de septiembre de 
1993.

fias sus primeros contactos 
con Arafat, Peres dijo en rueda 
tic prensa que es "impensable 

que dejemos de cumplir la decla
ración de principios” y que “lle
varemos a cabo todo lo que he
mos prometido y esperamos que 
la Organización para la Libera
ción de Palestina (OLP) haga lo 
mismo".

Comparó la situación con 
“una boda, que no es sólo un 
contrato legal, sino un acuerdo 
entre personas", y afirmó que 
“en todo matrimonio surgen pro
blemas” pero que “vamos a so
lucionar las dificultades”.

Jerusalén
Refiriéndose a la situación de 

Jerusalén. donde Israel se resiste 
a concluir su presencia. Simón 
Peres eludió una pregunta direc
ta diciendo que “hace dos años 
nadie imaginaría el acuerdo" ac
tual y. por eso. “no va a adelan
tarse en el tiempo otros dos 
años".

Yaser Arafat fue más comedi
do en sus primeras declaracio
nes, tras almorzar con Peres y 
con el ministro noruego de Exte
riores, Bjorn Torc Godal. pro

motor del nuevo encuentro de 
Oslo.

El líder de la OLP negó que 
las negociaciones se encuentren 
en un momento crítico, y asegu- 

• ró que “seguimos esforzándonos 
por todos los medios.

Arafat “espera mucho de estas 
conversaciones” en Oslo, pero 
subrayó que “lo más importante 
ya lo hemos conseguido, la paz", 
dijo tras eludir riendo la pregun
ta de si el principal problema es 
el dinero.

El canciller noruego se mos
tró optimista sobre el resultado 
de los contactos entre la OLP e 
Israel, y dijo constatar un “fuerte 
deseo en ambas partes de llegar 
a una solución" en los temas im- 

. portantes.
La reunión de Oslo se produce 

tras el estancamiento en las ne
gociaciones palestino-israelíes 
con los países donantes, entre 
ellos la Unión Europea (UE). 
que destinarán los próximos cin
co años unos 2.()()() millones de 
dólares a los autogobiernos de 
Gaza y Jericó.

Yaser Arafat. t el e f o t ó ef e

La Organización para la Libe
ración Palestina presentó una 
lista de proyectos a financiar, 
que incluía planes en Jerusalén. 
pero la delegación israelí se 
negó a aceptarlos, y la cancille
ría noruega se ofreció de nuevo 
como sede para los nuevos con
tactos.

Detenido, 
Tinnirello 
“capo" de 
Cosa Nostra

Roma (Efe).— Gaetano Tin
nirello. “capo" de Cosa Nostra, 
fue detenido ayer martes, en la 
localidad siciliana de Buonfor- 
nello.

Tinnirello. de 49 años, fue 
condenado en 1987 a nueve años 
de cárcel en el maxi-juicio a la 
mafia siciliana. El “hombre, de 
honor", acusado de varios homi
cidios. tráfico de drogas y perte
nencia a asociación mafiosa, y 
estaba en paradero desconocido 
desde 1983.

Él detenido está considerado 
como el jefe mafioso del barrio 
palermilano de Brancaccio. des
pués de que fueran arrestados los 
hermanos Graviano, y el "capo" 
de la “familia" de Corso di Mi- 
lle. Su hermano Lorenzo está en 
la cárcel y es acusado de haber 
participado en julio de 1992 en 
el atentado de Vía D*Amelio. 
Palérmo. en el que murieron el 
juez antimafia Paolo Borsellino 
y cinco escollas.
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Desasosiego 
en Francia ante 
la enfermedad 
del presidente 
Mitterrand

París (Efe).— Atrapado en el 
ocaso de su vida por un cáncer y 
un pasado ominoso, el presiden
te Francois Mitterrand dice sen
tirse en paz con su conciencia, 
pero no consigue calmar la in
quietud y el malestar que ha de
satado entre los franceses.

Mitterrand se prestóla noche 
del lunes ante la televisión esta
tal, a un implacable “interroga
torio" de hora y media sobre su 
enfermedad y sus vinculaciones 
juveniles con el régimen colabo
racionista de Vichy. que derivó 
de la confesión al psicodrama.

Difícilmente la historia de la 
televisión habrá deparado una 
ocasión semejante: un anciano 
de 78 años, enfermo y debilita
do, pero aún al frente de uno de 
los países más poderosos del 
mundo, dispuesto a luchar con
tra su mal e intentando justificar 
su colaboración con un régimen 
“intrínsecamente malvado", 
como lo había definido un día 
antes su primer ministro, 
Edouard Balladur.

El difícil ejercicio a que se 
prestó el campeón de la izquier
da frente al gaullismo y primer 
presidente socialista de la pos
guerra, resultó conmovedor y 
hasta patético en lo que a su en
fermedad se refiere, pero muy 
poco convincente sobre su pasa
do, lo que ha sumido al “pueblo 
de izquierda", en general, y a las 
huestes socialistas, en particular, 
en la más completa desorienta
ción.

Dijo Mitterrand que lucha 
contra su mal y que piensa ejer
cer sus funciones hasta el final 
de su mandato, el próximo mayo 
pero que no sabe si sus dolores 
resultaran insoportables".

El líder separatista, Jacques Parizeau, se dirige a sus partidarios tras su victoria. TELEFOTO EFE

Abriendo una era de inestabilidad política en Canadá

Los separatistas ganan las 
elecciones en Quebec

El Partido separatista Quebequés ha sido el vencedor de 
las elecciones celebradas en la provincia de Quebec, lo que 
reabre el debate sobre su independencia y una era de ines
tabilidad política en Canadá. _

Montreal (Canadá).—El 
partido que líderá Jacques Pa
rizeau ha obtenido 77 de los 
125 escaños del parlamento 
regional lo que permitirá que 
forme gobierno eñ solitario 
con un apoyo sólido, según los 
resultados preliminares aún 
pendientes de la confirmación 
oficial.

El Partido Liberal, que ha 
estado nueve años en el poder, 
solamente ha obtenido 42 es
caños y pasará a la'oposición.

Daniel Johnson, reconoció 
la derrota de sus partidarios tal 
y como habían anticipado casi 

todas las encuestas antes de 
los comicios.

“Acepto el veredicto de los 
quebequeses", dijo Johnson 
en rueda de prensa sensible
mente preocupado por la ines
tabilidad política que puede 
generar la victoria de los inde- 
pendentistas.

Referéndum
Los resultados no oficiales 

señalan que a pesar de la clara 
victoria separatista en escaños 
su mayoría en votos no ha sido 
la suficiente como para asegu
rar un resultado satisfactorio. 

si se convoca un referéndum 
para decidir la independencia 
de Quebec.

Los datos provisionales 
apuntan que el Partido Que
bequés (PQ) ha obtenido sólo 
el 47.1 por ciento de los votos 
emitidos frente a los 42.7 de 
los liberales, mientras que los 
analistas consideraban que el 
50 por ciento era el mínimo 
para que los independentistas 
tuvieran algunas posibilida
des en el referendum. La pro
mesa principa] del PQ ha sido 
que si ganaba convocaría el 
año que viene una consulta 
popular para decidir si Que
bec. la única provincia francó
fona de Canadá, debía con
vertirse en un Estado sobera
no e independiente.

Espectacular 
estafa a la 
sanidad 
pública 
italiana

Roma (Efe).— Los jueces ita
lianos han descubierto una es
pectacular estafa a la sanidad pú
blica valorada en un billón de 
liras (625 millones de dólares) 
de la que se encuentran acusados 
directivos de cuatro grandes 
multinacionales farmacéuticas y 
responsables de varios hospita
les.

Las investigaciones dirigidas 
por los fiscales de Palermo Sal- 
vatore De Lúea, María Pino y 
Domen ico Gozzo se cobraron el 
lunes el arresto de dieciocho per
sonas en las ciudades de Catania, 
Ñapóles (sur del país), Milán 
(norte) y Fiuggi (centro).

Los detenidos por el millona
rio fraude son cinco directivos 
de la empresa “Bayer”, otros 
tantos de “Dasit", cuatro de 
“Boehringer" y otros tres de 
“Bcckman", así como el director 
del Hospital Cívico de la capital 
siciliana, Francesco Manzo.

Los empresarios farmacéuti
cos" están acusados de estafa 
agravada y conti miada, así como 
de abuso patrimonial en compli
cidad con los responsables sani
tario», mientras que el profesor 
Manzo deberá responder tam
bién de un delito de corrupción.

Otros dos acusados, la direc
tora de la clínica la “Casa del 
Sol" de Palermo y otro dirigente 
de la Beckman en Italia, logra
ron escapar al arresto.Las em
presas farmacéuticas prestaban a 
los hospitales aparatos para 
efectuar los análisis de sangre y, 
a cambio, los-responsables sani
tarios se comprometían a com
prar a estas casas los componen
tes químicos necesarios para-uti- 
Iizarlos, por los que pagaban 
hasta 4 veces más de su valor.

t
EL SEÑOR

D. Gregorio Martín 
González
(BOMBERO RETIRADO)

Ha fallecido en Segovia
A los 73 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos 
y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Sus hijos, M9 Estrella, Francisco, José y Rosa M- Martín 
Barreno; hijos políticos, Nicolás del Pozo Martín y M- Esther 
Sánchez Polo; hermanos, Mercedes, Vicente y Eugenio; 
hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y agradecerán la 
asistencia al funeral que tendrá lugar hoy día 14, a las 11,30 de la 
mañana, en la iglesia parroquial de El Salvador, despidiéndose el 
duelo. Acto seguido, el cadáver recibirá cristiana sepultura en el 
cementerio del Santo Angel de la Guarda. La misa de privilegio se 
oficiará mañana día 15, a las 10 de la mañana, en dicha iglesia. 
CASA DOLIENTE: Tanatorio Segoviano San Juan de la Cruz.
. Agencia Funeraria Santa Teresa, S.A.

Clausurada la Conferencia de Población 
con el deseo de poder “cambiar el mundo”

El Cairo.— La Conferencia 
Internacional sobre Población y 
Desarrollo (CIPD) se clausuró 
ayer con el deseo de que el pro
grama de acción aprobado pueda 
“cambiar el mundo".

Aunque con las reservas del 
Islam y los países que rechazan 
toda alusión al aborto, entre ellos 
el Vaticano que expresó sus re-, 
servas a los capítulos 7 y 8 del 
documento final, y consideró 
"no apropiados" los capítulos 12 
al 16. la CIPD aprobó el citado 
programa que marcará en los 
próximos veinte años la actua
ción de los países de la ONU en 
materia demográfica.

La Unión Europea (UE) juzgó 
satisfactorio el programa de ac
ción adoptado ayer.

El ministro alemán del Inte
rior. Manfred Kanther. cuyo país 
preside la UE, explicó, al térmi
no de la sesión de la mañana de 
la jornada de clausura en la que 
se aprobó capítulo a capítulo el 
texto final, con algunas reservas 
particulares, que “hay que tener 
en cuenta las diferentes posicio
nes que había y los esfuerzos que

se han hecho para alcanzar un 
consenso".

El programa "es muy amplio 
y contiene nuevos conceptos", 
afirmó Kanther. y sobre todo, 
agregó "es importante si lo com
paramos con los documentos de 
México y Bucarest", donde se 
celebraron las conferencias de 
población en 1984 y 1974. res
pectivamente.

El programa de acción apro
bado ayer es “un paso adelante 
porque contiene conceptos nue
vos como lodos los que se refie
ren a las mujeres" y la necesidad 
de su mejora social en lodos los 
aspectos.

Toma de conciencia
Para la UE. explicó el minis

tro alemán, desde la conferencia 
de México “se ha producido una 
evolución profunda en la toma 
de conciencia de estos proble
mas. tanto por phrte de los esta
dos como por parle de la socie
dad y el indiv iduo, y sobre lodo 
en lo que se refiere a la mujer". 
Reconoció que si los estados han 
lomado conciencia de "ciertos 

asuntos se debe a la evolución de 
la sociedad civil y, concreta
mente de la mujer" que demanda 
igualdad en todos los aspectos. 
"Alguien de las organizaciones 
no gubernamentales (ONG) ha 
dicho que ésta es la conferencia 
de la educación de la mujer y de 
la reeducación de los hombres, y 
estoy de acuerdo", afirmó Kan- 
ther.

Todo esto, a juicio de la UE. 
“constituye una evolución muy 
profunda y esta conferencia es 
un paso irreversible en ese senti
do".

La Unión Europea ha visto 
como en los trabajos de los co
mités tenían que "hacer conce
siones en aras del consenso" y 
que algunos delegados europeos 
se quejaron de que el documento 
final iba a salir “débil".

Para Kanther ha habido "pro
gresos positivos" y alguos pun
tos "no tan buenos"- porque no se 
han podido mantener como de
seaba la UE los referentes a de
rechos sexuales y reproductivos 
de parejas no casadas e indivi
duos.
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FUTBOL

Unami, pese a sus muchas bajas, comenzó la liga con victoria

2-1. Una gran defensa en los minutos finales 
hizo que superara al difícil Venta de Baños

Un buen encuentro se pudo 
presenciar en La Albuera en la 
jomada de apertura de la liga 
en la regional juvenil preferen
te. La visita del Venta de Ba
ños, un equipo fuerte en el gru
po, hizo que Unami hubiera de 
trabajar mucho para quedar
se con los puntos. Sobre todo en 
los minutos finales.

___________ JOSE Me MARTIN

El Venta de Baños, que había 
demostrado su buena puesta a 
punto en el torneo juvenil nacio
nal que organizó la anterior se
mana al comienzo de la liga en 
su feudo, dejó constancia en La 
Albuera —campo en perfecto 
estado—, de un gran potencial. 
Por ello es mucho más valiosa la 
victoria lograda por Unami. 
Conjunto que ha tenido que cu
brir en la pretemporada la baja 
de ocho jugadores ya que unos 
marcharon por edad y otros re
forzaron diferentes equipos.

Los dos conjuntos comenza
ron con un gran desgaste físico a 
lo largo de los veinte primeros 
minutos, para posteriormente ir' 
cediendo, como es lógico al co
mienzo de la liga, en su esfuerzo. 
El gol logrado por los locales hizo 
que su juego se fuera consolidan
do y que los palentinos no tuvie
ran muchas posibilidades en este 
tiempo.

En la segunda mitad, pese a 
que los jugador del V. de Baños 
fuerzan su juego de ataque, son 
los segovianos quienes consi
guen marcar de nuevo, ventaja 
que pudo haber sido más amplia 
si el árbitro concede un tanto 
marcado en el minuto 59, ale
gando posición ilegal del juga-

Los juveniles comienzan bien.

dor que lanzó a portería.
Los últimos minutos del parti

do fueron de ataque constante de 
los jugadores visitantes, que en 
muchos momentos pusieron cer
co a la meta defendida por Javi. 
El gol les dio nuevos bríos y Una- 
mi terminó excesivamente ago
biado en su trabajo de defensa.

Lo mejor sin duda, los pun
tos conseguidos y la entereza 
que en todo momento demos
tró el equipo segoviano.

FICHA TECNICA
CAMPO: La Albuera, pistas, alrededor de 200 espectadores
RESULTADO: C.P. Unami 2-Venta Baños 1

ALINEACIONES: UNAMI: Javi; Julio, Puente, Pablo, Juan, Medina, Manute, 
Ivan(Perela), Angel(Del Río), Michel (Gallego) y Hernández.

VENTA BAÑOS: Oscar; Roberto, Raúl, Lentero, Pereda, Alberto, Abel 
(Ramos), Gonzalo (Vegas), Ciríaco, Pablo y Celemín (Marcos).

GOLES: 1-0, minuto 25. En un precioso remate marca Ivan; 2-0, minuto 57, 
Medina en jugada personal; 2-1, minuto 88, Penalty que transforma Raúl.

ARBITRO: José Manuel González Esteban, auxiliado por Arturo y 
Marta, del colegio de Segovia. Mostró cartulinas amarillas a Puente, 
Medina y Manute por los locales y Lentero, Raúl, Oscar y Pablo, por los 
palentinos.

La primera 
regional . 
ordinaria 
contará con 
16 equipos
___________________________ J.M.M.

Un máximo de 17 equipos dis
putarán la liga en la primera regio
nal ordinariadiga provincial), que 
organiza la Delegación Provincial 
de Segovia. Ayer, fecha final para 
la inscripción de los equipos, ha
bían presentado la documentación 
dieciséis. Faltaba sólo la confir
mación del C.D. La Granja para 
saber si presentaría, con otro nom
bre. equipo en esta categoría.

Los conjuntos que jugarán la 
liga a partir del domingo 25 de 
septiembre son: Abades, Carbo
nero. El Espinar, Muñopedro, San 
Rafael, Sepúlveda, C.P. Unami, 
Valseca, Virgen CastilloíBernar
dos), Cantalejo, Coca, Cantimpa- 
los, G. Ayllonesa, Mozoncillo, 
Nava Molduras, Villacastín.

Es nuevo en la Ia ordinaria el 
conjunto del Unami. que cubre 
la plaza del Arlequín, quedando 
pendiente por tanto la que deja el 
Cuéllar B, ascendido a la regio
nal preferente. No hay más no
vedades en cuanto a la liga, que 
contará con el mismo sistema de 
competición, un sólo grupo, de 
la pasada campaña.

En octubre, sin confirmar aún 
fecha concreta, comenzarán a 
jugar la competición provincial 
juvenil, conformada por diez 
equipos: Cabeza Reina(S. Ra
fael), Carbonero. Cuéllar, El Es
pinar. G. Segoviana. Nueva Se
govia, Cantalejo, Coca, Quinta- 
nar, La Granja.

Como novedades las de Cabe
za Rejna y Carbonero, si bien 
este último ya tuvo equipo en la 
categoría. En total serán más de 
400 los jugadores que disputen 
las dos competiciones citadas.

Buen comienzo del Ciresa enja preferente 

Consiguió empatar en Avila 
frente al Colegio Diocesano 

en la apertura de la liga
________________ ' JOSE M« MARTIN 

El Ciresa accedió por mé
ritos propios al final de la 
pasada temporada, como 
campeón provincial juvenil, 
a la liga de regional prefe
rente. El pasado domingo 
*ue su bautismo en la com
petición y de su viaje a Avi
la se trajo un resultado posi
tivo. Buen comienzo.

Buena la presentación del 
equipo segoviano en la regio
nal preferente. El positivo 
conseguido, gracias al empate 
conquistado frente al Colegio 
Diocesano, tiene un gran va
lor, considerando que el equi
po abuiense es conjunto vete
rano en esta competición y ri
val difícil para cualquier con
junto.

El Ciresa, aguantó muy bien 
a lo largo de todo el primer 

período en el que dominó el 
conjunto abuiense. El tiempo 
concluyó sin goles porque las 
ocasiones tampoco fueron mu
chas.

En la segunda mitad las co
sas fueron diferentes, porque el 
Ciresa salió decidido a ganar y 
fruto de ello fue el tanto conse
guido a los quince minutos de 
este período que hacía justicia 
en el juego, mucho más incisi
vo, de los jóvenes jugadores 
segovianos.

Buena defensa
La buena defensa realizada 

impedía que los ataques del 
Diocesano fructificaran y que 
Alejandro mantuviera su porte
ría a cero. Tuvo que ser fuera 
del tiempo reglamentario cuan
do los abulcnscs consiguieran 
empatar, lo que en ningún caso

Buen comienzo del Ciresa.

desmerece el gran esfuerzo 
realizado por Ciresa y lo posi
tivo del resultado.

No está nada mal comenzar 
en la primera jornada de liga 
con la renta de un positivo. El 
próximo domingo, a las 4 de la 
tarde en La Albuera, los juga
dores segovianos podrán mos
trar a sus seguidores su buen 
juego.

FICHA TECNICA
CAMPO: campos anexos al “Adolfo Suarez", Avila

RESULTADO: Colegio Diocesano 1-Ciresa 1
ALINEACIONES: C. DIOCESANO: Rubén; Martín, Núñez, Jorge, Angel, García, 

Jiménez, Nieves, Rodríguez, Abel y Carlos.

CIRESA: Alejandro; David, Rubén, Alvaro, Vera, Carlos, Hernández (Arranz), 
Blanco(Raul), Rodrigo, Senin y Benito.

GOLES: 0-1, minuto 60, Rubén, tras rematar un centro con la cabeza. 1-1. Minuto 
93, Abel, en el tiempo de descuento.

ARBITRO: Fornieres López, auxiliado por Carlos y Hernández, de Salamanca.
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CICLISMO

Gilmartín, con los tres ganadores. IZQUIERDO

La prueba fueorganizada por el club ciclista 53x13

Amplia participación en la IV edición 
del trofeo “José Luis Gilmartín”

La primera de las tres pruebas para el ciclismo de base 
organizadas por el club 53x13, se celebró el pasado sábado 
en el polígono de Hontoria con la IV edición del trofeo “José 
Luis Gilmartín”, contando la prueba con la subvención del 
Patronato Municipal .y la Junta de Castilla y León.

___ _____________ ______ A.S.
Alevines, infantiles y prin

cipiantes tomaron parle en la 
prueba. Los jóvenes ciclistas, 
en edades comprendidas entre 
8 y 14 años, integrantes de las 
escuelas ciclistas de Segovia. 
volvieron a demostrar su ilu
sión por el deporte que han 
elegido. Se vieron, además, 
excelentes comportamientos 
de quienes quieren llegar lejos 
en un deporte que no es nada 
fácil y donde el esfuerzo es 
siempre individual, por más 

que puedan existir labores de 
equipo.

Las clasificaciones finales 
fueron estas:

Infantil
Io Victor Nanas, Caiorinsa
2o Ismael Martín. C.C. Ca- 

loco
3o Emilio García. C.C. Ca- 

loco
4o Juan M. Velasco, Caio

rinsa
5o Miguel A. Herrero, C.C. 

Caloco

Alevín
Io Ivan Gilmartín, Caiorinsa
2o Oscar Mateos, Navas de 

Oro
3o David de las Meras, C.C. 

Caloco
4o Pedro Tapia, C.C. Caloco
5o David Almeida, Navas 

de Oro .

Principiantes
Io Angel Figueredo. C.C. 

Caloco
2o Cristian Castro. Caiorin

sa
3o Héctor López, Caiorinsa . 
4a Erika Almeida. C.C. Na

vas de Oro
5o Alfonso Martín. Caio

rinsa

DEPORTES AUTOCTONOS

En el Campeonato Regional de Aranda

Los segovianos consiguieron 
tres títulos en tanga y un 
subcampeonato en rana

JOSE M8 MARTIN
En Aranda de Duero se disputó 

la Vil edición del Campeonato Re
gional de Deportes Autóctonos, 
que contó con las modalidades de 
langa, calva, rana, bolo ribereño, 
bolo palentino, bolo leonés y barra 
casteilana. Todo un amplio rosario 
de actividades que confomian la 
tradición en Castilla y León.

En cuantas ocasiones hubo lu
gar se puso de manifiesto desde 
EL ADELANTADO el amplio 
incremento de participación en 
los deportes autóctonos. Las 
muestras son evidentes. Una de 
ellas quedó patente en Aranda de 
Duero, donde se desarrollaron 
los campeonatos regionales de 
diferentes actividades, y donde 
acudieron cientos de jugadores 
para tomar parte en la VII edi
ción del campeonato regional. 
No sólo en cuanto a participa
ción habría que destacar los jue
gos, necesariamente hay que ha
blar también de calidad. De 
como los jugadores afinan en su 
juego y las dificultades que tie
nen los vencedores para poder 
salir con su trofeo en las manos.

Con referencia a los citados 
campeonatos de-nuevo hay que 
dejar constancia del éxito de los 
jugadores segovianos. En la mo
dalidad de tanga consiguieron 
ganar en las tres categorías, pro
clamándose por tanto campeo
nes regionales. En la categoría 
“A" ganaron Eutimio Sanz y 
José de Lucas; en la “B"‘, José 
Luis Matarranz y Jesús Bermejo 
y en la "C”. Julián Herrero y 
Alejandro Jimeno.

También" en rana, competi
ción donde la habilidad es el más 
destacado factor, hubo medalla

Muy bien los segovianos. as

de plata. La consiguió José He
rrero.

Por otra parte; tanga y bolos 
fueron las competiciones orga
nizadas en Torrecaballeros, con 
una participación superior a los 
sesenta jugadores/as.

En tánga ocuparon los tres pri
meros puestos en la categoría 
absoluta: Jesús Bermejo; Anto
nio de Juan y Sabino Gómez.

En la clasificación de jugadores 
locales, Io Sabino García, 2o Car
los Hontoria, 3o Justo de Lucas.

En mayores de 65 años fue Io 
Venancio de Lucas y 2o Scveria- 
no Rodríguez; en menores de 18 
años ganó Moisés Sanz.

También los bolos contaron 
con amplia participación feme
nina, donde hubo la siguiente 
clasificación:

Grupo “A": Ia Candelas Sastre: 
2a Gregoria García; Grupo “B": 1a 
Aurea de Lucas. 2a Rosario Man
zano. 3a Ma Angeles de Lucas.

BALONCESTO

____ JOSE M’ MARTIN
Catorce son los equipos que 

componen la división de honor del 
baloncesto femenino español. 
Muchas han sido las dificultades 
habidas para encontrar ese núme
ro, pero al final se consiguió. Son 
nuevos en la categoría Universita- 
ri (si bien ya estuvo integrado en 
ella), Nastic de Tarragona y Uni
versidad de Oviedo, mientrás que 
dos conjuntos cambian su nom
bre, Costa Naranja (ex Doma) y 
Viajes Halcóní ex Universidad de 
Salamanca). .

La competición da comienzo 
el próximo domingo y «si bien 
hay conjuntos que no han resuel
to aún sus problemas de confec
ción de planti I las por causas eco
nómicas, Lasarte y Segobasquet 
son los ejemplos más palpables, 
el inicio es para todos idéntico en 
referencia a los compromisos 
que habrán de cumplir.

Calendario Liga Nacional 
19 División Femenina

I" y 14" jornada
18 septiembre y 18 diciem

bre
Universidad Oviedo-Lasartc 
Sandra G. Canaria-Aucalsa 
Segobasquet-Naslic Tairagona

La competición en primera femenina comienza el domingo

Segobasquet, aún sin plantilla definitiva,
recibe al Nastic de Tarragona.

C.B. Navarra-Canoc
Caja Zaragoza- Costa Naranja 
C.B. Vigo-Universitari
Viajes Halcón-Cepsa Tenerife

‘ 2“ y 15" Jornada
25 septiembre y 8 enero 

Cepsa Tencrifc-Univ. Oviedo
Universitari-Viajes Halcón 
Costa Naranja-C.B. Vigo 
Canoe-Cajalón 
Aucalsa-Segobasquet 
Lasarte-Sandra 
Nastic-Navarra

3" y 16“ jornada
2 octubre y 15 enero 

Universidad Ovicdo-Sandra 
Segobasquet-Lasarte 
Navarra-Aucalsa 
Cajalón-Nastic
C.B. Vigo-Canoe
Viajes Halcón-Costa Naranja
Ccpsa-Universitari

4" v 17" jornada
9 octubre y 22 enero

Universitari-Univ. Oviedo 
Costa Naranja-Ccpsa

Canoe-Viajes Halcón
Nastic-C.B. Vigo
Aucalsa-Cajalón 
Lasarte-Navarra
Sandra-Segobasquet

5" y 18“ jornada
16 octubre y 29 enero

Univ. Oviedo-Segobasquet
Navarra-Sandra 
Cajalón-Lasarte-
C.B. Vigo- Aucalsa
Viajes Halcón-Nastic 
Cepsa-Canoe 
Universitari-Costa Naranja

6" y 19“ jornada 
23 octubre y 5 febrero 
Costa Naranja-Univ. Oviedo
Canoe-Univcrsitari 
Naslic-Cepsa
A ucaI sa- V i ajes Mal cón 
Lasarte-C.B.Vigo 
Sandra-Cajalón
Segó basq uet - N av a rra

7" y 20" jornada 
10 octubre y 12 febrero

Univ. Ovicdo-Navarra*

Cajalón-Segobasquet
C.B. Vigo-Sandra
Viajes Halcón-Lasarte 
Cepsa-Aucalsa 
Univérsitari-Naslic
Costa Naranja-Canoe

8" y 21" jornada
6 noviembre y 19 febrero

Canoe-Ufiiv. Oviedo 
Nastic-Costa Naranja 
Aucalsa-Universitari 
Lasarte-Cepsa 
Sandra-Viajes Halcón
Segobasquet-C.B. Vigo
•Navarra-Cajalón

9" y 22" jornada 
13 noviembre y 26 febrero

Univ. Oviedo-Cajalón 
C.B. Vigo-Navarra
Viajes I lalcón-Segobasquet 
Cepsa-Sandra 
Univcrsitari-Lasarte 
Costa Naranja-Aucalsa
Canoe-Nastic

10" y 23"jornada
20 noviembre y 5 marzo

Nastic-Univ. Oviedo 
Aucalsa-Canoe 
Lasarte-Costa Naranja
Sandra-Universitari 
Segobasquet-Cepsa
Navarra-Viajes Halcón
Cajalón-C.B. Vigo

/1"y 24 jornada
27 noviembre y 12 marzo

Univ. Oviedo-C.B. Vigo " 
Viajes Halcón-Cajalón 
Cepsa-Navarra
Uni versitari-Segobasquet
Costa Naranja-Sandra " 
Cahoe-Lasarte 
Nastic-Aucalsa

12" y 25" jornada
4 diciembre y 19 marzo

UniV. OViedo-Aucalsa 
LaSarte-Nastic 
Sandra-Canóe 
Segobasquet-Costa Naranja
Navarra-Universitari 
Cajalón-Cepsa
C.B. Vigo-Viajes Halcón

13" y 26" jornada 
11 diciembre y 26 marzo 

Viajes Halcón-Univ. Oviedo
Cepsa-C.B. Vigo 
Univcrsitari-Cajalón
Costa Naranja-Navarra
Canoe-Segobasquet 
Nastic-Sandra 
Aucalsa-Lasarle
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FUTBOL

El gol madridista fue marcado por un “renacido” Martín Vázquez

1-0. El Real Madrid viajará a Lisboa
con una escasa ventaja

Rafael Martín Vázquez, 
con un gol donde la fortuna 
estuvo de su lado, dio venta
ja al Real Madrid ante el 
partido de vuelta de la pri
mera eliminatoria de la 
Copa de la UEFA, en un par
tido que sirvió a Jorge Val- 
dano para encontrarse con 
el Sporting de Lisboa, el pri
mer 'hueso’ de la tempora
da.

Madrid (Efe).— El Spor
ting, abanderado por el talento 
de Luis Felipe Figo, puso al 
Real Madrid contra las cuerdas 
y el nuevo equipo formado por 
Valdano sabe ya que pasará 
muchos apuros dentro de 15 
días si desea pasar a la segunda 
ronda de la competición.

El Sporting de Lisboa jamás 
renunció al ataque, dejó jugar 
al Real Madrid porque confía 
en sus joyas Peixe y Figo, ante 
la ausencia del búlgaro Krassi- 
mire Balakov.

Pelea
Los hombres de Jorge Val

dano luchan y pelean pencada 
balón, tienen mayor solidari
dad en el terreno de juego y 
algunos como Rafael Martín 
Vázquez, que parecían estar en 
el declive de su carrera, han 
recuperado la ilusión por el 
fútbol y sobre todo, por diver
tirse en el césped.

Un fallo del portero Zoran 
Lemajic dio ventaja al Real 
Madrid, que no funcionó por el 
lado,, derecho, donde Michel 
ayer no tuvo uno de sus mejo
res días. Valdano se dio cuen
ta, dejó a Michel en la caseta

1-0. Liaño salvó al Deportivo de 
un desastre mayor en su 

enfrentamiento con el Rosenborg

2-0. Un decepcionante Athlétic de 
Bilbao pone en peligro su 

continuidad en Europa
Trondhcim (Noruega) 

(Efe).— El portero Francisco 
Liaño. con un impecable desem
peño pleno de agilidad y refle
jos, salvó de una derrota mayor 
al Deportivo de La Coruña fren
te al Rosenborg noruego, que de 
modesto tuvo muy poco y en 
algunos momentos 'sacó' del 
campo al subeampeóh español.

Al igual que la temporada pre
cedente ante el Aalborg danés, el 
Deportivo encajó para empezar 
una derrota mínima, aunque esta 
vez la sensación para la vuelta no 
debe ser otra que la de preocupa
ción, y mucha, pues el equipo no
ruego demostró un buen momento 
de forma.

El Deportivo no sufrió pero 
tampoco maravilló en un primer 
tiempo en el que mostró respeto 
al rival y se cuidó de sorpresas.

Mediada la primera parte, y 
cuando aflojó la presión inicial 
noruega,-el Deportivo se decidió 
a buscar el gol, sin éxito.

En la segunda parte; el Rosen

TELEFOTO EFE
Michael Laudrup defiende la posesión del esférico ante la acción del defensor portugués Peixe.

en el descanso, Martín 
Vázquez ocupó esta demarca
ción y Emilio Amavisca se 
pegó al carril izquierdo.

Figo dejó constancia de su 
clase. Llevó la zozobra al 
marco de Buyo, y demostró el 
por qué es el objetivo número 
uno del calcio italiano para el 
año próximo cuando cumpla 
su compromiso con el club 
lisboeta.

El Real Madrid bajó el pis
tón en la segunda mitad, y en 
pleno desorden, Francisco 
Buyo se erigió una vez más en 
el salvador del equipo.

borg se transformó en un equipo 
mucho más poderoso. Por con
tra. el Deportivo tuvo aún más 
miedo y no encontró en ningún 
momento las combinaciones de 
su defensa con el medio campo, 
por lo que Julio Salinas y Man- 
jarín se convirtieron en especta
dores hasta que tuvieron que ser 
sustituidos.

En un cuarto de hora infernal 
parad Deportivo, el Rosenborg 
apabulló a su rival. Después del 
gol de Loken. que aprovechó un 
despiste en el minuto 52. en lu
gar de producirse una reacción 
deportivista lo que se sucedieron 
fueron las oportunidades norue
gas sobre el marco de Liaño. El 
portero cántabro se destapó en
tonces con paradas de todo tipo.

Tras la tempested vino la cal
ma y el Deportivo pudo terminar 
el encuentro con menos apuros y 
hasta con una ocasión evidente 
para arreglar a última hora el 
desaguisado, pero Aldana no 
pudo conseguir el gol.

. . FICHA TECNICA '
REAL MADRID: Buyo; Quique Sánchez, Hierro, Sanchis, Luis Enrique; 

Michel (Amavisca, min. 46), Laudrup, Milla, Martín Vázquez; Dubovsky 
(Sandro, min. 67)y Zamorano.

SPORTING LISBOA: Lemajic; Nelson, Valckx, Océano, Marco Aurelio; 
Vujacic, Figo, Peixe (Capucho, min. 74), Carlos Xavier (Filipe, min. 68); 
Juskowiak y Sa Pinto.

GOLES: 1-0. Min. 10. Martín Vázquez lanza un fuerte disparo con la 
pierna derecha desde fuera del área, el balón se le escapa al meta Lemajic 
y entra lentamente en la portería.

ARBITRO: Frans Vandenwijngaert (Bélgica). Mostró cartulina amarilla 
a Luis Enrique (6*), del Real Madrid y a Peixe (7’), Figo (31 *) y Océano (48") 
del Sporting de Lisboa.

INCIDENCIAS: Cerca de 60.000 espectadores acudieron al estadio 
Santiago Bernabeu. Noche algo fría. Terreno de juego en perfectas 
condiciones. Unos 4.000 hinchas portugueses animaron a los suyos desde 
la grada. El delegado de la UEFA fue el holandés Hary Been.

Larnaka (Chipre) (Efe).— El 
Athlétic de Bilbao se complicó 
sorprendentemente su continui
dad en la Copa de la UEFA al 
perder por 2-0 ante el Anorthósis 
Famagusta de Chipre en su re
torno a las competiciones euro
peas después de seis años. .

Apenas se habían adaptado los 
jugadores de Irureta al complica
do terreno de juego de Larnaka 
—irregular con muchos altibajos 
en el césped— cuando un descui
do defensivo y la habilidad del 
serbio nacionalizado chipriota Si
nisa Gogic se aliaron para estable
cer el 1-0. Era el minuto seis.

En el resto de la primera mi
tad, los vizcaínos fueron incapa
ces de superar el mazazo que 
supuso el gol en contra y se limi
taron a ejercer un insulso domi
nio del esférico con escaso vir
tuosismo y nula verticalidad.

El aviso del 1-0 se convirtió 
en alerta roja en el minuto 41. 
Sapuric botó una falta desde la 
izquierda y Pánicos Pounas, li

bre de mareaje, empalmó al bor
de del área un derechazo raso y 
esquinado que suponía el segun
do tanto local.

En la reanudación, el Anartho- 
sis hizo bandera de sus dos goles, 
dejó el timón del partido al Athle- 
tic y se limitó a esperarle en las 
inmediaciones del área para des
baratar sus intentos de ataque.

Contó, en su empeño, con la 
colaboración de un Athlétic 
huérfano de ideas y empeñado 
en bombear balones ante un rival 
que se mostraba notoriamente 
superior en el juego aéreo.

La entrada en juego de Alkiza 
doló a los bilbaínos de mayor pro
fundidad en su juego y el dominio 
visitante pasó a ser asfixiante.

Los minutos, sin embargo, 
transcurrieron sin mayores ago
bios para el Anorthosis,' que 
pudo comprobar la preocupante 
atrofia goleadora del Athlétic. 
que está obligado a ganar por 
tres tantos de diferencia en el 
partido de vuelta.

CICLISMO

Donati ganó la 
etapa y 
Chiapucci 
sigue líder en 
la “Volta”

Martorell (Barcelona) 
(Efe).— El italiano Massimo 
Donati se impuso ayer en la sex
ta etapa de la Vuelta a Cataluña, 
que continúa liderando su com
patriota Claudio Chiapucci.

La jomada, con salida y lle
gada en la localidad barcelonesa 
de Martorrel, de 150,700 kiló
metros, considerada de media 
montaña debido a las tachuelas 
de los primeros kilómetros y el 
alto de Montserrat (la.), a tan 
sólo 30 kilómetros de la línea de 
meta, no resultó decisiva, ya que el 
mareaje entre los dos primeros de 
la general, el italiano Chiappucci y 
el español Pedro Delgado fue la 
nota predominante.

Donati que consigue su pri
mer triunfo como profesional, 
recorrió los 150,700 kilómetros 
en 3 horas, 40 minutos y 43 se
gundos, mismo tiempo que José 
Manuel García. Antonio Sán
chez llegaba a dos segundos y el 
pelotón principal con el cam
peón de España al frente, Abra- 
ham Glano a 22.

Clasificación general
1. Claudio Chiapucci 

(ITA/Carrera) 25:02.48
2. Pedro Delgado (ESP/Ba- 

nesto) a 02"

TENIS

Arantxa S. Vicario 
lamenta no haber 
ganado el “Príncipe 
de Asturias”

Barcelona (Efe).— Arantxa 
Sánchez Vicario, reciente ven
cedora del Abierto de Estados 
Unidos de tenis, llegó ayer a 
Barcelona y se lamentó de que 
no hubiera'sido la ganadora del 
premio "Principe de Asturias", 
que fue concedido a la también 
tenista Martina Navratilova.

Arantxa Sánchez aseguró que 
ve ya difícil que el máximo pre
mio del deporte español llegue al 
mundo del tenis. “Si este año. 
con la campaña que hemos rea
lizado. no hemos merecido el ga
lardón. veo muy difícil que al
gún día nos lo concedan aunque, 
a lo mejor, tenemos suerte y re
pelimos otra temporada igual y 
entonces nos creerán con méri
tos para merecerlo", dijo.

La tenista recalcó "que no se 
le pueda pedir más al tenis espa
ñol. tanto al femenino como al 
masculino, pues ha sido un año 
lleno de triunfos".

Para Arantxa Sánchez a los 
españoles no les importa ya el 
tipo de superficie en el que se 
disputen los torneos. “Aunque 
tengas unas preferencias por tra
dición. este año hemos demos
trado que nos desenvolvemos 
bien en cualquier tipo de super
ficie; eso ha sido uno de los mo
tivos por los que se han conse- 
euido mandes objetivos", diio.
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO 
* l ) COMERCIALES 

c) INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid ?

ACCION IP

ALQUILERES ▼

ALQUILO piso céntrico amuebla
do. Calefacción, agua caliente 
central. Teléfono 433909.

ALQUILO vivienda todas como
didades, para compartir por cua
tro chicas, en El Sotillo. Teléfono 
437174. -

ALQUILO naves. Carretera de La 
Granja. Finca San Antonio, frente 
Parque Robledo. Teléfonos 
422615/(91)5696924.

ALQUILO piso céntrico. 4 dormi
torios. Amueblado. Teléfono 
424777. v

DESPACHOS estrenar. Escultor 
Marinas. Superficie 50-65 m2. 
Construcciones Sansigre. Telf.: 
425802 (mañanas).

COMPRAS ▼
COMPRO casas pueblo, para 
rehabilitar. Preferiblemente con 
patio o corral. Teléfono 441343.

ENSEÑANZAS ▼
OPOSICIONES GESTION DE 
HACIENDA: Preparación porfun
cionarios: Información, Acade
mia de Contabilidad, Plaza de la 
Tierra, n® 4, 19, de 6 a 8 tarde. 
Teléfono 436214.

TRABAJO ▼

— SE NECESITAN — 
SOLDADORES

ELECTRICA Y AUTOGENA 
(Con o sin experiencia)

* Se valorará el poseer el título 
de Formación Profesional.

Interesados escribir a: Apartado 
95 - SEGOVIA. Bel "SOLDADOR"

SE NECESITA dependiente. Bar 
San Remo. 461013.

NOTA ACLARATORIA

Por un error ajeno al anunciante, los días 11 y 12 se insertó una 
convocatoria de cursos subvencionados. Impartidos por IFES, 
correspondiente al mes de abril, cuando en realidad tenía que 
haber aparecido la convocatoria para curso impartido del mes 
de octubre. (Elpróximo fin de semana aparecerá publicado el 
anuncio correctamente). -

“GANE 250.000 mensuales en 
casa, montando bisutería. Pida 
información, apartado 839 Cór
doba".

NECESITO empleada de hogar. 
Teléfono 472472. ■

EMPRESA alimentación, precisa 
joven 16 a 20 años. Teléfono 
426662 (9 a 2).

RH. SELECCIONA el mejor per
sonal para su empresa, emplea
das de hogar, sustituciones, etc. 
Resultados garantizados. RH. 
Trinidad, 14. Teléfono 460207.

SE NECESITA mujer de compa
ñía para señora mayor. A ser 
posible sólo por las noches. Ote
ro de Herreros. Teléfono 483192.

VARIOS ▼

AGENCIA Cantabria. 942
612798. Contactos serios, espo
rádicos. Discreción. Nivel nacio
nal.

ELECTRICIDAD RUIZ. Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

INMOBILIARIAS ▼

TOVAR. Vende pisos junto Fer
nández Ladreda. 1 -4 dormitorios.

TOVAR. Vende apartamento. El 
Salvador. 1 dormitorios. Planta 
21. Soleado.

TOVAR. Vende piso. 3 dormito
rios. La Albuera. Planta segunda. 
Soleado.

TOVAR. Vende pisos 2,3,4 dormi
torios. Zona Santa Eulalia.

43 59 50 ® 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N96

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 460625
28.

HABITAT: Junto JOSE ZORRI
LLA. 3 dormitorios. Excelente 
estado. Reformado. 13.000.000.

HABITAT: CONDE SEPULVEDA.
125 m2. 4 dormitorios. Muy lumi
noso. Buen estado. 21.000.000.

HABITAT: SANTO TOMAS. 210 
m2. 5 dormitorios. Seminuevo. 
Garaje. Exterior. Visítela.

HABITAT: JOSE ZORRILLA 136 
m2. Precioso ático. 3 dormitorios. 
Seminuevo. Terrazas.

HABITAT: TARAY. 4 dormitorios. 
Perfecto estado. Trastero. Vistas. 
Terraza. 12.000.000.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste- 
r.ias en gestión Inmobiliaria. Te
léfono 460625-28.

LAS MEJORES OFERTAS

AMBITO ALQUILA: El Carmen. 
Piso 3 dormitorios, cocina amue
blada. Calefacción central. 
63.000. PA-214.

AMBITO ALQUILA: San Millán. 
Gran piso 4 dormitorios, 2 baños, 
aseo. Garaje. Unico. PA-216.

AMBITO ALQUILA: El Salvador. 
Piso 3 dormitorios. Amueblado. 
Servicios centrales. Sólo: 65.000. 
PA-203.

AMBITO ALQUILA: Zona Plaza 
Mayor. Piso amueblado. 3 dormi
torios. Servicios centrales. PA- 
185.

AMBITS
GESTION INMOBILIARIA 

UNA ORGANIZACION DISEÑADA
PARA USTED

LLAMENOS. Teléfono 44 30 33

UGARTE: Alquila local comer
cial. 47 m2. Junto estación de 
autobuses.

UGARTE: Alquila local. La Lastri- 
lla (junto carretera), 108 m2. Nue
vo.

UGARTE: Alquila local para alma
cén. C/ Santa Isabel, 200 m2.

UGARTE: Alquila local. Ctra. Vi- 
llacastín, 130 m2. Acondicionado. 
Escaparate. Teléfonos 444647
445455.

AVAL
AGENCIA INMOBILIARIA

44 42 24 Pza
AVAL VENDE: Ultimas parcelas. 
“Las Navillas”. Fantástica situa
ción.

AVALALQUILA: Bar en funciona
miento. Renta interesante.

AVAL VENDE: Dúplex céntrico. 
Magnífico.

AVAL VENDE: Piso Nueva Sego- 
via. Mejoras.

C. CARDIEL, S.A.
Comunica a sus CLIENTES, 

la entrega de llaves de tos CHALETS 
“EL SEÑORIO DE SEGOVIA”

Y, a sus amigos, que iniciamds la VEN
TA de la 3* FASE, con un Proyecto 
Nuevo y una situación irrepetible dadas 
sus espectaculares VISTAS. Infórmese:
43 48 88 o VISÍTENOS. 0/Riaza, s/h.

VENTAS ▼

VENDO chalet adosado en Sego- 
vla. 260 m2, a estrenar. Piscina, 
vistas. Primeras calidades, buen 
precio. Teléfono 442290.

OPORTUNIDAD. Vendo finca 
1.000 m2 en El Sotillo. Teléfono 

431761.

SE VENDE chalet adosado en 
San Cristóbal, 3 plantas, con 
garaje amplio, 240 m2. Perfecto 
estado. 441919 ó 444041.

LOCAL muy comercial. 146 m2. 
C/ Alférez Provisional. Teléfono 
420246.

LOCAL comercial. 193 m2. Con 
entreplanta. Alférez Provisional. 
Teléfono 420246.

LOCAL muy comercial. 339 m2. 
(Divisible). Alférez Provisional. 
Teléfono 420246.

CERCADOS Beques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temllanoe.

TABLON de Oregón-Cerezo- 
Nogal muy seco. Parcela 1.400 
m2. C/ Cuéllar. Teléfono 577177.

MAQUINA de cosechar zanaho
ria, seminueva, y nave 850 m2. 
Agua, luz. Teléfono 169142.

TELEFONOS 
DE INTERES

Juzgado de Guardia.............. 43 06 83
Protección Civil..................... 066
Cuerpo Nac. de Policía ........ 42 51 61
Guardia Civil ...................-...... 42 63 63
Policía Municipal...................43 12 12
Patrulla Policía....................... 091
Urg. Seguridad Social ..........  41 9298
Hospital Misericordia............  43 08 12
Cruz Roja (Urgencias)..........  46 00 00
Cruz Roja (Oficinas)..............  43 0311
Bomberos.............................. 42 22 22
Guardia Civil de Tráfico........42 11 00
Telegramas por teléfono ......22 20 00
Gobierno Civil ....................... 43 51 61
Ayuntamiento.....................43 36 11
Diputación Provincial............ 43 64 11
Hospital General
Citaciones.............................. 41 92 74
Centralita.......... ..................... 41 91 00
Hospital Policlínico
Urgencias ............................. 41 92 98
Citaciones..............................41 92 90
Centralita................................41 92 75
Ambulatorio 
“Ntra. Sra. de la Fuencisla"
Cita previa.............................. 41 9333
Rente ....................................42 07 74

42 63 38
Estación Autobuses.............. 42J7 25
Alcohólicos rehabilitados......43 32 69
Taxis:
Radio Taxi..............................44 50 00
Fernández Ladreda..............  43 66 81
Plaza Oriental ....................... 42 02 58
Plaza Mayor ......................... 43 66 80

¿Publicidad eficaz? 

en EL ADELANTADO

EL ADELANTADO DE SEGOVIA ANUNCIOS POR PALABRAS
Si usted desea anunciarse en esta sección, puede 
y enviándolo a EL ADELANTADO DE SEGOVIA,

hacerlo de la siguiente forma: Utilizando el adjunto ^boletín 
calle San Agustín, ns 3, 40001 SEGOVIA (Sección Públicidad)

TEXTO DATOS PERSONALES

NOMBRE______________________ _____ ________ __ ________
DIRECCION___________________________________________
POBLACION ___________________________________________
TELEFONO NIF 
DIAS DE PUBLICACION______________________________

Coste del anuncio: Precio por día 480 + IVA (máximolO palabras). Cada palabra más, 48 pts + IVA (15%) 
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro postal, telegráfico o talón nominativo a favor 
de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Miércoles 14 de septiembre de 1994 TELEVISION;23

tvel
07,25.- DIME LUNA
08,05.- CHAPULIN

COLORADO
08,30.- ESTAMOS DE

VACACIONES
11,00.- NOTICIAS
11,05.- LA FAMILIA

MONSTER HOY
12,00.-VERANO AZUL
13,00.- MCGYVER
13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO

TERRITORIAL
14,30.- NO TE RIAS

QUE ES PEOR
15,00.-TELEDIARIO 1 
15,30.-ALEJANDRA 
16,25.- MARIELENA 
17,30.-TELEFILME
18,20.- NOTICIAS
18,25.- LLEGARON DEL

ESPACIO
19,15.-BLOSSOM
19,40.- RENEGADO
20,30.- FUTBOL

COPA DE EUROPA.
F.C. Barcelona - 
Galatasaray 
En el intermedio se 
ofrecerá 
TELEDIARIO 2

22,20.- SESION
DE NOCHE
“Aeropuerto 75"

00,10.- ¿Y QUIEN ES EL?
01,10.- TELEDIARIO 3
01,40.-TENSION EN LA

NOCHE
02,30.- DIGA 33
02,55.-TELEDIARIO 4
03,25.- DESPEDIDA Y

CIERRE

tve2
07,30.- EURONEWS
09,10.- PLAYA DE CHINA
10,00.- LA PELICULA DE LA

MAÑANA “Pluma al। viento’’
11,30.- CLIP, CLAP, VIDEO
13,00.- PINNIC
15,00.-CIFRAS Y LETRAS

JUNIOR
15,30.-CICLISMO. VOLTAA 

CATALUÑA. S. Feliu
de Guixols-S. Feliu de
Guixols 
(7- etapa)

16,30.-GRANDES
DOCUMENTALES

17,00.- EL PARAISO
RECOBRADO

17,30.- LA PELICULA DE LA
TARDE “Sherlock
Holmes en terror 
nocturno”

18,40.- UNA SOLA TIERRA
19,10.-AL FILO DE LO

IMPOSIBLE
19,45.-CICLISMO. VOLTAA 

CATALUÑA.
Resumen de la etapa 
del día.

20,00.- EURONEWS
20,30.- EL SUPERAGENTE 

86
21,00.- LINGO
21,30.- MATRIMONIO CON 

HIJOS
22,30.- FUTBOL. COPA DE 

EUROPA. Liga de 
Campeones

01,00.-CINE CLUB
CICLO
HISPANO
AMERICANO “El
siglo de las luces”

03,10.- DESPEDIDA Y
CIERRE

Antena 3 Televisión
07,00.- RODILLO DE

PROGRAMACION
07,30.- NOTICIAS

(rep.)
08,00.-TRAS 3 TRIS, 

VACACIONES
‘ 11,00.-PUNKY BREWSTER 

(serie)
12,00.- SOMOS DIEZ 

(serie)
13,00.- UN HOMBRE DE 

FAMILIA 
(serie)

13,30.- SALVADOS POR LA 
CAMPANA 
(serie)

14,30.- EL PRINCIPE DE 
BEL AIR 
(serie)

15,00.- NOTICIAS
15,30.-TELECINE
17.30.-CATWALK 

(serie)
18,30.- PARADISE BEACH 

(serie)
19,00.- CALIFORNIA 

DREAMS 
(serie)

19,30.- LOS VIGILANTES DE 
LA PLAYA 
(serie)

20,30.- A TODA PAGINA
21,00.- NOTICIAS
21,30.-CINE
23,00.-CINE
01,00.- NOTICIAS
01,30.-CINE DE 

MADRUGADA
03,00.- TELEVENTA

' 04,30.- CINE DE 
MADRUGADA

07,15.- KARAOKE
07,45.- LOS PERIODICOS
08,00.- LA TELE ES TUYA 

COLEGA
10,50.-WEBSTER
11,50.-APARTAMENTO 

PARA TRES
12,25.-LA CASA DE LA 

PRADERA
13,20.-LA RULETA DE LA 

FORTUNA
14,00.- VEREDICTO
14,30.- LAS NOTICIAS
15,00.-VEREDICTO
15,30.-SENSACION DE

VIVIR
17,30.- REMINGTON STEEL
18,30.- DEJATE QUERER
19,30.- SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-TELECUPON
21,10.- KARAOKE
21,45.-CINE “Secreto 

inconfesable”
23,45.- CINE “Graduado en 

la Universidad”
01,35.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
02,05.- LA CHISTERA
02,35.- LA CONSULTA DE

RAPPEL
03,35.- NOVEDADES

INCREIBLES
04,00.- CINE “Intriga en

Venecia”
05,30.- NOVEDADES

INCREIBLES
05,55.- CINE

“Los elegidos”

ADVERTENCIA
EL ADELANTADO no se res
ponsabiliza de los continuos cam
bios de programación que. a últi
ma hora, introducen las diferentes 
cadenas de televisión.

PEQUEÑA PANTALLA

ESPECIAL INFORMATIVO

08,05.- ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS
08,55.- BUENOS DIAS,

BUENOS CLIPS
09,52.- REDACCION.

NOTICIAS
10,00.- CINE: “Album de 

familia”
11,38-CINE: “Testigo y 

amante”
13,17.- PIEZAS: “Hacedores 

de sueños”
13,30.- REDACCION 

NOTICIAS
13,35.- LOS 40

PRINCIPALES
14,00.- TELESERIE: “Mi viejo

rockero”
14,30.-TELESERIE: “Kate y 

Allie”
15,00.-CINE: “Amada

madre”
16.31.- CINE: “Todo por mi 

chica”
17,58.-CINE: “El castillo de 

mi madre” (V.O.)
19,35.- DIBUJOS

ANIMADOS:
“Cadillacs y
dinosaurios"

20,00.- AVANCE.
REDACCION

20,05.- LOS 40
PRINCIPALES

20,30.- TELESERIE: “El 
mundo de Dave”

21,00.-TELESERIE: “Primos 
lejanos"

21,28.- INFORMACION 
METEOROLOGICA

21,30.- REDACCION. 
NOTICIAS

21,53.- INFORMACION 
DEPORTIVA

22,00.- ESTRENO CANAL +: 
“Blade Runner”

00,02.- DOCUMENTAL
01,02.-MUSICA NOCHE
04,07.- FUTBOL: LIGA

ITALIANA
05,48.- CINE: “El regreso de

Sherlock Holmes”
07,25.- DOCUMENTAL

TELEMADRID

07,30.- TELENOTICIAS
07,45.- HOSPITAL
08,40.- A SABER
09,10.-SERIE
09,35.- ALTAS ESFERAS
10,00.-AVANCE

INFORMATIVO
10,15.- SERIE
11,10.- SERIE
11,35.- EL MUNDO DE 

BEAKMAN
11,50.- LOS DINOSAURIOS
12,15.- LA BANDA DE

DIBUJOS ANIMADOS
14,00.- TELENOTICIAS 

MADRID
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.- LOS PICAPIEDRA
15,30.-CINE DE TARDE
17,30.- OLE TUS VIDEOS
18,30.- MEDIAS DE SEDA
19,30.- MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS ..
20,55.- EL TIEMPO
21,00.-AMOR A PRIMERA 

VISTA
22,00.- PATA NEGRA
22,30.- CINE: UNA DE 

ACCION
00,00.- TELENOTICIAS
00,05.- RIFI RAFE
03,30.- INFORMACION

CULTURAL

EL TORERO ORTEGA 
CANO EN ¿Y QUIEN ES 
EL? (TVE-1. 00,10).— 
José Ortega Cano, el tore
ro de Cartagena, alcanzó 
la fama por sus faenas 
taurinas, pero la populari
dad le llegó cuando la 
prensa rosa se hizo eco 
de su romance con Rocío 
Jurado, que vuelve a unir 
dos tópicos “made in 
Spain”, el toro y la copla.

La periodista Mari Pau 
Domínguez, que fue uno 
de los bustos parlantes de 
los informativos televisi
vos, ha conseguido llevar 
al torero a su programa 
“¿Y quien es él?", que 
emite semanalmente la

CINE
HARRISON FORD A 

LA CAZA DE LOS RE
PLICANTES DEL SIGLO 
XXI (CANAL+ 22.00).— 
Después de lograr el éxito 
mundial con “Alien, el oc
tavo pasajero", el director 
británico Ridley Scott rodó 
en 1982 “Blade Runner”, 
que pronto se convertiría 
en una película mítica de 
ciencia ficción, protagoni
zada por un Harrison Ford 
recién salido de la factoría 
de George Lucas, con 
quien había trabajado en 
las dos primeras entregas 
de “La guerra de las gala
xias".

“Blade Runner" trans
curre en el año 2020 en 
Los Angeles, una ciudad 
lluviosa y caótica donde 
vive Rick Deckard, ex po
licía con la misión de ca
zar a un grupo de repli
cantes, androides fabrica
dos a imagen y semejan-

**** Excepcional. ***Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

SEGOVIA

14,00.- CIENCIA Y 
TECNOLOGIA

14,30.-AVANCE 
INFORMATIVO

20,00.- DIBUJOS

(DARTIÍLERA
S MULTICINES MIRO
SALA 1 SALA 2

Sesiones 8 tarde y 11 noche:

“RAPA NUI”
SONIDO 

DOLBY STEREO

Sesión 8 tarde:

“EL PEQUE
SE VA DE MARCHA”

Sesión 10 noche:

“WYATT EARP”

SALA 3 SALA ZULOAGA
Sesiones 8 tarde y 11 noche:

“ANGIE”
SONIDO 

DOLBY STEREO

A las 7,45 y 10,45:

“Mentiras 
arriesgadas”

primera cadena de TVE.
Será la oportunidad de 

conocer en profundidad a 
esta figura del toreo y sa
ber de sus propios labios 
cuándo y dónde se cele
brará la boda del año en
tre el diestro murciano y la 
tonadillera de Chipiona. 
En su programa, Mari Pau 
Domínguez someterá a 
Ortega Cano a un comple
to cuestionario hasta des
velar la verdadera perso
nalidad del torero y apro
vechará la oportunidad 
para repasar la fulgurante 
carrera de este diestro 
que debutó hace más de 
veinte años en la madrile
ña plaza de Vista Alegre. 

za de los humanos, con 
mayor fuerza física y sin 
capacidad de albergar sen
timientos. En 1991, nueve 
años después del rodaje, 
Scott decidió revisar la pe
lícula para realizar un nue
vo montaje, sin las cortapi
sas que le habían impuesto 
los ejecutivos de la Warner 
Bross, para garantizar la 
comercialidad de la pelícu
la.

Canal+ ofrece hoy la 
nueva edición, revisada y 
aumentada, de este thriller 
futurista, al que Scott deci
dió suprimir la voz en off del 
narrador, introdujo un bre
ve plano onírico con un be
llo unicornio, y eliminó el 
final feliz. El resultado es 
una apocalíptica historia 
más sombría y lúcida que 
la original, y en la que el 
realizador deja abierta la 
puerta de las dudas y las 
preguntas sin respuesta.

ANIMADOS 
“Clementina”

20,30.- REDACCION 21 
Informativo local

21,15.- EN CELESTE 
El mundo de la 
astrología

22,00.- REDACCION 21
23,45.-SERVICIO 

SEGOTEXT 
información local de 
interés.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOV1A BURBUJAS

VAYA SUSTO!
■ MISCELANEA - . -

Dos jóvenes, cuya 
identidad no ha sido fa
cilitada, resultaron con 
heridas leves al colisio
nar el vehículo en el que 
viajaban contra una pa
red, cuando se “asusta
ron” ante la presencia de 
un vehículo policial, ya 

' que la pareja, al parecer, 
estaba realizando el acto 
sexual. Según la Policía 
Local de Palma, los he
chos ocurrieron en la no
che del pasado domingo, 
cuando una patrulla po- 

, licial observó a un vehí- 
, culo, que circulaba con

ducido por un joven dé 
22 años, con una mucha
cha de 19 años sentada 
sobre sus piernas. Al 
maniobrar los agentes 

• para darles alcance, los 
policías observaron una 
nube de polvo y, acto se
guido, el vehículo en el 
que circulaban los dos 

1 jóvenes se empotró con
tra una pared. De acuer- 

. do con la misma fuente, 
los dos jóvenes recono
cieron que circulaban 
realizando el acto se- 

i xual, motivo por el cual, 
i al observar la presencia 
i policial, se asustaron, 
I perdieron el control de 
| su automóvil y colisiona-
4 ron con la pared.

ROBO
Los socialdemócratas 

polacos se quedaron sin 
teléfonos y bolígrafos el 
pasado sábado, día en 
que les fueron robados 
de su sede en Varsovia. 
Además los ladrones se 

L

apoderaron del fax, cin
co millones de zlotys 
(poco más de 200 dóla
res) y una radio. -

El MOPTMA aplicará un canojidesaneamiento en diez autonomías

Depurar el agua del 40% de la 
población costará casi dos billones
Limpiar las aguas residua

les del 40% de la población que 
aún no dispone de sistemas de 
depuración costará casi dos bi
llones de pesetas, según Obras 
Públicas, Transportes y Medio 
Ambiente, que prevé aplicar 
un canon de saneamiento en 
las diez autonomías que care
cen del mismo.

Madrid (Efe).— El director 
general de Calidad de las Aguas 
de este departamento. Francisco 
Gil, señaló que para sanear las 
aguas consumidas en todo el te
rritorio español y mejorar la ca
lidad de los ríos se ha elaborado 
el Plan Nacional de Saneamiento 
y Depuración, que prevé unas 
inversiones de 1,7 billones de 
pesetas para la construcción de 
infraestructuras. Este plan, que 
responde a una normativa comu
nitaria y que será financiado en 
un 25% por la Administración 
central, será presentado por la 
secretaria de Estado de Medio 

1 Ambiente. Cristina Narbona, en 
la conferencia sectorial de medio 
ambiente del próximo día 19 en 
Guadalupe (Cáceres).

La directiva de la Unipn Euro
pea, de 1991, sobre depuración 
de aguas residuales pretende cu
brir los municipios de más de 
15.000 habitantes hasta el año 
2000 y los de más de 2.000 habi
tantes en el 2005. Tras subrayar 
que sólo el 60% de la población 
española está conectada a algún 
sistema de depuración. Gil dijo 
que con ese plan se pretende que 
la situación sea más homogénea.

Al mismo tiempo y con los 
mismos objetivos, el Ministerio

Habría que pagar 5 pesetas por metro cúbico para tener los ríos limpios.

que dirige Borrell pretente im
plantar un canon de saneamiento 
en aquellas autonomías que ca
recen de este gravamen: Andalu
cía. Canarias. Cantabria. Casti
lla-La Mancha, Extremadura, 
País Vasco, Aragón, Asturias, 
Castilla y León y Murcia, si bien 
las cuatro últimas tienen el pro
yecto una ley de saneamiento. 
Gil agregó que la norma que está 
pensando el MOPTMA no con
templa sólo aspectos recaudato
rios, sino que comprende un 
conjunto de ayudas a las indus
trias para que se acomoden a la 
legislación ambiental. .

Un español gasta diariamente

entre 200 y 300 litros de agua, 
según viva en el medio rural o en 
la ciudad, y una familia media 
(padres y dos hijos) consume en
tre 24 y 36 metros cúbicos de 
agua al mes. Depurar un metro 
cúbico de agua cuesta unas 25 
pesetas de media. A este canon 
podría unirse otro de protección 
de la calidad de las aguas (que se 
contemplaría en una futura Ley 
de Protección del Dominio Pú
blico Hidraúlico), ya anunciado 
por Cristina, por el que los espa
ñole^ deberían pagar cinco pese
tas por metro cúbico de agua 
consumida para mantener lim
pios los ríos.

• Muchos lectores han 
mostrado su exlrañeza 
por la ausencia de foto
grafías de la nueva geren
te del Hospital de Sego- 
viay la queja tiene su jus
tificación. Rosa Bermejo 
descendió sobre el resto 
de los mortales como un 
paracaidista, recogiendo 
velas a marchas forzadas 
y parapetándose tras el 
armario. Nada más de- 
scendeiAlcl vehículo, em
prendió una precipitada 
carrera huyendo de los 
periodistas como alma 
que llevad diablo, mien
tras la "pantalla" se enca
raba con nuestro redactor 
gráfico que, con "perver
sidad". trataba de obtener 
la obligada fotografía. Su 
entrada triunfal, peto con 
urgencias, nos recuerda 
las “espantás" de los en
causados en las puertas 
de los juzgados o la fingi
da ocultación de los fa
mosos en las revistas del 
hígado, sorprendidos con 
las manos en la masa de 
la infidelidad. Nada de 
eso. Rosa Bermejo ya ha 
protagonizado su revuelo 
inaugural sin haberse 
presentado en sociedad, 
colocando biombos a su 
paso, desconociendo que 
el horno sanitario en Se- 
govia no está para bollos 
precisamente por la opa
cidad y escasa transpa
rencia que denuncian los 
sectores hospitalarios. 
Por la política de despa
chos bajo llave y de cor
tinas de humo cayó su 
predecesora. Charlene 
Amold, alias “la Breve". 
Confiamos en un giro ra
dical en las conductas, no 
sea que acabemqs por re
cetar otros paños calien
tes. Y pese a los tropiezos 
iniciales, nuestra cordial 
enhorabuena a Rosa. ■

■ HOY NO RS FIESTA -

Paga 540.000 pesetas de agua 
por culpa de las ratas

Ibiza (Efe).— Una ancia
na ha tenido que pagar dos 
recibos de agua que suman 
540.000 pesetas porque las 
ratas destrozaron la tubería 
que conecta su contador, si
tuado en el vestíbulo de la 
escalera, con su vivienda, lo 
que originó un^considerable 
fuga de líquido. Ante los re
cibos “astronómicos" (de 
140.000 y 400.000 pesetas) 
que le presentó la empresa 
Sogesur, concesionaria del 
servicio municipal de aguas 
de la ciudad de Ibiza, y que 
se hicieron efectivos por el 
banco, la propia “víctima" de 
los hechos detectó e hizo re
parar el escape de agua. .

Tras ver desestimados sus 
reclamaciones ante la empre
sa. Margarita T.M. recurrió 
al alcalde, quien también re
chazó el recurso. Ahora, in
terpondrá un recurso conten-

cioso-administrativo contra 
el Ayuntamiento de Ibiza.

En sus múltiples reclama
ciones. la anciana argumentó 
que los recibos son despro
porcionados porque, "hasta 
entonces no habían superado 
nunca las 3.000 pesetas". Se
gún Margarita, que vive sola, 
los propios empleados de 
Sogesur reconocieron que 
“ni un hotel en pleno mes de 
agosto gasta tanta agua". En
tre las pruebas aportadas por 
Margarita ai Ayuntamiento 
figura el trozo de tubería roí
da por las ralas. Según los 
recursos, la eliminación de 
las ralas es una de las compe
tencias municipales, por lo 
que lamenta que la escasa 
eficacia municipal en este 
cometido repercuta en la for
ma que lo ha hecho, “y el 
Ayuntamiento no se muestre 
Comprensivo ante ello".

■ VISTO Y NO VISTO-------  - =

EXCESO DE PRECAUCION...O NO.— Cuando el otoño comienza a dar a conocer sus primeras 
manifestaciones en Segovia, es obligado prever cuak|uier inclemencia meteorológica que pueda ociuiir 
El caballero de la fotografía hace gala quizá de un exceso de precaución al llevar abierto su paraguas bajo 
los soportales de la Plaza Mayor: .aunque por otra parle no sea por temor a las lluvias, sino al 
desprendimiento de alguna de las viejas vigas sobre su cabeza.— tFolo: Juan Muriin).
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